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EA TIERRA TIEMREA
EN El ESTE En Rumania el

terremoto ha 
producido cente-
nares de muertos

T Barrios enteros
desmoronados
en Bucarest

Los seísmos también se han de/ado Ceaucescu suspende su visita a 
sentir en Granada y en grandes España y regresa urgentemente
áreas de Asia y America 3 Bucarest
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LA BANDERA DE LA LIBERTAD
Tal y como se esperaba por las últimas declaraciones 

de los líderes eurocomunistas italiano y francés, el co
municado de la «cumbre» de Madrid no incluyó una ex
presa condena de la represión en los países del Este, ni un 
apoyo explícito a los disidentes. La critica a la Europq 
Oriental es indirecta, al hablar de la «aplicación integral 
por parte de todos los estados de todas las indicaciones 
del acuerdo final de Helsinki» o al hacer una extensísima
lista de libertades que 
desarrollar.

Esta circunstancia —la 
no condena explícita— ha 
sido ampliamente utilizada 
por los medios más conser
vadores para poner en en

polémica
por Sebastian Serrano _ íi 

(De "Mundo Diario")
tredicho la voluntad demo
crática de los comunistas 
del Mediterráneo. Era de 
esperar. Al fin ÿ al cabo es 
una crítica perfectamente 
justificada en cualquier de
mócrata (no tanto en los 
ultraconservadores no tan 
demócratas, pero qué le va
mos a hacer), como lo es el 
criticar en su tiempo ai Go
bierno de los Estados Uni
dos por su implicación en el 
golpe fascista de Chile y a 
todos los partidos o gobier
nos democráticos que no 
condenaron la intervención 
o no se les ocurrió romper 
relaciones. Quizá desgra
ciadamente los intereses es
trictamente políticos están 
casi siempre por encima de 
las convicciones éticas.

Es por todo esto que 
considerar que las teoriza
ciones de unos partidos so
bre la necesidad de profun
dizar én las libertades de
mocráticas como vía para 
acceder al socialismo son un 
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los eurocomunistas piensan 

cámelo o una maniobra tác
tica nos parece excesivo. 
Máxime cuando los más re
ticentes no ponen en duda 
las afirmaciones democráti-

cas de personas que hasta 
ayer mismo sostuvieron y se 
aprovecharon de la dictadu
ra franquista.

Olvidar que han sido cen
tenares los militantes co
munistas (del PCE o de 
otros grupos) que han sido 
detenidos en los últimos 
años y en los últimos días 
por propugnar las ibertades 
democráticas es, por lo me
nos, una postura inconse
cuente en aquellos que dicen 
estar por la democracia.

Pero hay otra cuestión 
que se olvida también con 
gran facilidad. Que las li
bertades democráticas tal y 
como hoy son concebidas en 
Occidente no son tanto una 
idea genial de la derecha 
como el fruto de la presión 
de la izquierda en general 
para pasar de unas liberta
des teóricas y restringidas 
(en los primeros tiempos de 
la democracia sólo podían 
votar hombres — ni siquiera 

mujeres— muy concretos y 
pudientes, y las libertades 
dejaban mucho que desear) 
al ejercicio de las libertades 
como se entienden hoy, que 
desde luego no es el máximo 
imaginable, ni mucho me
nos.

SUBJETIVISMO 
DEMAGOGICO

El órgano oficioso de la

Alianza Popular, «ABC»

opina como se esperaba que 
opinaría. '

« 1 odas las afirmaciones 
contenidas en el comunica
do conjunto con que ayer se 
cerró la presencia pública en 
Madrid de los dirigentes su
premos del comunismo ita
liano y francés, como padri
nos internacionales para la 
legalización del «Partido 
C-omunista» de Santiago 
C.arrillo; todos los asertos del 
documento están plagados 
de subjetivismo demagógi
co, colmados de fintas y ha
bilidad, huérfanos de toda 
prueba, derramados de pro
mesas hacia un mañana que 
en media Europa es ya larga 
e inacabable noche para las 
libertades y derechos dél 
hombre».

LAS SOSPECHAS

Los dos párrafos que he
mos escogido del editorial 
de «El País», son un tanto 
contradictorios.

/ LA LIBERTAD 
DEBENDE DEL SUEREM

EJERCICIO t)E LA DEMOCRACIA

NUESTRO RBKTIDO CREE QUE

PETICION ESTERIL
«Lo cierto es que cada día 

que pasa parece más difícil 
mantener la sospecha de que 
las declaraciones comunis
tas sobre el valor de la liber
tad son una simple manio
bra maquiavélica. La histo
ria no muy lejana avala en 
cierto modo parte de las du
das sobre el convencimiento, 
en partidos comunistas co
mo el francés, de que la li
bertad constituye un valor 
fundamental que debe de
fenderse por encima de to
do. Hasta hace pocos años, 
la palabra libertad figuraba 
en los textos comunistas 
ampliamente entrecomilla
da o seguida de algún califi
cativo que provocaba estre
mecimientos en cualquier 
demócrata. Ahora bien, su- 
pioniendo, que no lo supo
nemos, que la intención in
confesa de los comunistas 
fuera defender la libertad 
con filies puramente instru
mentales, el exfierimento 
hasta valdría la pena.

Es en nombre de la liber
tad como se reclaqia justa
mente la legalización de to
dos los partidos políticos. Y 
los eurocomunistas, que es
tán deseosos de que la opi
nión púbfica dé credibilidad 
a sus declaraciones de res
peto al pluralismo, han per
dido con su tímida actitud 
una ocasión de disipar das 
dudas. Mientras no exista 
una condena formal y ex
presa del totalitarismo so
viético y de lo^ regímenes de 
partido único, hay que decir 
que las sospechas subsisti
rán».

Hemos tenido que recu
rrir a un diario extranjero, el 
italiano «Corriere de la Se
ra» para completar el abani
co «polémico».

, «Aparentemente, la pre
gunta es coherente: Si 
vosotros los eurocomunistas 
sois partidarios del socialis
mo pluralista, ¿por qué con- 
tiauáis manteniendo buenas 
relaciones con el socialismo 
totalitario soviético?

En realidad, continuar 
pidiendo a los eurocomunis
tas que rompan con Moscú 
como demostración de su 
propia madurez democráti
ca y de su indejjendencia, se 
está revelando un ejercicio 
polémico y estéril por tres 
razones:

Primero: Porque la rup
tura con Moscú no es una 
demostración de democra
cia. Los chinos y los albane- 
ses han roto con Mqscú, p>e- 
ro no son democráticos, en el 
sentido que nosotros le da
mos. Segundo. Porqeue se 
puede depiender de Mqscú 
sin ser comunista. Los países 
árabes han sido dependien
tes durante muchos años y 
algunos lo son todavía. Ter
cero: Porque los intereses de 
los eurocomunistas en no 
romper con Moscú están 
aparentemente en contra
dicción con su ideología y 
con la intención de conser
var su propia indefjenden- 
cia».
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CG/yFES/O/\/ES DE 
U/y PEQUEÑO 
MALVADO

Por Gabriel G. Badell

El sacerdote Diez-Alegría dio en el blanco 
cuando —en su libro “Creo en la esperanza- 
r afirmaba que en el país que nos ha tocado vivir existe 

una moral privada, pero no pública. Cualquier 
: ejemplo puede servir para demostrar este ^aserto, por 
í otro lado más claro que la misma luz del día.
( Imaginemos la simple empleada de hogar 

trabajando en la casa del empresario honesto que 
r sufre un pequeño accidente, que puede consistir en el 
I simple corte en una mano.
L El empresario honesto se desvivirá por curarle, se 
F preocupará, le llevará a la casa de socorro más cercana 
L aunque sea a altas horas de la noche, etc; se pasará esa 
E misma noche sin dormir, le pagará lo que sea necesario 
I de su bolsillo, hablará con ella, le contara incluso su 

vida, hará que participen de los cuidados toda la 
familia. Y al día siguiente —con la idea del deber 
cumplido— volverá a su empresa con una careta 
nueva, la de la indiferencia que se rige por la oferta y 
demanda, por la ley del capital y la plusvalía, 
Kanpficios e intereses. Ya está en el plano público. 
¿Qué pasa? Parece que las cosas han cambiado. A la humani
dad cierta pero aparente del plano doméstico le sustituye 
otro más rígico, desprovisto de todo diálogo, que 
presupone el mismo hecho de pertenecer a una ck-se 
social determinada, la de los bienpensantes asiduos 
cumplidores de la misa dominical en la iglesia de 
moda, practicantes de la caridad, no de la justicia, 
defensores del sistema establecido, el régimen de los 
valores eternos, del bien vestir y comer, del desarrollo 
industrial, a través del expolio simple o compuesto de 
los saltos de agua, de las instalaciones eléctricas 
térmicas, en el valle del Pirineo, grandes cazadores y 
defensores de la naturaleza, y de la castidad en la 

* mujer, valores imperiales, y de los otros.

— ¿Cómo se llama usted?
— Emiliano Zapata.
— No puede ser:
— ¡Como lo oye !

Vamos ? imaginar que apareciera un Emiliano 
Zapata aragonés, cantando canciones de José Antonio 
La^oroeta y que se dedicara a velar por los principios 
auténticamente regionales sin tergiversarlos. ¿Qué

pasaría? . Más de dos o tres quedarían al descubierto, 
más desnudos que Adán en el Paraíso junto a Eva la 
provocadora; en pelotas, para expresarnos mejor.

autor?. Un, misterio por descubrir; aunque su 
honradez este' por encima de cualquier.juicio o cabala.

Nadie puede negar que los partidos políticos de 
Aragón —de cualquier tendencia— pueden tener sus 
fallos o inconvenientes. Que estos se denuncien puede 
resultar incluso algo positivo. Pero ( ¡qué casualidad, 
hombre! ) en cambio no hay ninguna denuncia a la 
politica anterior, como si se estuviera de acuerdo—en 
líneas absolutas y generales con el franquismo. Una 
agresividad imbigüa, discordante, contra todo lo 
actual a través de una burla grotesca, en la que se 
afirma que estos grandes cantantes de Aragón 
obtienen beneficios pingües que pasan directamente a 
sus bolsillos (¡Y quienes van a ser sino los 
honestísimos Labordeta, La Buhonera, Carbonell, 
Mairal etc.; y si son otros hay que aclararlo y no 
dejarlo entrever! )

Con independencia de ello se vuelve a insistir en la 
apoliticidad atacando a unos y otros como si el 
pueblo—en su reciedumbre— estuviera dotado de 
facultades suficientes para desenvolverse por sí solo. 
¡Ya se ha visto en Escatrón; votando sí el 90 por 

ciento sí a las centrales nucleares.
La agresividad no deja de ser ambiaua oor 

apolítica. Se trataría como explicaría Jung o Adler de 
una necesidad de destrucción o paranoia proyectada en 
los otros (porque se refiere tanto a unos como a otros 
con la excepción expresada del franquismo). Todo 
está bien hasta ahora, quítate tú para ponerme yo.

La democra
cia no da 
paramás

Lo peor del caso sólo en esto entro en lo
literario, ahora, aunque después hablaré más- es que 
la crítica de la política actual aragonesa se hace por 
rhedio del juicio más hiriente que se acerca a la 
bufonada, a la cencerrada de carnaval, al escarnio, a la 
guasa, con toda la rechifla y el sarcasmo necesario, en 
un medio de chiste y cachondeo; sólo faltaría que 
todos ios socialistas de Aragón fueran homosexuales, 
como se pretende o se da a entender.

Los aplausos son generales einterrumpen la 
representación, pero no provienen de la gente más 
preparada. El burgués medio muestra su aprobación 
cuando se habla por ejemplo del “capital” al que se 
ataca. Si supiera que en la versión original figura 
“capitán" (porque la censura prohibió General) otra 
cosa sería y te rondaría morena!

En cambio magníficos párrafos de gran valor 
literario originales-^e una gran fuerza y creatividad- 
pasan completamente desapercibidos, como si no 
existieran, cuando al autor le sobran ' ualidades que 
en este caso son percibidas por la minoría que debe 
escuchar en un silencio lleno de admiración grandes 
logros que no parecían escritos para todos.

Porque literariamente el autor llega a conseguir lo 
que pretende de la mano de la Directora con 
facultades suficientes; que levanta al público en 
ocasiones, que se dirige exclusivamente a ella en un 
movimiento de respeto como si intuyeran que hay algo 
allí además de la politicidad, y es la labor creadora, 
mal aplicada a nuestro modo de ver, pero real y 
efectiva, dentro de una realización cultural que —con 
independencia de lo expuesto— no debe dejarse de 
tener en cuenta.

Escribe :

José María 
DE LLANOS

comprar esta diario o

Soy demócrata sin duda a/guna, 
porque cnáo tener el mínimo da 
dignidad, pero.,, no soy ni debo ser 
un hincha de ia democracia 
paradls/aca, sino mis bien, con otros 
tantos, tan cansados, un critico no 
irónico, sí sombrío.

¿Cuál el papel del pueblo en 
democracia? En toda democracia 
hasta ahora conocida: hombre a 
hombre, poder militar en algún 
partido, es decir, . ceñir más su 
libertad, la de cada cual a 
determinado canon. ¿Después? i El 
I/o toi más o menos disciplinado y 
dictado según tu grado de 
compromiso. Y,., hasta otra ocasión 
política.

Resta, eso si, la lectura diaria de 
los periódicos, donde te seguirán 
diciendo lo que tienes que pensar y 
hacer —te queda al derecho a 
el otro—. Y si hay cosas de alcance y

ganas, pues pegar gritos en la calle y reunirse pera decidir la 
fecha de los gritos. Podo más. ¿Suficiente? No sé; pero ahí 
queda, en síntesis, lo que corresponde a un pueblo en 
democracia. El resto de los plenos de su vida le vendrán
dados.

LA POLITIZACION

Yes que siguiendo al autor citaoó anteriormente, a
Diez—Alegría, aquí en el país, el ciudadano 

medio, el hombre de la calle, solo se preocupa del 
plano doméstico familiar, incluso presume de estar 
más allá o fuera de todo planteamiento político. ¡Hay 
que ver con qué orgullo lo dice, criticando a los 
partidos políticos actuales, pequeños, de pocos 
adeptos, como lo hacía otrora ese presidente del 
Gobierno-<arlos Arias— Que despreciaba, siglas y 
asociaciones de pequeña cuantía ^como si ellos 

" tuvieran la culpa cuando no se les había dejado crecer. 
En estas circunstancias no quiere saber nada de 

política el empresario honesto, porque tampoco le 
interesa lo que trascienda su pequeño nivel familiar de 
protagonista frustado. A nivel público despide tres o 
cuatro obreros y se queda tan ancho. El cordero se 
convierte en lobo. No cabe duda que defiende los 

X intereses propios, pero lo peor del caso es que otros 
I "T^in comerlo ni beberlo— defienden los ajenos, son 

simples ejec.utores de empresa en la que no participan, 
y para colmo no quieren hablar de autogestión.

ARAGON PARA TODOS

En el tema al que hacemos mención viene como 
anillo al dedo. Aquí tenemos la Apoliticidad con 
mayúscula. Se trata de la obra de nuestro amigo 

Alfonso Zapater. A lo largo de toda ella se critica el 
actual movimiento político de Aragón, se destruye, 
en una burla que pretende ser feroz, el movimiento de 
reforma social, como si los actores que representan 
estuvieran muy por encima de estas cuestiones 
Sociales. El resultado es trustante y desconsolador. 
¿Qué se p etende demostrar? ¿Que la pureza está 
fuera —al otro lado— de la política? . Durante varios 
decenios nos han intentado probar esto, pero las 
personas que intervenían en la comparsa obtenían —al 
menos— pingües beneficios. ¿Qué obtiene aqui el

(Exclusii/o para A FIA G ON/exprès)

No entro, hoy por hoy, en lo de la autogestión, que es algo 
casi a inaugurar. Me limito a esto de la buena democracia en 
que parece estamos por aquí casi todos, la mayoría, unidos. 
Lectura libre y lo de las manifestaciones y pancartas con los 
mítines y reuniones preparadas al aplauso y al no entender 
tanta disertadón'sutíl. "Nonplus".

He dicho que, por poco que sea, hay que ser, y lo somos, 
demócratas, pero ipor los clavos da Cristel, tomémonoslo 
con su poco de sal y sonriamos. Nos estén concediendo, y a 
fuerza de fuerza algo que no as más que esto; lo cual si ahí 
queda no va a resolver —a tí me efírijo, lector personal— ni sus 
problemas todos, ni sus apuros, ni sus preguntas. Eso sí. 
dejaré Yd. de ser muñeco pera ser persorta o, par mejor decir, 
personita, persona de segunda, un número del batallón.

No escribo — iDios me libre! — Para r^-ter demócratas hoy 
día; més bien, para ayudar a que cada cual sepa a qué se 
apunta. Y para que de entusiasmos, nade. No es cuestión de 
volver a v ivir las algaradas liberales^ de quienes morían 
heróicos por haber luchado en democracia. Ya no. Hoy las 
casas son més difíciles y no pasan de paños menores lo que 
vamos a ponernos los españoles -si es que al final nos 
dejan—. Paños menores, vamos de prueba porque habíemos 
adelgazado tanto que no aciertan con el número. Pero paños 
menores. Después, habré que ir a la sastrería.

Sé que el caso no cae dentro de mis_ estrechos limites 
como publicista eclesial, pero como creo en que sin 
democracia —paños menores— no hay razón para otras 
medidas, pues me apun to. Sin reserva alguna, pero sin trovas 
ni engañifas. Habíamos vuelto a una infancia que ya no nos 
cala y han tenido que pasamos de la sección de ropa de niños 
a la de muchachitos. No hay més.

Repito que bien está que coi na damos éstos, casi todos, en 
tal establecimiento y nos afanemos por que la dérrtocraeia nos 
salga bien ceñidita y de corte lo menos viajo que se pueda. 
Pero rtada més. El demócrata enamorado de su estructuración 
o es un griego de Atenas, la vieja, o un inMiz que no pueda 
librarse de su capacidad de ser engañado. Porque rto ser més 
que demócrata en estos años finales de siglo, y ello con fervor 
y fidelidad a muerte, es retroceder en la actitud hasta siglos.

Buen pueblo, digno de buen señor -decían- no esperes 
més; tu pepeletita de voto,, tu diario sin censura, tus 
reuniones de vecinos, tu carnet si lo pides de un grupito de 
hispanos, tu derecho al desahogo a gritos en la calla —dentro 
de cierto orden— y a seguir soportando, mal comiendo, y 
ensoñando con lo que eres puede venir a aglutinar a los 
hombres en la felicidad y el bien. Pues no, no hay más. Y 
engañarte es pecado, a més de estupidez, porq/e has 
aprendido ya un poco a preguntar: "¿y despuas? ".

Para mí la respuesta es palabra de Dios, es decir de 
hombres libres y lúcidos, los iprofetas de hoy! .
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La polvareda originada por las últimas 
declaraciones politicas de Monseñor Tarancón, 
es casi de vendaval. Sobre todo cuando ante el 

panorama español de hoy muestra su pesimismo 
diciendo que “quizas mi larga experiencia me haga 
desconfiado en demasía ante lo que estoy viendo todos 
los días, ante las posturas que van tomando los 
distintos partidos políticos -toante la superabundancia 
de información política en los medios de 
comunicación social, no siempre constructiva, ante 
los temas más bien "revanchistas” que se levantan 
como banderas y que pueden herir la conciencia de 
muchos".

Aparte, sus pesimismos de hoy, ¿existe 
realmente una campaña subterránea para 
marginar af Cardenal español que tanto ha 
batallado por las libertades del pueblo y de la 
propia Iglesia? Si hacemos caso a los rumores, 
es cierto que algo se está enrareciendo en tomo 
a la figura de Tarancón, sobre la que se cierne la 
sombra de "los Lefebvre" que en España, 
incluida Zaragoza, podrán ser escasos, pero 
tenaces en su postura anticonciliar.

Según el rumor, la tempestad se puede 
desatar en cualquier momento y pudiera ocurrir 
que fuera el propio cardenal quien hiciera saltar 
la chispa en el mismo seno de la Conferencia 
Episcopal

A pesar del tratado con España

Marruecos sigue apresando
pesqueros españoles
HUELVA. 5 (Logos).- 

“Ayer de madrugada, a las 5,40 
horas, cuando se 
encontraban descansando 
las tripulaciones con 
máquinas paradas y las luces 
de situación y tope 
encendidas, los pesqueros de 
Huelva denominados 
‘Ribarosa’ y ‘Mar Hébridas’, 
ambos pertenecientes a la 
flota pesquera de Huelva, 
fueron sorprendidos por un 
patrullero marroquí, que 
embarcando a bordo de 
dichos buques con las 
consabidas metralletas, 
obligaron a los buques 
mencionados a poner rumbo 
al puerto de Agadir 
(Marruecos), recogiendo de 
cada embarcación el rol y 
capitán, estando los citados 
pesqueros a 22 millas de la 
costa marroquí, 
concretamente fuera de las 
12 millas acordadas por 
ambos países, y que no 
demuestra más que 
nosotros, los españoles, 
hemos firmado un convenio 
h ispano-marroquf con un

país que no respeta nuestra 
bandera y que, además, no 
respeta las leyes marítimas 
internacionales y que, a la 
fuerza, obligan a honestas 
tripulaciones a firmar 
docume/itos falsos que 
hacen reconocer que se 
encontraban dentro de 
aguas jurisdiccionales”, 
declaró ayer a Logos don 
Domingo Rodríguez 
Moreno, presidente de la

insensatez o irresponsabili
dad , s e a
castigado 
nuestras

j u st a m e nte 
al nivel que 
autoridades

Cofradía Sindical de
Pescadores de Huelva. El 
señor Rodríguez Moreno 
continuó diciendo:

“Como presidente del 
Sindicato Provincial de la 
Pesca y como patrón mayor 
de la Cofradía de Pescadores 
de Huelva, reconozco que el
convenio que se ha
acordado, firmado con el 
reino de Marruecos, es una 
hipoteca de nuestra flota y 
derecho de hace 
muchísimos años. Me creo

estimen más oportuno. De 
no cortarse de inmediato 
estos atropellos darán lugar 
a que nuestras dotaciones se 
nieguen a hacerse a la mar 
para ganar el sustento 
diario. Debemos 
urgentemente recapacitar 
nuestra situación pesquera 
de la zona suratlántica y 
obligar a Marruecos a que se 
cumpla su justo cometido, 
pues de no ser así fracasarán 
todas las sociedades mixtas 
que se están creando. En 
todos estos casos de 
apresamientos últimamente 
se confisca la pesca a los 
buques; en el caso de estos

dos concretamente $( 
encontraban con 15 días de 
mar y con más de un millón 
d e pesetas en cadi 
embarcación del valor 
capturado fuera de sus 
aguas. Esta pesca sirve pan 
alimentar al pu eblo; 
marroquí y dejar!
descapitalizada
modestas

a las;
e m p resas

propietarias de las viejas 
embarcaciones, que ya de 
por sí no pueden continuar 
sus funciones, regresando 
estas embarcaciones a so 
puerto y dejando a so 
armador sin su valor y 
combustible, enseres yl 
alimentos consumidos y que 
en conjunto hacen que las 
empresas queden 
exterminadas”.

en la necesidad de que 
respeten las 12 millas 
aguas jurisdiccionales, 
aquél que incu rra

se 
de 

y 
en

ASALTAN EL
NOTA DEL niniSTERIO DEL EJERCITO DOMICILIO DE

LA AUDIENCIA NACIONAL GARCIA CUERVO
ES LA COMPETENTE (EN MATERIA DE 

TERRORISMO)
(Ayudante provincial de la 
Guardia de Franco)

i

(

MADRID , 5 (Logos).— El gabinete de prensa de la Secretaria 
Militar y Técnica del Ministerio del Ejército ha hecho pública la 
siguiente nota.

“Ante las reiteradas noticias publicadas en diversos periódicos y 
otros medios de comunicación, que, según se dice, proceden de 
fuentes bien informadas, en relación con las actuaciones judiciales 
sobre los asesinatos,, secuestros y demás actos terroristas 
últimamente perpetrados y que en muchos casos no se ajustan a la 
realidad lo que contribuye a desorientar a la opinión pública, 
oficialmente se informa, con el debido respeto al secreto sumarial, 
que, procesalmente, se cumplen de manera fiel y estricta los 
preceptos del real decreto-ley tres de cuatro de enero de mil 
novecientos setenta y siete, según los cuales la Audiencia Nacional es 
la competçnte para conocimiento y fallo de las causas incoadas en 
materia de terrorismo”.

tenía como misión preparar 
información y pormenores 
sobre entidades bancarias 
para facilitar la realización 
de los atracos.

Por otra parte, han sido 
identificados la totalidad de 
los comandos terroristas que 
han actuado en los últimos 
meses en Vizcaya. Estos 
individuos no detenidos son 
Juan Jesús Muins Formosa; 
Juan José Crespo Calende,

del pasado año.
Por otra parte, continúan 

detenidos Manuel Inchausti
y Tomás Echave,
ú 11 i m o líder de

este 
I a s

comisiones representativas.

REGISTRO EN 
UNA IMPRENTA Ha

Elvira
Francisco

Se /levaron la pistola, un listiíi-
de teléfonos

MADRID, 5 (Logos).— 
sido asaltada en su

LOS "G RAPOS" DE 
BILBAO, A DISPOSI
CION JUDICIAL

Rarque de esta capital y 
aber elaborado

Pardo;

Dieguez Silveira; 
Javier Echevarría
Tomás Angel

González González, María

BILBAO, 5 (Logos).— 
Han pasado a disposición 
del Juzgado de Instrucción 
número 2 de esta capital, 
después de permanecer 
detenidos desde el 25 de 
febrero tres presuntos 
miembros del GRAPO. 
Están acusados de haber 
participado en cinco atracos 
cometidos en esta provincia, 
al intento de voladura del 
monumento a los caídos del

-información sobre 
no gratas a la 
organización y 
inspectores del 
General de Policía.

personas 
citada 

de tres 
Cuerpo

Asunción Alonso Arca y
Tomás Angel de Miguel 
Alea.

el día

Los detenidos son 
Carmelo Bazo Ladredo de 
20 años4 soltero, agente de 
publicidad; Juan de Dios 
Cuadros Caravaca de 20 
años, soltero, sin profesión, 
ambos huidos de sus 
domicilios, y Rosa Ana 
Tramón Hernández de 18 
años estudiante soltera qúe

VITORIA: CINCO DE 
LOS DETENIDOS, EN 
LIBERTAD

VITORIA, 5 (Logos).- 
Han sido puestos en libertad' 
cinco de los detenidos el día 
3 en relación con los 
incidentes que se 
produjeron con motivo de la 
conmemoración del 
aniversario de los sucesos

BILBAO, 5 (Logos).— 
Miembros del servicio de 
información de la Guardia 
Civil de Bilbao efectuaron 
un registro en los locales de 
la imprenta “Ekin”, 
especializada en la 
impresión de pegatinas y de 
folletos sobre temas vascos.

La imprenta había sido 
registrada también días 
atrás.

Tras el registro, en el que 
se encontraron algunas 
octavillas de partidos 
políticos y organizaciones 
sindicales, fue detenido Jon 
Elguezábal.

En otros locales de la 
misma imprenta se estaban 
preparando unos boletines 
del partido Acción 
Nacionalista Vasca.

domicilio del Gran San Blas 
la esposa D. Luis García 
Cuervo, ayudante provincial 
de la Guardia de Franco de 
Madrid.

Tres individuos llamaron 
a su domicilio y la esposa 
del señor García Cuervo 
salió a abrirles. Le 
preguntaron por su esposo y

X 34.000 pesetas'^ 
resistió a contestar* peror 
tuvo en acceder ante li^ 
presión a que fue sometidiT 
Una vez en poder de la'^ 
pistola los desconocido^s le 
preguntaron que dondi 
guardaba la metralleta a lo 
que la mujer les aseguró qut 
su marido no disponía de bl 
arma.

al decirles que no 
encontraba en casa

se 
le

pidieron hablar por teléfono 
con ¿I. Cuando pasaron al 
salón, uno de los 
desconocidos esgrimió una 
pistola y amenazó a la 
mujer.'

A continuación 
procedieron a registrar la 
casa. Después le inquirieron 
les señalara el lugar donde 
su marido guardaba la 
pistola. En principio se

Los asaltantes que « 
llevaron la pistola un listín 
de dirección de teléfonos) 
34.000 pesetas maniataron 
de pies y manos a la esposi 
del señor García Cuervo, h. 
aplicaron un esparadrapo en 
la boca y la dejaron 
encerrada en uní 
habitación. Los trei 
asaltantes al presentarse en 
el citado d o m i c i lie 
aseguraron que erar 
miembros de la Guardia dt 
Franco.

SANTORAl.í Ntra. Sra. de 
Africa y San Juan de La Cruz

★
EL SOL: Sale en Madrid a las 

6,43 y se pone a las 18,10

LA LUNA: Sale en Madrid a 
las 18,15 y se pone a las 6,15

LOS GATOS: Los gatos 
consiguen caer siempre de pie 
gracias a contracciones musculares 
y no, como se creyó en algún 
tiempo, porque la cola les haga de 
timón.

efemérides el tiemO
1133,- Nace Enrique II de 

Inglaterra

1152,- Es elegido emperador 
Federico I Barbarroja.

1534.- Muere el pintor italiano 
II Correggio, de nombre Antonio 
Allegri.

1576.- Fallece en Bruselas Luis 
de Requesens.

1616.- La congregación del 
índice condena el libro de 
Copérnico “De revolutionibus 
orbium coelestium".

1794.- Muere don Ramon de la 
Cruz a

1827.- Fallece el sabio italiano 
Alejandro Volta.

1848.- Decreto que establece en 
Francia el sufragio universal.

1876.- Fallece la escritora 
Daniel Sterne, de nombre auténtico 
María de Flavigny.

1881.- James A. Garfield toma 
posesión de la presidencia de los 
Estados Unidos.

1886.- Nace en Madrid José 
Isbert.

1893.- Muere en París Hipólito 
Taine.

1923. - Aparece el primer número 
del semanario norteamericano "Ti
mes".

1939.- Guerra civil española. Se 
constituye en Madrid el consejo 
nacional de Defensa, con Juan 
Besteiro, el general Miaja y el 
coronel Casado.

1953.- Muere Josef Stalin.

MADRID', 5 (Especial 
"Cifra"por "NIMBUS"/.- Siguer 
las altas presiones afectando tli\ 
lleno a España, por lo que i!| 
tiempo será hoy y mañana estábil 
y soleado en todas las región» 
Las temperaturas seguirán muchc 
más altas de lo que es normal » 
estas fechas, con máximas diurna 
casi veraniegas en muchos siti»

Ebro y Cataluña. Ambienti 
estable y soleado con 
temperaturas altas.

Temperaturas extremas 
capitales: máxima ayer, 28 greda 
en Murcia; mínima de hoy, cdi' 
grados en Teruel. Mínima hoy 
Madrid, 5 grados centígrados.

La foto 
(88 años/ soni 
Pasado Monte/i 
4e Carlos Huge 
miento policial

Accident 
de la Barí
oARCELONZ
Trabajo, seño 

3 esta ciudad pa 
fidente registi 

^ferrocarriles Ca
La ceremonia 

Pa'^roquial de Sar
Los ministros

SGCB2021



'3-77/AE aE / 5-3-77 / PAG. 5 NACIONAL
t

ido ( «nniiiriiin rn 
rl ( UilJNH» MIGUEL

ámente S{ 
1 15 d ias de 
de un millón 

en cadi 
del valor 

era de sus 
:a sirve pan 
il pueblo 
y dejari 

ada a las^ 
e m P resas 

s las viejas 
que ya de 

sn continuar 
regresando 

iones a so 
¡ando a so 
su valor y 
enseres y: 

imidos y que 
icen que las

q U e d en

SEGUN EL PARTIDO CARLISTA 
(Carlos Hugo)

•
 Don Juan de Borbón (88 años) 

"secuestrado” por su hijo Sixto 
y la ultraderecha

SEGUN “LA ACTUALIDAD 
ESPAÑOLA”
Don Juan Carlos de Borbón firmó 
ayer ante notario un documento 
en el que condena las implicaciones 
marxistes o separatistas en el carlismo

Œ

VO
i 

la '

in /¡stiii ' 
oesetas
I testar* pero 
ter ante li 
ue sometida. 
>oder de li- 
:onocido,5 le 
que donde 

itralleta a lo 
aseguró que 

aponía de tal

(tes que « 
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I teléfonos y" 

maniataron 
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. foto la discordia que publica "La Actualidad Española". Don Juan de Borbón 
i88 años/ sonriente, en fíarfs, junto a su hijo don Sixto, implicado en los incidentes del 
Msado Montejurra, en el que una banda fascista armada abrió fuego sobre los seguidores 
Je Carlos Hugo. Don Sixto fue expulsado de España por Fraga pese a existir un requeri
miento policial para que prestara declaración sobre los trágicos sucesos.

MADRID, 5 (ARAGON/expres y 
Agencias).— El servicio de prensa del 
Partido Carlista ha facilitado la 
siguiente nota;

"Informes recibidos desde París 
indican que don Javier de Borbón 
Parma habría desaparecido de su 
domicilio desde hace siete días, 
noticias posteriores confirman que su 
hijo Sixto con la colaboración de su 
cuñado Eduardo Lobkonicz, parece ser 
tienen a D. Javier oculto en un lugar 
desconocido para evitar contacto con 
su familia, principalmente con su hijo 
D. Carlos Hugo.

Las mismas informaciones indican 
que esta operación ha dido montada y 
dirigida desde Madrid, por la extrema 
derecha que preside Sixto de Borbón, 
vinculada a ciertos grupos ultras y con 
apoyo de elementos de la 
Internacional Fascista.

Parece ser que el fin de esta 
operación es evitar que don Javier 
diese un mentis sobre ciertas 
declaraciones recientes de su hijo 
Sixto.

Hay que hacer notar que don Javier 
de Borbón cuenta 88 años tiene una 
salud muy delicada y puede ser 
forzado a hacer alguna declaración que 
no responda a su voluntad y 
pensamientos políticos. Eduardo de 
Lobkowicz es hombre dedicado a las 
finanzas, al servicio de la empresa 
capitalista norteamericana "Straiem 
and Company" y ha estado vinculado 
a la CIA.

En estos momentos se hacen 
gestiones para descubrir el paradero de 
don Javier y la delegación del Partido 
Carlista en París informan que don 
Carlos Hugo ha anunciado que, en 
breve, se dará un comunicado que 
aclare definitivamente este 
desagradable asunto que se enmarca en 
la campaña organizada contra el 
carlismo.

LABORDETA
L mundo de Miguel Labordeta y su 
ambiente paralelo van a ser objeto a partir 

de hoy de un homenaje popular organizado en su 
misrra ciudad ya con un ambiente totalmente 
distinto, en una Zaragoza descargada de 
innumerables lastres que en la veintena de los años 
cuarenta y cincuenta hicieron de ella una ciudad 
híbrida, sin esencias características claras a las que 
agarrarse, sumida en un valle de tópicos muy 
glosados por los líderes políticos ai uso (la jota, la 
reciedumbre y nobleza de la caracteriología mítica 
aragonesa...) que nada o casi nada aportaban al 
acervo cultural, artístico y social de sus hombres, 
que sólo servían como símbolos de una 
paralización en todos esos ámbitos del devenir 
humano justificados con una argumentación 
farisaica y triunfalista.

NO era cómodo el ambiente en el que la 
personalidad de Miguel Labordeta se 
desenvolvía. En esta ciudad no había por aquel 

entonces una cultura contestataria a la vista. En 
torno a Zaragoza no eran apadrinados más que 
"happenings" culturales aptos para todos los 
públicos de la posguerra siempre que contaran con 
una o varias aquiescencias oficiales. Que 
Labordeta, rodeado de un grupo de intelectuales 
de la ciudad, intentara salir todos los días, 
ilusionadamente, de esa estrechez provinciana de 
ios años en ios que predominaban el imperio hacia 
Ojos y ios angelitos de Machín, ya era un gesto en 
sí mismo meritorio. Pero que además del gesto, 
lograra en aquel entonces aj^utinar inquietudes y 
anhelos por alcanzar estadios superiores en esos 
ámbitos (cultural, plástico, poético, literario...) ya 
pasa de mérito.

PRESUNTA DECLARACION 
DE DON JAVIER

Por otra parte, un portavoz de "La 
Actualidad Española" anunció ayer a 
"Europa Press" que D. Javier de 
Borbón Parma firmó en París una 
declaración política en la que rechaza 
la utilización de su nombre para 
justificar lo que denomina "un 
gravísimo error doctrinal dentro del 
carlismo, haciéndolo aparecer ante la 
opinión pública como partido 
socialista aliado del marxismo o del 
separatismo, que son incompatibles 
con su propia naturaleza. La actitud de
los que 
diciendo, 
evidente 
engaño.

se llaman carlistas, sigue 
constituye una provocación 
y una clara voluntad de

Don Javier firmó su declaración 
ante notario y cinco testigos entre ios 
que se encontraba su hijo Sixto.

Según informa la misma fuente, don 
Javier de Borbón, acompañado de 
varias personas de la comunión 
tradicionalista almorzó hace unos días 
en un restaurante de París con un 
redactor de la revista “La Actualidad 
Española". Antes de llegar al 
restaurante don Javier y su séquito 
dieron varios rodeos para despistar a su 
hija María Teresa y a otros militantes 
del Partido Carlista que les seguían.

ARA virias generaciones que pueblan la 
Zaragoza de hoy, la preeencia de 

Labordeta podrá significar todo eso y muchas 
cosas más. Digamos que la existencia de Miguel 
labordeta ha permitido, con el tiempo y ya sin 
que él pueda verlo, que el mundo artístico 
zaragozano intente salir del marasmo provocado 
por la difícil posguerra y pretenda metas que, en 
vida del poeta, eran todavía impensables.

ZARAGOZA fue quizá la ciudad preferida 
por los inventores de mitos*triunfalistas 
de la España de los cuarenta. Era una ciudad, 

como decía antes, cargada de símbolos 
aprovechables fácilmente para tales propósitos. 
Pero Zaragoza tuvo, además, la buena fortuna de 
contar en sus calles de entonces /en personajes 
como Miguel Labordeta, que /sin los talantes 
contestatarios de la actualidad supieron dar sus 
pequeñas réplicas a aquella inmensa oleada de 
contracultura que se cernía sobre todas las clases 
sociales de la época. Los Labordeta de entonces no 
podían hacer rnés; probablemente no les hubieran 
dejado intentarlo siquiera. La contracultura estaba 
bendecida e impuesta oficialmente.

t far ados.

extremas m ■ 
KBr, 28 gradu 
de hoy, cdo'' 
fnima hof fb

Accidente ferroviario en San Andrés 
de la Barca
tíARCELONA, 5 (Logos).— Los ministros de Obras Públicas y 

oe Trabajo, señores Calvo Sotelo V Fengifo Calderón virarán hoy 
a esta ciudad para asistir al funeral por las víctimas del trágico 
fidente registrado el pasado lunes en las líneas de los 
ferrocarriles Catalanes". *

La ceremonia se celebrará a las once de la manana en la iglesia 
Pe'’fQquial de San Andrés de la Barca.

Los ministros regresaran a Madrid hoy mismo.

MURIO DE FRIO
SALAMANCA, 5 (Logos).— En un charco situado a 

unos cuatro kilómetros de Florida de Liébana se ha 
encontrado el cadáver de un niño de dos años y medio, 
que había desaparecido hace unos días del dr^micilio de 
sus padres.

El niño, Angel García Rodríguez, debió morir de frío 
cansancio y agotado por el esfuerzo y la humedad.

Hoy muchos de ios condicionantes que 
mediatizaban la actividad cultural del país 
de entonces están poco menos que proscritos. 

Nuectra época también tiene, sus descomunales 
paradojas, no vayan a croar; vean si no cómo los 
organizadaes del homenaje a Labordeta han 
tenido que renunciar a incluir en el programe 
dnemetográfico orientado a definir la vida de 
aquellos años una película tan singular y 
definitoria como "Raza", porque las dificultades 
técnico*edministr8tivas para su exhibición son 
ahora casi insalvables. Sin embargo, no olvidemos 
que símbolos como el de "Raza" eran 
precisamente los creadores del entorno y de la 
mentalidad mayoritaria de los años en los que 
Labordeta escribió, vivió, conversó y animó en 
Zaragoza.

J. L. Costa Ve/asco
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Los accionistas de/metro madri/eño se oponen a ia nacionaii/ación

"Tenemos que acabar de 
una vez con la 'caza de 
brujas' del franquismo". 
Unos y otros tendremos 
que recordar que la etapa 
de Franco ha terminado

«No moriremos sin batalla»
y que después 
cuarenta años no 
puede pedir todos 
días certificados

de 
se 

los 
de

MADRID, 5 (Logos).- A última hora de ayer sin acuerdo alguno, quedó suspendida 
la junta general extraordinaria de la Compañía Metropolitana de Madrid. La sesión se 
había prolongado por espacio de tres horas, largas, y cuando la junta directiva acordó 
el ir a las urnas para votar la única propuesta presentada a la asamblea^parte del público 
se abalanzó sobre la mesa presidencial, al tiempo que otras gritaban que se abstuvieran. 
Después del tira y afloja en la mesa presidencial, ésta acordó suspender la junta general 
extraordinaria y dar cuenta de ello al ministro de Obras Públicas, que ahora 
seguramente, en camino el metro hacia la nacionalización, podría optar por la 
expropiación forzosa del Metropolitano, que es la menos mala de las soluciones 
propuestas a la hora de quedarse ios accionistas sin su compañía.

La junta general hubo de ser suspendida 
ante el cariz que tomó la votación

pureza democrática, 
porque quien más quien 
menos ha vivido en ese
régimen una gran parte 
de su vida. I\lo vaya a 

- gp Jgpasar aquí
Alemania después de
H i t / e r, 
encontraba

que no 
un aleman

que hubiera colaborado 
con el nazismo".

Garrigues Walker

LA-RENTA 
"PER CAPITA" 
CONGELADA 
DESDE 197A

MADRID, 5 (Loc(os).- 
La renta “per capita” 
española real ha 
permanecido prácticamente 
estancada desde 1974, según 
los trabajos preliminaries del 
"Informe Económico” del 
Banco de Bilbao, 
correspondiente a 1976, que 
en la actualidad se redacta. 
En ese año la renta personal 
a precios de mercado se 
situó en 130.741 pesetas, 
equivalente a 88,33 pesetas 
de 1970 y 2.270 dólares, 
mientras que en 1976 la 
renta por persona, y precios 
de mercado, se eleva a 
174.817 pesetas, 
equivalente a 87.553 pesetas 
de 1970 y 2.612 dólares. En 
realidad, la renta “per 
cápita” ha descendido entre 
1974 y 1976 el 0,9 por 
ciento, aunaue haya 
aumentado en dólares.

El acto tuvo lugar en el 
palacio) de Congresos y 
Exposiciones del Ministerio 
de Información y Turismo. 
Lleno completo. Dos mil 
asistentes. Muchas personas 
rnayores, que, en otro 
tiempo, invirtieron sus 
ahorros en el metro de 
Madrid. La junta había sido 
convocada, con carácter de 
urgencia, para presentar un 
anticipo de la situación 
creada por la actitud del 
Gobierno de no acceder al 
incremento de las tarifas, 
causa —a juzgar por lo que 
allí se dijo constantemente— 
de todos los males que 
ahora aquejan a los 
accionistas. Además, se dijo, 
existe el deseo de estataiizar
todos los transportes 
públicos de Madrid y 
alrededores.

LA POLITICA 
GUBERNAMENTAL, 
CULPABLE

SUS

El vicepresidente de
junta

la
de Gobierno, don

Rafael Valero, expuso el 
camino propuesto por el 
Ministerio de Obras 
P ú b I i cas, de cara a la 
solución del metro 
madrileño. En primer lugar, 
se le expusieron el respeto 
de los accionistas a quienes 
convenía aplicar, en caso de 
nacionalización, la 
aplicación de la ley de 
expropiación forzosa, para 
fijar un justiprecio 
aceptable. Sin embargo, no 
se acepta ese camino, la 
expropiación, sino que el 
Ministerio decide acogerse a 

la ley de 21 de abril de 
1949, en lo que se refiere al

fomento de ampliaciones y 
mejoras de ferrocarriles.

ahorro nacional, al que 
nos invita desde el propio 
Gobierno con las medidas

se

Sin embargo , repetiría 
constantemente el 
vicepresidente de la 
Compañía, la situación 
actual del desequilibrio ha
sido consecuencia de 
política del Gobierno de 
autorizar la subida

la 
no 
de

precios. Y llega el momento 
de la propuesta, a la que se 
han visto abocados por la 
texitura planteada: Se 
plantea a la sala se somete a 
votación que, por parte del 
Gobierno, se adopten, en el 
siguiente orden, las medidas 
pertinentes, para la solución 
de los problemas delmetro: 
a) concesión de tarifas 
nuevas y suficientes para 
lograr el equilibrio de la

económicas recientes. Los 
que salen ante los 
micrófonos manejan cifras 
de lo que les pueden valer 
ahora sus ahorros metidos 
en acciones del metro y 
sobre lo que no se ha 
pronunciado la mesa. Se 
pide voto de censura. Se 
aplaude. ¡No a las 
nacionalizaciones! , son la 
ruina de los países. Un no, 
muy grande, se ha ido 
repitiendo ante el fantasma 
de la nacionalización. Y 
saltan los ejemplos. La

empresa Municipal de 
Transportes perdió en 1977 
ciento once millones de 
pesetas. El Gobierno con su 
política, no está 
convenciendo de que no 
debemos meter ni un 
céntimo en ningún negocio. 
Otras propuestas surgen que 
son aplaudidas, no se 
apruebe el tres. Surge la 
pregunta: ¿Qué pasa si 
decimos no? La solución 
inmediata: suspensión de
pagos o quiebra. No 
tenemos por qué claudicar, 
podría demandarse a la’ 
Administración por un 
abuso de derecho. Y de

un

nuevo, otra vez, oratoria: 
‘Yo no quiero 

socializarme”, “defenderé 
mi sudor, no moriremos sin 
batalla”.

Terminan las 
intervenciones. De nuevo el

expone la 
situación real: la votación

b) Supuestaeconomía, 
respuesta negativa 
anterior apartado, o 
Gobierno subvencione de
forma pertinente,

al
el

en
concepto de iridemnización, 
c) si tampoco se acepta lo 
anterior, se lleve a cabo el 
rescate de la concesión, con 
la tramitación de expediente 
e indemnización de 
cantidades.

HECHO CONSUMADO

A partir de este 
momento surgen las 
propuestas. Interviene el 
público. De perorata barata 
se califica la intervención de 
la mesa, pues estamos ante 
un hecho consumado. 
Nuestro delito, repiten, es 
no haber creado problemas* 
a nadie ni haber evadido 
nuestras capitales, sino haber 
contribuido a reforzar el

de la propuesta antedicha 
Comienzan los gritos de 
abstención. Las urnas están 
medio vacías, contabili. 
zamos u-----ñas quince. 

Mientras, iji 
en la mesas 

presidencial sobre la que se ! 
han abalanzado numerosas 
personas sube de tono, con 
amenazas incluso de llamar 
a la fuerza pública, que con 
un autorcar y dos jeeps, de 
antidisturbios, se 
encontraban en la puerta » 
Otros intentan romper las Î 
urnas. Por último se recurre ’ 
a la suspensión de la sesión.

En estos momentos, en ' 
que el Gobiernó acude a la • 
e/propiación forzosa parece ( 
que el justip* recio’ 
beneficiaría más que la ley . 
de abril de 1949 a los 
accionistas. Se calcula que el 
valor contable de las 
acciones es superior a los 
doscientos enteros.

papeletas, 
discusión MADRIl 
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Tras el acuerdo 
pesquero 
hispano-marroquí CANARIAS

CLAMA JUSTICIA
El entreguismo del Gobierno olvida una vez más la 
existencia y el futuro de nuestras islas"

(Presidente de la Mancomunidad de Cabildos).
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 5 

(Logos).— Siguen sucediéndose las reacciones en 
contra del acuerdo pesrjuero hispano-marroquí 
firmado por el ministro español de Comercio, 
señor Lladó Fernández I rrutia, en Rabat, 
concretamente don Lorenzo lHarte Cullen, 
presidente de la Mancomunidad de Cabildos de 
Las Palmas, ha declarado:

“Considero este convenio una consecuencia 
mas de la precipitación con que se llevó a cabo 
todo lo relacionado con la desconolización del

ESTRENOS PARA LA PROXIMA SEMANA

PALAFOX IISEOS SALA ESPECIAL
SE DESNUDABA CADA NOCHE CON 

UNA EXASPERANTE SABIDURIA CINE DE ARTE Y ENSAYO

“El m i n 
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actual.
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Sahara y de los evidentes defectos del famoso 
acuerdo tripartito pactado por el anterior 
(íobierno y recibido por el actual como pesadi 
herencia. Ipral que aquel Gobierno se preocupó.^ 

ante todo, de salvar los intereses españoles en los 
fosfatos, pudo haber previsto los perjuicios que a 
corto plazo sobrevendrían a Canarias, tanto en 
materia pesquera como en otros aspectos. En el 
desarrollo de la descolonización y del acuerdo 
tripartito, se inscribe ahora este convenio 
pesquero lastrado por un entreguismo que en su 
momento olvidó lamentabletnente la existencia y 
el futuro de Canarias.

Debo destacar mi disconformidad sin 
paliativos con la marginación, una vez más, de los 
canarios y de los intereses canarios, opinión que 
emito, tanto desde el punto de vista personal 
como del institucional, pues la primera 
infonnación que se nos ha querido dar es la de un 
acuerdo ya firmado y completo”.

Por su parte, don Fernando ürtiz Wiot, alcalde 
de Las Palmas, se ha manifestado con respecto a 
este acuerdo diciendo;

“Mi impresión personal es oue a la vista de la 
gravedad ael problema el (íoDierno no debería 
ratificar el convenio y sí asesorarse con entidades 
y corporaciones canarias que conozcan más el 
tema. Representa una medida que puede tener 
una trascendencia económica para las Islas muy 
?’^^*** .f"” cuanto al convenio en sí, da la 
impresión de que hay unos señores capitalistas 
que les importa lo mismo trabajar aquí o en 
Marruecos, y han actuado en su propio beneficio 
para resolver sus problemas, y no los problemas 
de Canarias”.

PRESIDENTE DEL CABILDO DE 
LANZAROTE: “LA AGRESIVIDAD DE 
RABAT NO SE HARA ESPERARÁ’

Las reacciones también han sido unánimes en 
contra de este acuerdo en las islas menores, es 
decir Lanzarote y Fuerteventura, en las cuales el* 
problema se hace aún más grave que en Gran 
Canaria.

PARTIDO UNION CANARIA: 
“AUTONOMIA POLITICA”

En Fuerteventura numerosos militantes del 
l recién creado Partido Unión Canaria, han sacado 
' a la luz pública una nota que, entre otras cosas, 

dice lo siguiente:
“Desde Fuerteventura, símbolo de la 

frustración y marginación de Canarias, de nuestro 
pueblo y de nuestros intereses, por una 
incomprensible (>olítica centralista que desconocí 
o soslaya nuestros derechos y las exigencias de 
nuestro futuro, tenemos que hacer pública 
nuestra enérgica protesta e indignación ante el 
convenio pesquero firmado recientemente con 
Marruecos.

No por esperada causa menos estupor la 
comprobación de la sistemática política 
entreguista del Gobierno ante las pretensiones y 

i exigencias de Marruecos, l na nueva mole df 
piedra se interpone ante las justas y legítimas 
aspiraciones de los canarios, oscureciendo nuestro 
ya problemático futuro en uno de los sectores 
fundamentales en oue ha de apoyarse H 

1 desarrollo económico de nuestro archipiélago’

El ministri 
manifiesto al 
el que, salvo 
ha planteado 
ha contribuid 
la opinión pí 
de fondo piar

Asimismi 
demandas pl: 
ser resueltas 
atentar co 
también legít 
re q u i eren, 
demagogia, c 
permita soluc

Problem 
fueron a pi 
semana la po! 
y de los ferti 
temas de la 
Gobierno, c< 
agricultura 
inalterados si 
subvenciones

Asimismo 
comunica i di 
sindical adqi 
podrán perfil 
dos tipos de 
diferencií 
encontrarsi 
democrático 
una partí 
agricultores, 
de gestión ( 
general, n 
integración 
consulta y 
Administraci

El Gobie 
rrecio del p 
amilia ca 

muchos cast 
atenciones t 
agricultores i 
exigiendo 
estructurales

El ministi 
a la soli 
planteamienl 
agraria. El 
convenienc 
discriminaci 
atenciones 
resalta la ex 
del tema 
financiera.

H e c h a 1 
consideracio 
agradecer t< 
favor de 
altamente 
resultado de 
los tractor» 
posibilidad» 
todos aquel 
como objeti' 
nivel de vid 
modo que I 
mantener lo

SGCB2021



5-77/AE AE/5 3-77/PAG. 7 NACIONAL

CONSEJO DE MINISTROS

n» 
lendida 
n

antedicha i 
gritos de> 

urnas están 
contabili. 
q u i nce

sntras, la 
la mesa

B la que se 
numerosas 
tono, con

* de llamar 
a, que con 
)S jeeps, de 
•os, se 
la puerta, 
omper las 
se recurre

Î la sesión, 
nentos, en 
acude a la 
osa^ parece 
i p recio 

que la ley 
49 a los 
cula que el 
Î de las 
rior a los

RS
;iA 
más la

bildos):
del famoso 
el anterior 

onio pesada
se preocupó.^ 

moles en los 
uicios que a 
as, tanto en 
ectos. En el 
leí acuerdo 
e convenio 
o que en su 
existencia y

rmidad sin 
más, de los

jpinión que 
ta personal 
la primera 

• es la de un

^iot, alcalde 
1 respecto a

I vista de la 
no debería 

>n entidades 
can más el 
)uede tener 
s Islas muy 

sí, da la 
capitalistas 
aquí o en 
o beneficio 
problemas

Se AMPIIA la amnislia
MADRID, 5 (Resumen de Logos).- Poco después de las 12 de la 

noche pasada, ia Dirección General de Coordinación Informativa 
facilitó la siguiente ampliación a la referencia oficial del Consejo de 
Ministros, que publicamos resumida:

DE

nánimes en 
nenores, es 
as cuales el * 
e en Gran

itantes del 
han sacado 
)tras cosas.

olo de la 
de nuestro

por una 
desconoce 
gencias de 
;r pública 
ón ante el 
nente con

estupor la 
a política 
tensiones y 
i mole de

legítimas 
do nuestro 
06 sectores 
ooyarse el 
hipiélago”

apertura de dialogo
CON EL CAMPO__________

“El ministro de Agricultura 
informó al Gobierno sobre las 
manifestaciones de agricultores y la 
presencia de numerosos tractores en 
las carreteras españolas, que se 
iniciaron en la semana pasada. La 
amplia infonnación ofrecida permitió 
al Gobierno formar un juicio exacto 
del origen de la situación, las causas 
de su mantenimiento y su estado 
actual.

El Gobierno, que comparte y 
comprende las razones de fondo que 
han motivado la inquietud y la 
desazón generalizada de los 
agricultores, ha comprendido que, 
junto a problemas concretos, causas 
inmediatas del conflicto en el sector 
alario, existen cuestiones de mayor 
hondura como el fuerte movimiento 
migratorio que ha desarraigado a 
buena parte de su población, la 
necesidad de encontrar trabajo fuera 
del área de origen, los precios agrarios 
que no han conseguido aproximar la 
renta de los agricultores a la de los 
restantes sectores, los defectos en el 
proceso de comercialización y las 
deficiencias en equipamiento social

El ministro de Agricultura puso de 
manifiesto al Gobierno el civismo con 
el que, salvo escasas excepciones, se 
ha planteado la manifestación, lo cual 
ha contribuido a un acercamiento de 
la opinión pública hacia la situación 
de fondo planteada.

Asimismo señaló que de las 
demandas planteadas algunas pueden 
ser resueltas de forma inmediata sin 
atentar contra otros intereses 
también legítimos mientras que otras 
requieren, para no ser pura 
demagogia, un análisis detenido que 
permita soluciones responsables.

Problemas también específicos 
fueron a principios de la pasada 
semana la posible elevación del gas-oil 
y de los fertilizantes, al examinar los 
temas de la energía, para los que el 
Gobierno, con sensibilidad hacia la 
agricultura, decidió mantener 
inalterados sus precios arbitrando las 
subvenciones oportunas.

Asimismo el Gobierno ha tomado 
comunica i de que cuando la libertad 
sindical adquiera su plena vigencia 
podrán perfilarse en el campo español 
dos tipos de organización totalmente 
diferenciados y que pueden 
encontrarse en cualquier país 
democrático del área comunitaria: de 
una parte los sindicatos de 
agricultores, y de otra, unos órganos 
de gestión de intereses de carácter 
general, no reivindicativo, de 
integración socio-profesional y de 
consulta y colaboración con la 
Administración.

El Gobierno- comprende que el 
rrecio del producto agrario para la 
amilia campesina representa en 

muchos casos su salario y que las 
atenciones de la vida diaria de Jos 
agricultores no pueden ser demoradas 
exigiendo previamente cambios 
estructurales en la agricultura.

El ministro se ha referido también 
a la solicitud de un nuevo 
planteamiento de la Seguridad Social 
agraria. El Gobierno comparte la 
conveniencia de que no existan 
discriminaciones en este tipo de 
atenciones sociales. No obstante, 
resalta la extraordinaria complejidad 
del tema y su trascendencia 
financiera.

Hechas las anteriores 
consideraciones, el Gobierno desea 
agradecer todas las actuaciones en 
favor de la moderación. Sería 
altamente deseable que como 
resultado de esta llamada ‘guerra de 
los tractores', se establezcan nuevas 
posibilidades de convivencia entre 
todos aquellos ^-grupos que tienen 
como objetivo básico la elevación del 
nivel de vida de los agricultores, de 
modo que la Administración pueda 
mantener los diálogos oportunos en 

cada circunstancia, que conduzca a la 
resolución más adecuada de los 
problemas planteados.

SUPRIMIDAS LAS "MARIAS”

El Consejo dio su aprobación a 
dos reales decretos por los que se 
suprime la asignatura de Formación 
Política en los planes de estudios 
universitarios y se configuran como 
voluntarias las enseñanzas de 
Educación Física en dicho nivel 
educativo.

AMNISTIA AMPLIADA

Aprobada por referéndum de la 
nación la Ley para la Reforma 
Política y en cumplimiento del 
propósito firme de seguir cimentando 
una convivencia pacífica entre todos 
los españoles, el Gobierno ha 
aprobado definitivamente las bases a 
las que se ajustarán las disposiciones 
y decisiones que han de completar el 
conjunto de las distintas medidas de 
gracia, adoptadas desde el mismo 
comienzo del reinado de S.M. el Rey 
y cuya expresión más significativa fue 
el real decreto ley de amnistía de 30 
de julio de 1976. Las nuevas 
disposiciones serán elaboradas por el 
Ministerio de Justicia y sometidas al 
Consejo de Ministros de la semana 
próxima, comenzando seguidamente 
su aplicación.

JUNTAS GENERALES PARA 
VIZACAYA Y GUIPUZCDA

A propuesta del ministro de la 
Gobernación el Consejo aprobó en 
uso de la atribución que le confiere el 
artículo 13 de la ley constitutiva de 
las Cortes, y oída la comisión a uue 
se refiere el apartado uno del artículo 
12 de la citada ley, proponer a S.M. 
el Rey la aprobación de un real 
decreto para la restauración de las 
juntas generales de Guipúzcoa y 
Vizcaya.

Estas juntas generales constituyen 
el órgano de participación del pueblo 
vizcaíno y guipuzcoano, a través de 
sus municipios, en el gobierno 
provincial y estarán integradas en 
cada provincia por representantes de 
todos los municipios que en 
Guipúzcoa se denominarán 
procuradores y en Vizcaya 
apoderados.

Finalmente, el ministro informó 
sobre -materias de orden público y 
sobre las circunstancias en que se 
produjo la sustracción y 
apoderamiento de 350 kilos de 
dinamita “Goma-2” y otros efectos 
en los depósitos de explosivos que la 
empresa “Minero Siderúrgica de 
Ponferrada S.A.’ tiene autorizados en 
Villaseca de Laciana (León), cuyo 
apoderamiento tuvo lugar por haber 
incumplido dicha empresa las 
condiciones reglamentariamente 
exigidas para la custodia y vigilancia 
de explosivos, acordando el Consejo a 
propuesta del ministro de la 
Gobernación, imponer a la empresa 
citada la sanción de cinco millones de 
pesetas de multa por infracción de la 
ley de orden público.

TRABAJO
Real decreto ley sobre relaciones 

de trabajo: El real decreto ley 
aprobado en el Consejo de Ministros 
de ayer sobre relaciones de trabajo, 
inspirado en el principio de 
liberalización de dichas relaciones, 
constituye una profunda refoima 
normativa que tiende a la 
armonización de los distintos 
intereses concurrentes en el ámbito 
laboral, dentro de una economía de 
mercado al servicio de nuestra 
sociedad y del nuevo marco político.

HUELGA

Consagra de forma plena el 
derecho de huelga. La nueva 
regulación establece un 
procedimiento ágil; serán los 
trabajadores quienes podrán decidir 
el cuándo de la cesación concertada 
de trabajo, subsistiendo la necesidad 
de preaviso. Los límites del ejercicio 
de este derecho se marcan en las 
fronteras impuestas por los intereses 
superiores de la comunidad y 
supremos de la nación. Se potencian 
canales de representatividau; son los 
representantes de los trabajadores 
Suienes quedan facultados para la 

eclaración de la huelga. Se reconoce 

El Gobierno da la razón a Ips 
campesinos y se abre el diálogo 
sobre sus reivindicaciones

Nuevas normas sobre despido y 
regulación dei derecho de 
huelga y cierre patronal

la constitución y actuación de loe 
comités de huelga. Se determina la 
forma de la huel^ y se declaran actos 
ilícitos o abusivos las restantes 
anormalidades colectivas del régimen 
de trabajo. Finalmente se prevé el 
cierre patronal, sólo válido de 
respuesta, y se determinan las 
sanciones para las conductas ilícitas. 
El nuevo texto legal contiene normas 
específicas para la huelga en las 
empresas encargadas de servicios 
públicos.

CONFLICTOS COLECTIVOS

Contiene una nueva regulación de 
los conflictos colectivos de trabajo 
como medio de solución distinto a la 
huelga. Dentro de este procedimiento 
se arbitran dos medios: el cauce de la 
Magistratura de Trabajo para los 
conflictos de interpretación y el de la 
autoridad laboral para los restantes. 
Cabe la posibilidad, por parte de los 
trabajadores, de dar por terminada la 
huelga para acudir a este 
procedimiento.

CONVENIOS COLECTIVOS

La importante innovación 
establecida al consagrar el derecho de 
huelga, ha llevado consigo una parcial 
modificación de la ley de convenios 
colectivos, para adaptar la misma a la 
nueva situación.

REGLAMENTACIONES 
DE TRABAJO

Consecuente con el principio de 
liberalización de las relaciones de 
trabajo que figura como inspirador de 
la nueva normativa se limita la 
facultad que corresponde al 
Ministerio de Trabajo de regular las 
condiciones mínimas sectoriales a 
través de reglamentaciones de trabajo 
y ordenanzas laborales, dando mayor 
protagonismo a los convenios 

' colectivos.

DESPIDO

El real decreto ley contiene una 
completa y sistemática regulación del 
despido. Distingue entre el despido 
disciplinario y el derivado de la 
capacidad profesional del trabajador 
o de las necesidades de la empresa. 
Para el primero establece como justas 
causas las actualmente enumeradas 
por el artículo 77 de b ley de 
contrato de trabajo, a excepción de b 
ineptitud que por no aparejar 
culpabilidaa dei trabajador, se 
incluye como causa del segundo, con 
efectos más favorables para el mismo.

REESTRUCTURACION 
DE PLANTILLAS

La reestructuración de plantillas 
sigue sometida al artículo 18 de la ley 
de relaciones laborales, si bien se 
permite el esublecimiento de nuevos 
procedimientos.

FONDO DE 
GARANTIA SALARIAL

Por real decreto se constituye una 
regulación del fondo de ^rantía 
salarial establecido en el articulo 31 
de la ley de Relaciones Laborales que. 
con carácter interempresarial servirá 

para garantizar y anticipar a los 
trabajadores el percibo de sus 
remuneraciones penaientes de pago, 
así como el abono de las cuotas de b 
Seguridad Social y las 
indemnizaciones sustitutivas del 
sabrio y de las prestaciones sociales 
en los casos de insolvencia, 
suspensión de pagos o quiebra de las 
empresas.

COMERCIO

A propuesb del ministro de 
Comercio, el Gobierno aprobó b 
modificación de la disposición sexta 
del arancel de aduanas en el sentido 
de amplbr la exención de derechos 
arancelarios a productos industriales 
en las Islas Canarias, Ceuta y Melilla.

MAS TURISTAS
E1 ministro de Información y 

Turismo destacó al Consejo que 
durante el pasado mes de febrero se 
ha establecido un nuevo récord en las 
entradas de visitantes extranjeros de 
cualquier mes de febrero de nuestra, 
historia turística. El número de 
visitantes fue en dicho mes según 
datos provisionales, de 1.245.985.

Destacó el ministro asimismo el 
importante aumento de los ingresos 
de divisas por turismo durante el 
pasado mes de enero, que 
ascendieron a 204,3 millones de 
dólares, lo que supone un incremento 
de 15,1 millones de dólares sobre los 
ingresos obtenidos en el mes de enero 
del año precedente.

. SUELO PARA VIVIENDAS

Entre otros, el Consejo de 
Ministros aprobó un importante 
acuerdo autorizando al Instituto 
Nacional de la Vivienda para 
adjudicar suelo de su propiedad 
suficiente para la construcción de 
15.000 viviendas y situado en 
distintas localidades.

Las parcelas se entregarán a través 
de un concurso que de inmediato 
celebrará el Instituto Nacional de b 
Vivienda, a las empresas que ofrezcan 
mejores condiciones para la 
realización de las viviendas en plazos, 
precios y calidades. De este modo al 
no ofertarse directamente sobre el 
precio del suelo como era tradicional 
se tiene una considerable rebaja en el 
mismo, vendiendo el Instituto a un 
precio de coste.”

• RECOGIDA 
DE FIRMAS 
PARA 
SOLICITAR 
DEL REY 
AMNISTIA 
TOTAL

MADRID, 5 (Europa 
Press).— En círculos políticos 
se afirma a Europa Press que 
actualmente se procede en 
diversos ambientes a la 
recogida de firmas para 
solicitar de Su Majestad el 
Rey amnistía total.

Para ello se utilizan unas 
cartulinas azules, tamaño 
octavilla, en los que se hacen 
figurar el nombre, profesión, 

* O.N.I. y domicilio de los 
firmantes. En dicho impreso 
se hace constar el depósito 
legal.

Las cartulinas firmadas 
serán entregadas a un notario 
y enviadas a Su Majestad el 
Rey dentro de unos días.

Campaña 
pro - amnistía

MANIFESTACION
SIN INCIDENTES

SAN SEBASTIAN, 5 
(Logos).— A primeras horas de 
b noche de ayer, en la avenida 
de España, se concentraron unas 
mil quinientas personas, con 
“ikurriñas” y pancartas, psna 
llevar a cabo una manifestación 
en pro de b amnistía, dentro de 
b semana que en favor de la 
libertad de presos políticos 
organiza b comisión gestora de 
Guipúzcoa. Los manifestantes, 
acompañados de b policía 
municipal se dirigieron a la 
pl/za de Pío XII, donde se 
encuentra el Gobierno Civil de 
Guipúzcoa, a cuyo edificio 
dieron b vuelta, regresando a su 
punto de partida, donde se 
disolvieron pacíficamente.

Por otro lado, llega a su 
cuarto día de huelga de hambre 
de los cuarenta y ocho alumnos 
encerrados en los Estudio» 
Universitarios y Técnicos de 
Guipúzcoa, que ayer fueron 
visitados por un médico, 
aprecbndo éste que todos se 
encuentran en perfecto estado.

INTENTOS DE 
MANIFESTACION 
EN VIZCAYA

BILBAO, 5 (Logos).- Cerca 
de las nueve de la noche se 
manifestaron en el barrio 
bilbaíno de Santuchu algo 
menos de un centenar de 
jóvenes, portando algunas 
pancartas alusivas a la amnistía 
general. La manifestación estaba 
convocada como uno de los 
actos de la ‘‘semana 
pro-amnistía”, pero tuvo muy 
escaso eco. Los jóvenes se 
disolvieron y abandonaron las 
pancartas ante la presencia de 
algún “jeep” de b policía 
armada.

Otra manifestación ■ estaba 
convocada en b localidad de 
Lejona para las ocho de b tarde, 
donde se observaron alanos 
grupos sin que lloara a cuajar la 
misma. La Guardb Civil no tuvo 
necesidad de intervenir.
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En los Institutos, 
tras la huelga de PNN J IMP0SI8U RECUPERAR I estrictamente 

confidencial

el TIEMPO PERDIDO E/ profesorado no podrá superar 
/as graves secue/as de /a /7ue/ga

MADRID 5 (Logos).— 
¿Qué han conseguido? ¿Era 
eso lo que querían? ¿Si no 
han logrado lo que 
pretendían por qué han

desistido de la huelga? 
¿Volverán a hacerla? ¿Nos 
exigirán todo el programa 
de la asignatura? 
¿Recuperaremos las clases

perdidas? Todas 
i n t e r r o gantes y

estas 
otras

muchas han lanzado hoy los 
alumnos de bachillerato y 
COU a sus profesores no

numerarios que se 
reincorporaban a sus clases 
después de cuarenta y tres 
días de paro.

A contestar estas

I«I1I!H .WIOUL
vea...vea ofrecida par

Tresillos a 8.950pts. 
Dormitorio soltera, 

19.950 pts.
Cafés onus
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J DE BODA...

la gran 
empresa de 
limpiezas

preguntas han dedicado gran 
parte de su tiempo lectivo, 
—algunos de la totalidad-, 
los PNN que, paulatina
mente al ritmo que 
imponían los horarios, se 
hanx ido reintegrando a sus 
institutos en Madrid.

Reintegración que no se 
puede calificar de masiva, 
aparte del modo paulatino 
en que se ha realizado, por 
que en muchos centros la 
totalidad del profesorado 
había abandonado la huelga 
hace varios días, y en otros 
Quedaba un número mayor 
o menor de huelguistas.

El ambiente Qe los 
centros que hemos podido 
sondear ha sido normal, sin 
problemas ni tensiones. Se 
notaba una mayor afluencia 
de alumnos ante el anuncio 
de la normalización. En 
cuanto al estado moral del 
profesorado, a través de las 
impresiones recogidas, 
hemos podido captar una 
decepción generalizada, casi 
una frustración, por no 
haber logrado sus metas. 
Todos coinciden en que esto 
es una tregua y mantienen 
sus espadas en alto de cara a 
las negociaciones 
prometidas por el Ministerio 
para esta primera quincena 
de marzo.

Un plinteamiento que 
tanto profesores como 
alumnos se hacen ahora es el 
de las acciones a tomar para 
recuperar el tiempo perdido. 
Algunos centros han 
adoptado algunas medidas 
3u e . .quedarán a la 

iscreciónalidad de los 
propios profesores, en otros 
se han nombrado 
comisiones para poner en 
marcha alguna fórmula que 
permita reparar en alguna 
forma lel daño que supone 
la pérdida de docencia 
durante más de un mes.

Por lo que hemos podido 
observar esta recuperación 
está casi condenada al 
fracaso. De un lado, se 
cuenta con un profesorado 
falto de entusiasmo y de 
ilusión por no haber logrado 
sus objetivos; extenuado por 
una huelga que aunque 
parezca paradójico ha 
impuesto una actividad 
agotadora- y que, además, 
tiene que dedicarse ahora a 
elaborar propuestas que 
serán presentadas ante el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia en las conversacio
nes sobre su^ futuro. Por 
otro lado, están los plazos 
fijados para los exámenes de 
selectividad de ios alumnos 
de COU y por si fuera poco, 
el inicio de las oposiciones 
en la segunda quincena de 
junio, en las que invertirán 
su tiempo los no numerarios 
que quieran seguir esa vía a 
la estabilidad funcionarla y 
los numerarios que deban 
integrar los tribOnales 
examinadores.

La situación se nos ha 
mostrado desde diferentes 
ópticas como insalvable y 
con un único resultado; la 
acentuación de la 
degradación del nivel 
académico. Los PNN y los 
alumnos se inclinan por la 
reducción de los programas, 
e incluso, por que en las 
pruebas de selectividad se 
eliminen también algunos 
temas. Algunos catedráticos
consultados no 
manifestado

I

I

I 
I
I

I 
I

I
I

RINY
SANTA ANA.4 

TEL. 21 8316

...TRABAJA CON 
‘‘LIMPIEZA»

.________________ MVA-5

han 
s u 
s upreocupación y __ 

importancia por detener lo
que parece que no interesa a 
nadie: que el nivel de los 
alumnos quede por los 
suelos. **Se da el caso, y no 
aislado precisamente, de que 
muchos alumnos con 
catorce anos que llegan al 
primero de BUP no saben 
donde esta Galicia nos dice 
un numerario. En estas 
circunstancias no nos 
tenemos que molestar en 
preparar nuestras clases 
¿para qué? , si no podemos 
salir nunca de los primeros 
pasos”.

> a 
e 8 

zaragozanos 
cada fin

lor 
de 

que
de

semana, viajan a 
Andorra. No se 
f fen de las 
facilidades 
comerciales ni de 
la charlatanería 
de algunos 
vendedores. En 
Seo de Urge! 
existe una aduana 
en extremo 
rigurosa.

Pero hay más. 
Según acaban de 
denunciar en 
Barcelona, algún 
taller de la capital 
del Principado le

colocará en d 
coche el aparato 
de radió y es 
poeiUe que en el 
trasiego diario 
pase inadvertido 
por la inspección 
de la Aduana.

Pero es 
posible, también, 
—y aquí viene la 
advertencia— que 
unos días después 
se persone en su 
domicilio de 
cualquier capital 
española un 
inspector que le 
requise la radio y 
le imponga una 
fuerte multa.

Como dicen 
que al parecer, 
pudiera estar 
mezclado en el
asunto un pez
gordo”, en estos 
momentos se 
investiga de 
forma sigilosa.

LA POLICIA LES 
IMPIDIO UNA 
REPRESENTACION 
TEATRAL SOBRE 
SUS PROBLEMAS

MADRID, 5 (Logos).— 
Unos doscientos estudiantes 
de las distintas facultades 
del campus de Alcalá de 
Henares de la Complutense 
se manifestaron a partir de 
las cuatro y media de" la 
tarde en algunos puntos de 
la plaza de España, Alcalá y 
Puerta del Sol en grupos de 
cuatro portando pancartas 
con leyendas relativas a sus 
reivindicaciones en base a 
las cuales se viene 
produciendo anormalidad 
en dichos centros.

Las dotaciones de varios 
“jeeps” de la Policía Armada 
les retiraron las pancartas. 
Los alumnos desistieron de 
efectuar una “representa
ción teatral” en la plaza del 
Callao sobre sus problemas 
al conocer que iba a 
producirse una 
manifestación de
trabajadores de Induyco, 
para evitarse incidentes con 
las fuerzas del orden.

Ya sin pancartas, los 
estudiantes se dirigieron 
hacia la f ach ada del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia, hacia las seis de la 
tarde, donde se 
concentraron hasta que las 
fuerzas antidisturbios de la 
Policía Armada los dispersó 
con algunas carreras.
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Los representantes madrileños en el Comité Federal del PSOE

Espectacular descenso del 
consumo de medicamentos 

en la S. S.

Eim n m
El éxito de la llamada “Operación Fleming” 1 

realizada en la prensa nacional por el
Instituto Nacional de Previsión para reducir a sus Y 
justos términos el uso de antibióticos, ha hecho A 
que estos días se ponga en marcha otra nueva 1 
campaña ,, J

Para valorar el grado de repercusión de la 1 
“Operación Fleming” se han realizado sondeos de t 
opinión en varias ciudades y se han analizado los \ 
datos sobre el consumo de medicamentos en los J 
referidos meses de octubre, noviembre y diciembre 1 
desde 1970. l' \

En cuanto al sondeo de opinion, se comprobo j 
lo siguiente: - , 1

-El 87 por ciento de los encuestados conocía la 1 
“Operación Fleming”. <

-El 86 por ciento sabe que existen j 
enfermedades producidas por medicamentos. 4

-El 62 por ciento conserva medicamentos que J 
no utiliza. '

- Y, finalmen te, el 59 por cien to afirma fardar , 
medicamentos para-utilizarlos en otra ocasión. i

Se ha podido establecer, asimismo, que en el J 
período 1970-1975, concretamente en los meses 1 
de octubre, noviembre y diciembre de cada uno de / 
estos años, la media en el consumo de ] 
medicamentos se eleixi al 20,62 por ciento, J 
mientras que en esos mismos meses del año 76 ' 
(“Operación Fleming”) la media fue el 13,28 por 
ciento. La diferencia del 7,34 por ciento es notable 
y alentadora. . ,,

Traducido a millones de pesetas, la disminución 
de los gastos de farmacia de la Seguridad Social en < 
los meses durante los cuales se desarrolló la 
anterior etapa de la “Operación Fleming”, 4 
representó un total de 1.590 millones de pesetas, a 
razón de 530 millones por mes. <

Los resultados son, por tanto, bien alentadores.

EBHma
Por abandonar la “Comisión 
de los 10” sin consultar al 
Comité

MADRID, 5 (Europa 
Press).— Esta mañana se ha 
iniciado la discusión de las 
ponencias del Congreso de 
la Federación Socialista de 
Madrid del Partido 
Socialista Obrero Español 
(PSOE). Los temas de 
dichas ponencias son 
“política y sindical”, 
“organización y^estatutos”, 
“municipal” etcetera.

Por otra parte, los 
delegados del Congreso 
decidieron ayer por la 
noche, por 112 votos en 
contra, 60 abstenciones y 
54 a favor, no aprobar la 
gestión de la comisión 
ejecutiva del antiguo sector 
‘‘renovado’’ de la 
federación. Por el contrario, 
la gestión de la' ejecutiva de 
los antiguos, “históricos” sí 
fue aprobada por 34 votos a 
favor y 4 en contra.

Los motivos por los que 
la gestión de la ejecutiva de

los “renovados” ha sido 
rechazada se deben, según 
ha informado a Europa 
Press uno de los miembros 
de la ejecutiva derrotada, a 
que la base del partido 
estaba disconforme con la 
marcha de alguna de las 
secretarias de la federación, 
en especial con la sindical.

Por otra parte, se ha 
adoptado la decisión de que 
la nueva ejecutiva de la 
federacic>n no sea elegida en 
el congreso sino que, una 
vez concluido este, se abra 
un período preelectoral de 
una semana, al final de la 
cual será la base de la 
federación la ue elija 
directamente dicha 
ejecutiva.

En otro orden, ha 
trascendido que los cuatro 
representantes de la 
federación de Madrid en el 
comité federal del PSOE

¡li!ili)WP¡>^^

EL ALCALDE DE MADRID 
A MOSCU

MADRID, 5 (Logos).- El alcalde, don Juan Arespacochaga, ha 
aceptado la invitación de su colega el alcalde de Moscú para visitar la 
capital de la Unión Soviética en devolución de la visita que don 
Vladimiro Eedorovich Promyslov realizó a Madrid el pasado mes de 
mayo. La estancia del señor Arespacochaga durará del 21 al 25 del 
mes en curso

TRIBUTAREMOS MENOS 
SOBRE LA RENTA
MADRID, 5 (Logos).— El Ministerio de Hacienda 

descontará en la declaración sobre la renta del año 1976 
que hagan los contribuyentes el tercio sobre la 
declaración del año 1975 que hubieron de adelantar a 
cuenta el pasado año, de acuerdo con el contenido del 
decreto 822, de 24 de febrero del año pasado, que asilo 
disponía, según aclaran fuentes allegadas al Ministerio de 
Hacienda.

La re caudación que anticipadamente consiguó 
entonces el Tesoro, se elevó a 1.400 millones de pesetas, 
cifra que no merma lo reflejado en los presupuestos 
generales del Estado para 1977, por haber sido 
previamente descontada a la hora de su redacción, 
permaneciendo, por tanto, la cantidad de 950.000 
millones de pesetas.

PROBLEMAS DEL 
"CALENDARIO" 
DE FIESTAS LABORABLES

BARCELONA, 5 (Logos).— El calendario de fiestas 
laborales, de acuerdo con el real decreto del 18 de 
febrero pasado, es el siguiente:

Uno de enero: Santa María Madre de Dios; seis de 
enero: Epifanía; 19 de marzo; San José, 7 de'abril. 
Jueves Santo; 8 de abril. Viernes Santo; 9 de julio: 
Corpus Cristi; 18 de julio: Aniversario del Alzamiento 
Nacional; 25 de julio: Santiago Apóstol; 15 de Agosto: 
La Asunción, de Nuestra Señora; 12 de octubre. Día de la 
Hispanidad; 1 de noviembre: Todos los Santos y 8 de 
diciernbre: La Inmaculada Concepción.

Como fiesta de carácter local, para Barcelona, —dice 
“La Vanguardia “— el calendario sólo fija el 24 de 
septiembre. Nuestra Señora de la Merced, por aquello de 
2ue es la fiesta mayor. Se han suprimido fiestas que 

ataluña celebraba desde tiempo inmemorial, a 
diferencia del resto de España, como puede ser los lunes 
de Pascua, San Juan y San Esteban, algunas de las cuales 
se celebran también en la mayor parte de los países de 
Europa.

El nuevo “calendario" plantea serios problemas, 
principalmente a la industria del turismo y parece ser 
que las agencias de viajes, que contaban con esos días 
festivos, así como algunos hoteles, han visto anuladas 
muchas de las reservas que tenían efectuadas a clientes 
europeos, que contaban con que, como mínimo, las 
fiestas que se celebran en toda Europa se celebrarían 
también en España

MADRID.- SS.MM. los Reyes de España, acompañados de sus 
hijos, el Príncipe de Asturias y las Infantas Cristina y Helena, 
acudieron ayer por la tarde a la Iglesia de Jesús de Medinaceli, 
conmemorando así la celebración del primer viernes de Marzo. En la 
foto, tos Reyes de España y sus hijos abandonan la iglesia de Jesus 
de Medinaceli. (Foto Cifra)

• La Reina y el 
Principe, salen 

hacia Mallorca
MADRID, 5 (Europa 

Press).— La reina doña Solía, 
acompañada de su hijo el 
príncipe Eelipc, ha salido a 
primera hora de la tarde del 
a<‘ropuerto de Barajas con 
dirección a Palma de Mallorca, 
donde pasarán el fin de semana.

Pablo Castellano, Francisco 
Bustelo, Sócrates Gómez y 
Manuel Turrión, han 
dirigido un informe a los 
militantes de la federación 
en el que hacen una dura 
crítica a la ejecutiva del 
partido que encabeza Felipe 
González, por haber 
adoptado la decisión de 
abandonar la comisión

negociadora de la oposición 
sin consultar previamente al 
citado, comité federal que 
es, como se sabe, el órgano 
supremo del partido entre 
congreso y congreso. 
Asimismo, se critica la falta 
de información que se dio a 
la federación sobre la 
marcha de las negociaciones 
con el Gobierno.

MÍÍNHNa------
FiESTñ

íDONDE

(•atie Cadrato y Marte) 
OIAN APABCAMIKNTO

ASADOS Eli BORNO 
DE LERA

Baf-Restaurante
Avda. San José, 137 
Teléfonn d 1 10 53

SALONES ESPECIALES ■:
PARA BODAS >

BAUTIZOS Y CEREMQNIASsí:

CASA EMIUO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda. Madrid, 3 ■ 5 
Tels. 218064 • 228145

COCHINILLO 
y TERNASCO

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO'

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Telefono 251167

MERENDERO 
LA CASILLA
CONE JO 
ASADO CON

ESCABLCHADO

jRASA codornices:

PIRINEOS
SOLICITE EL MENU DE 
DIAS FESTIVOS

LOS ENLACES
COCINA TIPICA

APARCAMIENTO
ASEGURADO

Avda. Madrid. 228
Telfs. 331996-33302 7

Avda. Alcalde 
Caballero, 2? 
(Cogullada)

relM, 291091

Amplio aparcamiept

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER

pinos 
^auarru

ES UN PLACER

Mesón T Ó M A Si

Viernes: ESPECIAL COCIDO MADRILEÑO

ENCARGUE SU MENU

Los jueves ofrece a su distinguida el reí i- 
Jela un menú especial: Arroz en Costra.^

Especialidad en carnes a la brasa y arroz en jCbttra.

FécH'aparcamlerttd' 
^Fre/ítA a Cole»lç' Agustinos) Teléfono %3 13 .02 ;

SALON ESPECIAL PARA BODAS - BANQUETES
COMUNIONES BAR * RESTAURANTE

Montearagón
Conejo y pollo terrado - Jamón de montaña 

Corazón de Jesús, 1 (B.° Valdeflerro) Teléfono 331080

BAR REsfAÜRA’ÑTÉ
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ENTERITAS

LEA SIEMPRE

En el mismo avion viaja el 
presidente del (íobierno, don 
Adolfo Suárez, <iue permanecerá 
también en la Isla este fin tie 
semana.

El rey don Juan (’.arlos llego 
a Mallorca a última hora de la 
tarde de ayer.

C/ Arzobispo Hpaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251 1«7

LE 
DEFRAUDARÁ
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CIVISMO

la acción unida de
un

coordinadora

pimiento

de la Indepen-

producto

tantas nos

hemos

apa rcamientos, 
desorden. ,

lástima que 
que producirse

los agricultores como la clave 
fundamental del éxito obtenido,

con el resto de 
y ganaderos del

criticamos a nosotros 
mismos. Lamentable, 
pero ha sido asT.

Te nie 
ea lm e

SITUACION DEL 
CONFLICTO ESTA 
MAÑANA

En este y en otros 
muchos. Tengo la 
sensación de que

— Como que en este 
sentido, ya se le puede 
dejar ir solo.

de solidaridad 
agricultores 
Estado.

4). — Valora

Aunque por lo que 
respecta a los agentes 
de circulación la noticia 
f ue acogida con urta 
sonrisa, —por lo menos 
mientras dure no serán 
impuestas multas—, ni 
el tráfico ha sido urta 
anarquía ni los

por ello la

guerra 
derteia.

Es 
tengan

anómalas, para que 
saquemos a relucir 
nuestras virtudes y 
nuestros méritos. 
Después, como siempre, 
volveremos a caer en el 
I etargo regional, 
provincial, local, que

En mil

La situación del conflicto de 
los tractores registra, según 
fuentes de la coordinadora, las 
siguientes incidencias:

aragoneses en general, 
no han demostrado aún 
lo que son capaces de 
hacer. Hace falta que de 
vez en cuando ocurran 
•cosas como estas, para 
que demuestren su valla 
y capacidad.

- Igual que en la

hasta que la 
Administración resuelva el

de la política de precios 
agrícolas. En Badajoz vuelve 
a desatarse la “guerra del 
maíz" y los agricultores 
paralizan la entrega del
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pueblo 
zaragozano ha 

tenido la oportunidad 
de mostrar su civismo y 
asf lo ha hecho en alto

conductoras de 
vehículos han 
demostrado su 
madurez, su sentido del 
vivic. comunitario, su 
educación cívica

Pocas veces habrán 
sido respetados los 
semáforos con tanta 
escrupulosidad y se 
habrá puesto un mayor 
interés en la circulación 
rodada y en le de a pié.

En la regulación de 
la misma ha colaborado 
de una manera eficiente 
y positiva la Guardia 
Civil de Tráfico en 
sustitución de la policíe 
urbana, por equello de 
la huelga de los 
servicios municipales.

c o n ductores han 
respetado las 
señalizaciones, no han 
abusado de la velocidad 
ni han hecho alardes de 
falta de respeto y 
desprecio a las 
ordenanzas ni a los 
peatones. Estos, por su 
parte, han sido 
comedidos, prudentes, 
cívicamente educados.

El pueblo, la gente 
f^^ragoza merece la 
fnas sincera y calurosa 
felicitación por este 
comportamien to.

n o r a I o q 'u e 
importa, al margen de 
las circunstancias que 
de vez en cuando 
despiertan nuestra 
apatía y nuestro saber 
hacer y estar, que nos 
empeñamos masiva y 
constantemente en 
luchar con firmeza por 
el resurgir de Zaragoza 
y Aragón.

estamos maduros pera 
ello, lEnhorabuenel

imBBl Bi VICIBBIB
MADRID, 5 (Europa Press).— La "Coordinadora de Organizaciones 

de Agricultores y Ganaderos del Estado Español", tras la reciente 
declaración del Consejo de Ministros de ayer, ha hecho pública una 
declaración valorando este tema en los siguientes términos:

“1).— Considera que esta 
declaración recoge aspectos 
principales de las reivindicaciones 
planteadas aunque no concreta lo 
suficiente.

2). Ratifica su determinación, 
una vez m<ís, de comenzar las 
negociaciones inmediatamente, y 
considera que las manifestaciones 
del Gobierno abren esta 
posibilidad de un diálogo tantas 
veces exigido.

3).— Tras la declaración del 
Consejo, y previa consulta a las 
zonas en conflicto, confirma su 
llamamiento a todos los 
agricultores y ganaderos para que 
se retiren conjuntamente de las 
carreteras a partir del sábado (hoy) 
a las ocho de la mañana. La 
coordinadora ruega a las 
provincias que salgan hoy, sábado, 
por vez primera, que se retiren el 
mismo día, dejando asf constancia 
de su presencia en el conflicto y

considera que la mejor forma de 
extender y consolidar estos logros 
es fortalecer sus propias 
organizaciones, multiplicando las 
asambleas y creando así nuestros 
sindicatos unitarios, democráticos 
e independientes a nivel de 
provincia, región o nacionalidad.

5).— Agradece a la opinión 
pública, medios de comunicación, 
personalidades, entidades, 
asociaciones etc... la ayuda y 
solidaridad recibida en todo 
momento. Los agricultores y 
ganaderos han demostrado que el 
único camino para acabar con el 
abandono y la explotación del 
campo es la toma en sus manos de 
una forma unida y organizada de 
sus asuntos. Estamos decididos a 
recuperar nuestra dignidad y 
derechos luchando juntos hasta 
conseguirlo".

Valoran positivamente 
la declaración del Gobierno, pese a su 
falta de concreción, y reiteran su 
voluntad de negociar
Algunas provincias saldrán hoy 
a las carreteras para retirarse 
poco después en señal de 
solidaridad

—Los campesinos de Sevilla, 
que hoy pensaban salir a las 
carreteras, informaban a primera 
hora de la mañana que lo estaban 
intentando pero que la Guardia 
Civil lo estaba impidiendo.

— En Cataluña, se han 
mostrado de acuerdo en irse a sus 
casas ordenadamente, después de 
celebrar asambleas en los puntos 
de concentración.

—En Aragón, se ha valorado 
positivamente la declaración del 
Gobierno, y los campesinos se 
retiran a sus casas con moral de 
victoria.

— En Palencia se retiraron 
totalmente ayer de las carreteras, 
después de dar un comunicado en

------- - -------------------------------------------- 
el que reiteraban su apoyo a la 
coordinadora:.

—En Extremadura se retiran 
también los campesinos. Tienen 
planteado el problema del tomate, 
y anuncian la posibilidad de que 
por este problema v^specífico 
salgan a las carreteras de nuevo, si 
no se soluciona.

—En Valencia, una serie de 
localidades han anunciado su 
salida a las carreteras pero se 
retiran hoy mismo, obedeciendo 
la orden de la coordinadora .

—Asturias, Lugo y La Coruña 
tenían anunciada para hoy su 
incorporación al conflicto, en 
actitud de solidaridad, pero esta 
mañana aún no se había 
confirmado nada al respecto.

Las «guerras agrícolas»
MADRID, 5 (Logos).— "La guerra de los tractores", que ocupa el tema central de la 

semana, es la consecuencia general de otras "guerras agrícolas” anteriores, que se 
produjeron de forma parcelada en distintas regiones españolas. A la "guerra d'- la 
patata" le han precedido otras reivindicaciones campesinas, que en su día alcanzaron 
gran difusión y atenciones generales.

El pasado mil 
novecientos setenta y seis 
fue un año prolffico en 
“guerras rurales’’, que 
fueron prólogo de la actual. 
La última de ellas, 
y-también de la patata—, se 
inició en el mes de 
noviembre. En esas fechas, 
el total de patatas 
almacenadas ascendía a un 
millón ciento catorce mil 
toneladas, de las que se 
calculaba un excedente de 
trescientas mil toneladas.

En el mismo mes, surgen 
los problemas de la 
remolacha y del maíz. El 
sector remolachero se irrita 
por los excedentes del 
sector y por los resultados

problema. Pero la “guerra 
del maíz’’ alcanzó su 
máxima virulencia en el 
primer mes del año pasado, 
cuando los agricultores 
zaragozanos ocuparon con 
sus tractores los arcenes de 
las carreteras que confluyen 
en la capital maña y 
repartían mazorcas a los 
automovilistas. Los 
agricultores protestaban por 
la importación de tres 
millones de toneladas y 
media de maíz 
norteamericano, mientras 
que no tenían salida ciento 
cincuenta mil toneladas de 
maíz nacional.

La "g ue r ra de las 
manzanas’’ se desata a 
finales de junio en Lérida, 
donde quedaban 
almacenadas ochenta 
millones de kilos sobrantes
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de la campaña anterior. Los 
productores llegaron a 
desparramar la fruta en el 
suelo y pasarle por encima 
los tractores.

En el mes de marzo, 
“nueva guerra del tomate". 
Unos treinta mil 
trabajadores estaban al 
borde del paro debido a los 
problemas del sector 
tomatero: El “stock” era de 
setenta mil toneladas, —por

valor de los mil cien 
millones—, cuando la 
exportación anual apenas si 
llegaba a las veinte mil 
toneladas el problema 
afectaba principalmente a 
Badajoz, —productora del 
ochenta p'or ciento del 
tomate español—, a Cáceres, 
las dos provincias Canarias y 
Almería. A mediados de 
verano el problema del 
sector continua. El tomate

no tiene salida y al labrador 
no le queda otro recurso 
que arrojarlo a la tierra. Los 
precios no compensan 
esfuerzos e inversiones.

Las típicas “guerras” 
agrícolas se remontan 
también a años anteriores. 
En mil novecientos setenta 
y cinco, el problema de los 
pimientos murcianos, 
retenidos en Norteamérica. 
En mil novecientos setenta 
y cinco y setenta y cuatro el 
drama y “guerra de las 
naranjas", entre Marruecos 
y España. En mil 
novecientos setenta y tres se 
produce la “guerra del

novecientos setenta y uno, 
la “guerra de las lechugas", 
y así sucesivamente, hasta 
incluso mil novecientos 
sesenta y tres, eq que nace 
la “guerra de los pollos".

La “guerra” actual, como 
informamos al principio, es 
la de la patata. Solamente 
en la Rioja quedaron 
millones de kilos 
condenados a pudrirse. A 
primeros del presente año, 
en Logroño había once mil 
vagones de patatas 
almacenados. La Unión de 
Agricultores y Ganaderos de 
la Rioja Alta manifestó que 
“la Administración no sabía 
las patatas que había en 
España”.
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Los alumnos de la Escuela Rural de Toro también apoyaron con sus pancartas a los 
agricultores durante su huelga. (Foto Cifra Gráfica)
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¿Partido único o federación?

fljianza Popular [lGC¡[lEhoy
Casi un 
sueño

UESTRO admirado 
Ricardo de la

MADRID, 5 (Europa 
Prpss).- A las 10 de la mañana 
de hoy ha comenzado, en el 
palacio de Congresos y 
Exposiciones de Madrid, el 1 
Congreso Nacional de la Alianza 
Popular, de la que es secretario 
general don Manuel Fraga

La sesión de la mañana está 
dedicada a las reuniones que los 
distintos grupos integrantes de 
la Alianza Popular —Unión del 
Pueblo Español, Acción 
Democrática Española, Unión 
Nacional Española, Democracia 
Social, Reforma Democrática y 
Unión Social Popular— celebran 
f ara decidir si son partidarios de 

a integración de todos los < 
grupos de la Alianza en un solo 
partido, o de la federación de 
dichos grupos, conservando cada 
uno su propia personalidad 
política.

En este sentido, en círculos 
pró.ximos a la Alianza Popular se 
señala que, a excepción de 
Unión Nacional Española, de 
don González Fernández de La 
Mora, y Acción Democrática 
Española, de don Federico Silva 
Muñoz, los demás grupos son 
partidarios de la integración.

A partir de las nueve de la 
mañana, han ido acudiendo al 
palacio de Congresos los

participantes en _ esta primera 
gran reunión de la Alianza 
Popular para recoger la 
correspondiente documentación 
y acreditaciones, las reuniones 
de la mañana se celebran a 
puerta cerrada.

La sesitm de la tarde, que 
será pública, se iniciará a las >• 
cuatro, con unas palabras del 
secretario general de la Alianza 
Popular, don Manuel Fraga 
Iribarne. Seguidamente, se 
constituirá la mesa del Congreso 
y comenzará la discusión de las 
ponencias que correrá a cargo de 
don Gabriel Elorriaga, 
“ponencia política”; don Luis
B a h o m e ponencia
económica”; don Juan Velarde” 
ponencia social”; don Angel 
González Alvarez, “ponencia 
cultural”; doña María 
Vidaurreta, ‘‘comunicación 
sobre la mujer”; y don Loyola 
de Palacio, “comunicación sobre 
la juventud”.

A continuación los 
representantes de cada uno de 
los grupos integrantes de la 
Alianza Popular darán cuenta al 
pleno de lo decidido en las 
reuniones de esta mañana.

P or último, se procederá a la 
discusión de la ponencia sobre 
“federación y estatutos”.

Nota de la Hermandad de Alféreces 
Provisionales sobre unas amenazas 
del G RAPO

"/VO SOMOS DE 
EXTREMA DERECHA 
N/ PERTEHECEMOS 
A LA /HTERHAC/OlVAL 
FASCISTA"

BARCELONA, 5 (Europa Press).— La Hermandad de 
Alfe'reces Prozñsionales de Barcelona ha hecho pública la 
siguiente nota informativa:

”El presidente de la junta provincial de la Hermandad 
de Alféreces Provisionales de Barcelona, ha dirigido 
sendas cartas a los directorés de los periódicos 
‘^Catalunya Exprés” y “La Vanguardia Española”, en las 
que expresa su protesta por el hecho de que en los 
mismo haya aparecido una noticia relativa a unas 
amenazas de muerte comunicadas por el “GRAPO” en 
las que se incluye su nombre, cuyos titulares le califican 
de “It'der ultra” y de “miembros de la extrema derecha”, 
calificativos que le aplican dichos periódicos y que 
solicita sean desmentidos por no responder a la realidad, 
evidenciada en la ejecutoria de su vida, dedicada a la 
búsqueda de la paz y la concordia entre todos los 
españoles.

“Asimismo hace unas aclaraciones respecto a la 
conceptuación de teniente coronel de Estado Mayor que 
le achaca el G.R.A.P.O. y que es totalmente errónea, ya 
que su profesión es la de ingeniero industrial y además es 
licenciado en Derecho, f'inaliza diciendo que no es 
miembro de la Internacional Fascista, ni tan siquiera 
conoce su existencia, ni mucho menos su ubicación”.

EL P. S. R. SERA UNION
INSTITUCIONAL

MADRID, 5 (Logos/.- 
La Junta Nacional del 
Partido Social Regionalista 
ha acordado someter a la 
asamblea general una 
moción de su presidente D. 
Ramón Forcadell para la 
adopción del nombre Unión 
Institucional, por considerar 
que resulta muy confuso 
diferenciar e individualizar 
las siglas y nombres de los 
distintos partidos políticos a 
través de la actual 
m om enclatura, dado que 
ad/etivos idén ticos son 
utilizados por partidos 
sumamente dispares, según

definitorio, y dado que el 
P.S.R. había surgido del 
frente institucional, 
continúa la nota, que por 
circunstancias bien 
conocidas tuvo que cambiar 
su nombre, se ha propuesto 
adoptar nuevamente al 
término institucional.
conforme a la fidelidad 
nuestros miembros 
simpatizantes a

de

/ a

una nota facilitada por 
P.S.R.

el

CONTACTOS PSOE 
(H)-PSP

; RUTINARIOS 
O POLITICOS?

MADRID, 5 (Logos).- El 
Partido Socialista Popular niega 
que alguno de sus miembros 
mantenga contactos oficiales 
con el Partido Socialista Obrero 
Españd (sector histórico) en 
tanto que en este se afirma que 

•se ha celebrado una reunicm a 
nivel político— primera de una 
serie— entre representantes de 
ambos partidos. Fuentes del 
PSOE (^H) informan que el 
encuentro ha sido cordial y que 
en él se trataron temas 
concernientes a las relaciones 
electorales posibles entre ambos 
partidos, cuidando en todo caso 
el respeto a las siglas e 
independencia de cada uno de 
ellos. Esta conversación se 
enmarcaría, según las mismas 
fuentes en los contactos que el 
PSOE (H) procura mantener con 
distintas fuerzas socialistas, sin 
romper sus lazos con la social 
democracia

Un portavoz del PSP, no 
obstante niega rotundamente 
que el partido tenga 
conocimiento de estos 
contactos. ‘^‘Podría tratarse 
—agrega—de un contacto 
rutinario, a nivel meramente 
técnico de los que mantenemos 
con todos los partidos de 
oposición. Durante la semana 
pasada, por ejemplo, tuvimos 
dos encuentros de este tipo con 
el PCE.

Parece ser, sin embargo, que 
la reunión, a un nivel que 
todavía carece de definición 
unánime por parte de uno y 
otro partiao sí llegó a celebrarse 
entre los señores Raimundo 
García, López Castillo y Aguado 
por el PSOE (H) y el doctor 
ruejo, por lo menos por el PSP.

PRAT: “NO TENGO 
DIFERENCIAS 
CON MURILLO

Prat, presidente del Partido 
Socialista Obrero Español, 
sector histórico.

Ante el hecho de que de la 
versión menos conciliadora del 
señor Murillo y la más amable 
del señor Prat sobre el 
encuentro de este con el 
presidente y el secretario general 
del PSOE (R) pudieran 
deducirse diferencias tácticas 
importantes entre ambos 
dirigentes respecto a los 
contactos con otros grupos 
socialistas, el presidente del 
PSOF] (H) reafirma que en la 
reunión citada “mantuve una 
actitud personal que no 
compromete en nada a la 
ejecutiva. Fue una conversación 
personal, mía. En la ejecutiva 
seguimos el criterio mayoritario 
para tomar las decisiones del 
partido, y por lo tanto yo no 
puedo comprometerla en una 
actitud personal. No hay más 
discrepancias que los diferentes

puntos de vista desde los que en 
un momento determinado 
podamos analizar los temas”.

PRIMER CONGRESO 
NACIONAL DE 
LOS CIRCULOS 
JOSE ANTONIO

MADRID, 5 (Europa 
Press).— A las nueve de la 
mañana, ha comenzado en 
Madrid el I Congreso Nacional 
de los Círculos José Antonio, 
que se desarrollara durante todo 
el día de hoy, y mañana, 
domingo. Lá apertura ha estado 
presidida por don Diego 
Marquez Horrillo, y asisten al 
congreso más 400 personas.

Asisten entre tres y cuatro 
compromisarioss por cada 
firovincia, en representación de 
08 50.000 afiliados al partido. 

Estos compromisarios elegirán a 
los miembros de la junta 
lacional.

Cierva ha escrito que un 
posible cardenal para la 
diócesis de Zaragoa 
podría ser el purpurado 
de Sevilla doctor Bueno 
Monreal.

A nosotros, Ricardo 
de la Cierva nos inspira 
un profundo respeto y 
una sincera admiración. 
Cada día lo leemos y 
reelemos con deleite en 

todas las publicaciones 
donde colabora.

Sin embargo, en este 
capítulo de elevar el 
arzobispado de Zaragoza 
a la categoría cardenalicia 
que perdimos con el 
asesinato del cardenal 
Soldevila y traer aquí a 
Bueno Monreal, se nos

Teniendo en cuenta 
cálmente esencial

lo

institución monárquica y 
demás instituciones básicas 
de la nación.

La nueva denominación 
finaliza el comunicado no 
supone modificación alguna 
del ideario y puntos 
programáticos que siempre 
hemos d e f endido, en 
particular del aspecto social 
y del regionalismo.

“TESTIGO DE
JEHOVA CONDENADO

dificilmente alcanzable, 
sobre todo si pensamos 
que al cardenal aragonés 
le quedan alrededor de

JAEN, 5 
Press).— El 
i n str ucción

(Europa 
juez de 

de Ubeda

'“No existe i ninguna 
diferencia de criterio entre el 
secretario general del partido, 
Manuel Murillo y yo”. Ha 
declarado a “Logos”, D. José

(Jaén), ha confirmado la 
sentencia del juez municipal 
de la misma ciudad por la 
que ses condena a Juan 
Andrés Marín Cruz por 
haberse negado a formar 
parte de una mesa electoral 
en el pasado referéndum, lo 
que constituye una falta del 
artículo 5/0 del Código 
Penal, y por ello, se le 
condena a la pena de dos 
mil pesetas de multa y 
reprensión privada. Así 
como al pago de las costas 
procesales.

El inculpado, de 24 años 
de edad, auxiliar 
admin istrativo, fue 
designado para el cargo de 
adjunto suplente de una 
mesa electoral y dirigió 
escrito a la junta nuinicipal 
del censo electoral para 
comunicar su negativa a 
aceptar dicho cargo, 
considerando que el mismo

era incompatible con sus 
creencias religiosas por 
pertenecer a la organización 
denominada "Testigos de 
Jehová"; y no concurrió a la 
constitución de dicha mesa 
en el momento legalmente 
oportuno.

El juez municipal dice en 
su sentencia que 
cualesquiera que sean las 
creencias religiosas de un 
individuo, por otra parte 
también forma parte del 
Estado como ciudadano y. 
en consecuencia, está 
obligado a prestar los 
servicios que este le exija, 
máxime cuando ello no 
supone ataque o 
contradicción a derechos de 
los demás, sino, al contrario, 
instrumentos de pacífica 
convivencia para el ejercicio 
de derechos naturales de 
todos, en cuanto participes 
de la soberanía, cual es la 
celebracicHi de un comicio 
electoral.

jubilación.
No obstante, Zaragoza 

se sentiría feliz de que el 
doctor Bueno Monreal, 
rindiera su apostolado en 
la misma diócesis donde 
nació, rodeado de un 
equipo de obispos 
auxiliares, y del amor de 
sus conciudadanos.

Pero todo esto, se nos 
antoja muy 
difícil. Casi 
un sueño.

Agitado aniversario de la fusión 
de F. E. y de las JDNS

«Raimundo dimite: In
iuTentnd no te admite»

VALLADOLID, 5 (Logos).— Entre 
gritos de ¡unidad! ¡unidad! , y 
¡juventud! , ¡juventud! , el presidente 
nacional de Falange Española de las JONS, 
don Raimundo Fernández Cuesta 
pronunció antes unas quinientas personas 
en el teatro Calderón, el discurso 
conmemorativo del cuarenta y tres 
aniversario de la fusión de Falane Española 
y las JONS.

Poco después de comenzado el discurso 
del presidente de Falange algunos presentes 
retiraron varias pancartas en las que se 
aludía a la unidad falangista y a la presencia 
activa de la iuventud en el partido: 
"Falange Unida jamás será vencida"; “por

una politica de juventud, ni caciquismo 
reacción, unidad en Falange de las

ni

J.O.N.S.”.
Al término del discurso del señor 

Fernández Cuesta al que precedió en el uso 
de la palabra los señores Lapena, Leloup, 
Urgorri García y García Ibáñez, se entonó 
"El cara al sol’’ una vez concluido el acto, 
ya en la calle, jóvenes del partido 
profirieron distintos gritos tales como 
"Falange si; Traidores no” y "Gobierno 
dimite. Falange no te admite”.

Un momento de tensión se produjo al 
oirse voces de "Raimundo dimite, la 
juventud no te admite” a las que, tras unos 
momentos de confusión siguieron nuevos 
gritos de “unidad", "unidad".

CURSO INTENSIVO 
de PUERICULTURA 

(5 meses)

TITULO LEGALMENTE RECONOCIDO

ACADEMIA OPOSBANK
C/l). Jaime 1, 44. entlo. - ZARAGOZA

LA DOCU
MENTACION 
DE "UNION DE 
JUVENTUDES 
COMUNISTAS 
DE ESPAÑA" 
REMITIDA 
AL SUPREMO

MADRID, 5 (Europa 
Press).— Ha pasado al 
Tribunal S upremo la 
documentación presentada 
en el Ministerio de la 
Gobernación por la Unión 
de Juventudes Comunistas 
de España, que solicita la 
inscripción en el registro de 
asociaciones políticas.

La documentación fue 
firmada por Domenec 
Martínez, Eduardo 
Guerrero, Rafael Carmona. 
Concha Fondo y José 
Vázquez, como promotores. 
La sala cuarta del Tribunal 
Supremo habrá de decidir si 
ese partido es ilegal o no. 
Según fuentes de Unión de 
Juventudes Comunistas da 
España, en el plazo 
reglamentario de cinco días 
serán presentadas ante el 
Tribunal Supremo las 
alegaciones del partido.

REPASOS de E.G.B
y B.U.P

PRECIOS ECONOMICOS

ACADEMIA OPOSBANK
C/ D. Jaime I, 44. entlo. ZARAGOZA
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DIALOGOS CON SUAREZ

. y celebro que el 
Gobierno español no haya puesto dificultades, 
porque eso servirá para que todos los países de

sido un hecho' interesante.

I
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sí, sino oue actuó en servicio de todos, ya que 
la democracia ha de ser construida por todos.

Europa occidental se den cuenta de que España 
avanza con decisión hacia la democracia.

Ayer el A teneo zaragozano estaba lleno a rebosar 
durante el mitin de Izquierda Democra'tica. Intervinieron 

diversos miembros de la Comisión Ejecutiva y del Comité 
Regional, cerrando electo el presidente del partido, señor fíuiz- 

Giménez.
Don Joaquín - hombre ejemplar por tantos conceptos - nos atendía

momentos más tarde. He aquí el diálogo mantenido con A HA GOI\I/exprès.

¿Qué nos dice de su visita junto con don 
Antón Canyellas y don José María Gil-Robles y 
Gil-Delgado al presidente del Gobierno?

-La visita representativa del Equipo 
Demócrata Cristiano del Estado Español al 
presidente del Gobierno se inserta en la actitud 
adoptada por el Equipo^ en el sentido de 
impulsar el diálogo entre el Gobierno y los 
partidos democráticos de las distintas regiones y

funciones que normalmente ostentan los 
alcaldes y gobernadores.

El presidente —añade el señor 
Ruiz-Giménez- reiteró el propósito del 
Gobierno de que sea el Estado quien financie 
los gastos electorales "a posteriori", con arreglo 
a un baremo que se establecerá en relación con 
los sufragios obtenidos por cada partido. Así se 
evitarán financiaciones extrañas o anómalas. 
Finalmente, el señor Suárez reiteró la voluntad 
del Gobierno de que las futuras Cortes puedan 
elaborar una nueva Constitución 
inequívocamente democrática. Todo lo cual.

Joaquín Ruiz-Cnéní

EL EUROCOMUNISMO 
NO ES UN FENOMENO 
FICTICIO

—Usted estuvo en la cena ofrecida a las 
fuerzas democráticas por el Comité Ejecutivo 
del Partido Comunista de España con motivo de 
la estancia en Madrid de los señores Berlinguer 
y Marchais. ¿Qué piensa del 

eurocomunismo ?
-Es un fenómeno importante. Yo creo que 

un análisis de la realidad social y política de 
Europa obliga a decir con espíritu científico 
que ese fenómeno no es ficticio ni tampoco es 
una mera estrategia, sino que tiene raíces 
objetivas, dado el grado de desarrollo 
económico, cultural y político de los países de 
occidente, que no renuncian a las libertades 
democráticas, aunque aspiran también a unas 
situaciones socioeconómicas más justas y 
solidarias.

-Con todo, el eurocomunismo levanta 
sospechas...

--Caricaturizar, como algunos hacen, el 
fenómeno del eurocomunismo revela, a mi 
entender, una grave ceguera histórica, como la 
que, por desgracia, padecieron nuestros abuelos 
en el siglo XIX ante el fenómeno del 
liberalismo, por un lado, y del socialismo, por 
otro.

— ¿Y qué piensa sobre la "cumbre" 
eurocomunista celebrada en Madrid?

-En cuanto a esa "cumbre", estimo que ha

de esos grupos políticos que habían veniitr-" 
acudiendo a la mesa redonda. Entoncej ¡ri fCCION E 
Equipo, un importante grupo liberal niPA<
encabeza don Joaquín Satmstegui, y una paríiHlSTOn iLA- 
de la Federación de Partidos Socialdemocrat^l^-------- - --------
prefirieron no entrar en ese Centro, ♦
continuar en contacto para ver las posibilidad
de una alianza más amplia y progresiva, (ji,riixireas elecciones, 
pudiera incluso llegar hasta los socialista, 
mediante un acuerdo sobre un pact, -Las elecciones s 
constitucional, en tomo al cual podrijiinocrático; a nosotri 
afrontarse mucho más solidariamente el retodeie el trámite hacia 
las elecciones para ambas Cámaras o, por Inscciones,y no ning 
menos, para el Senado. En esta situaciómas elecciones afron 
continuamos con la esperanza de que lojin estilo humano 
partidos integrantes del expresado Centrpeden abrir verdaden 
Democrático reconsideren su actitud ymvivencia fecunda e 
reanuden un diálogo más amplio y flexibleconlgiones de Espa 
los demás partidos que no han entrado en eseganizaciones y partid 
círculo, a nuestro entender excesivamente u 
restringido y sin fuerza suficiente para triunfar 
contra la llamada Alianza Popular. irantías.

—Cuya fuerza en determinados sectores ei -Naturalmente que 
evidente... ecciones cubran

-He dicho más de una vez que lossndiciones de 
adversarios merecen mi respeto, y que la fuerzaiteriormente, V ‘ 
que Alianza Popular tiene ante determinadostosición con el G 
sectores conservadores del país no esiáctica con la mayor 
precisamente despreciable, pero tengo, portamos a menos de ci 
desgracia, el convencimiento de ^que si Alianzaictoral.
Popular obtuviera mayoría,, por ejemplo en el_____________  
Senado -aprovechando el sistema mayoritario _
y los resortes del Movimiento-organización- no ;¿PARTIDO 
habría posibilidad de que las Cortes formulasen F i ID CD lU A M 
una Constitución verdaderamente democrática 
que cancelase las actuales Leyes^*"*'"" 
Fundamentales. Sin esa Constitución; _¿Qué opina ustei 
democrática todos los auténticos problemas deartido Socialdemocra 
España, tanto internos como de relacione] crecer, está ausf 
internacionales, se agravarían muy seriamente, obierno?

pueblos de España. Ese diálogo nos parecía que 
había sido fructífero en los meses anteriores, 
pero que, por una serie de circunstancias, se 
había deteriorado en los últimos ocho o diez 
días. De ahí que nos pareciera necesario pedir 
audiencia al señor Suárez para transmitirle- 
nuestra inquietud y para apoyar las gestiones 
iniciadas por la Comisión Negociadora.

-¿Cuál fue la actitud del presidente?
—El presidente Suárez nos recibió sin la 

menor tardanza y con una cordialidad que 
agradecemos muy sinceramente; durante casi 
dos horas hubo un intercambio de ideas y dé 
informaciones, abierto y profundo. Sin entrar 
en detalles, porque sería faltar a la cortesía que 
debemos al señor Suárez, sí puedo decir que 
hubo tres cosas que nos parecieron muy 
positivas.

-A saber.
—En primer lugar, la firme decisión del 

presidente de publicar cuanto antes en el 
Boletín Oficial la nueva Ley electoral con las 
garantías sustanciales pedidas por la oposición 
democrática, especialmente en lo que se refiere 
a la libertad e imparcialidad en las elecciones y 
a las facultades de fiscalización que se 
atribuirán a las juntas del censo o comisiones 
electorales, concentrando en ellas,para todo lo 
que concierne a la actividad electoral, las

por consiguiente, nos parece muy positivo.
-¿En el balance de la visita no hay nada 

negativo?
-Con la misma sinceridad he de decir que 

insistimos en la importancia y urgencia de la 
liberación de los presos políticos, especialmente 
los encarcelados durante el período anterior a la 
fecha del Referendum, y la liberación también 
de todos los detenidos más recientemente por 
actos que no son de violencia; asimismo 
insistimos en la legalización de todos los 
partidos políticos y en la necesidad de 
encontrar una fórmula razonable para el tema 
de las nacionalidades, hasta el momento en que 
las Cortes resuelvan definitivamente la 
estructura del Estado^con reconocimiento de 
los derechos de legítima autonomía de todas las 
regiones que integran España.

-¿Cuál fue la contestación del presidente?
—El señor Suárez no dejó de señalar, con 

lealtad, los obstáculos que se habían presentado 
en esos puntos, pero también habló del esfuerzo 
que el Gobierno está haciendo para encontrar 
fórmulas que los superasen. Que esas fórmulas 
se plasmen cuanto antes en normas jurídicas, es 
lo que con tanto respeto, como calor e 
insistencia, le pedimos. En otros temas, el 
Equipo Demócrata Cristiano no pidió nada para

"EL CENTRO DEWIOCRA- 
TICO.CIRCULO 
RESTRINGIDO"

-¿Por qué el Equipo Demócrata Cristiano 
no se ha integrado en el Centro Democrático?

-El Equipo durante toda la primera 
quincena de enero venía celebrando reuniones 
de mesa redonda con una serie de partidos de 
una gama muy amplia, que iba desde el Partido 
Popular hasta la Federación de Partidos 
Socialdemócratas, pasando por los liberales y 
los distintos grupos democratacristianos no 
miembros del Equipo. En una de las reuniones 
se acordó tener una última de carácter más 
conclusivo sobre una posible alianza electoral, y 
se señaló la fecha del 24 de enero.

Pero, de forma súbita, -añade el señor 
Ruiz-Gime'nez- el día 20 se anunció la creación 
del Centro Democrático por parte de alguno

9 "Los españoles nos jumos en ella: 
o no democracia,y uuígimen de li 
creciente igualdad y|)"

"E/ señor Suárez no¡ Reiterado /a 
del Gobierno de que ^futuras Cor 
elaborar una Constituí inequívo 
democrática"

"Centro Democrático* un círculo 
mente restringido y si^uerza sufici 
para triunfar contra lalamada Alia

"Résulta esencial que^ empañe 
de árbitro imparcial Gobierni 
todo, su presidente ile^t] tener en i
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-Pero hay que asegurar determinadaspara triunfar'irantías.

¿PARTIDO

por el actual
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ampio en el 
mayo litarlo 
ización- no

roblemas deurtido Socialdemocrata Independiente, que, al 
! relacione:arecer, está auspiciado

;^to™ií«GUBERI\lAMENTAL?
democrática
g 5 L e yesr* ' ——J
nstitucióni _¿Qué opina usted de la constitución del

xcesivamentt

1 ab I an venij^—
S""íLECCIONES 

li, Ÿ una b^HISTORICAS 
: ial dem oc - ..........
t DOs'bTii%-De ahí 1a trascendencia histórica de las 
ogresiva, ij^rtximas elecciones.

>s socialista;
® un pacfi-Las elecciones son la llave del futuro 
cual podri'imocrático; a nosotros nos parece positivo 

inte el retodeie el trámite hacia la democracia sean unas 
ras o, por loícciones ,y no ningún género de violencia, 
sta situaciónfias elecciones afrontadas con gallardía, pero 

íle que lojin estilo humano de respeto recíproco, 
sado Centroieden abrir verdaderamente las puertas de una 
u actitud yinvivencia fecunda entre todos los pueblos y 
f flexibleconigiones de España, y de todas las 
itrado en eseganizaciones y partidos políticos.

s sectores ei-Naturalmente que lo importante es que las 
ecciones cubran todas las garantías y 

ez que lojondiciones de que hemos hablado 
que la fuerzaiteriormente, y que, negodadas por la 
eterminadosJosición con el Gobierno, se pongan en 
país no es íctica con la mayor urgencia posible, ya que 
tengo, poetamos a menos de cien días del momento 

le si AlianzaBctoral.

seriamente, iobierno?

nos jumos en ellas el tener 
a,y uuigimen de libertad 
lad yf"

z nos Reiterado la voluntad 
i que ^futuras Cortes puedan 
>nstiíuin inequívocamente

ráticB» un círculo excesiva 
lo y sifuerza suficiente 
ntra lalamada Alianza Popular

d qus^ se empañe ei carácter 
■cial¡ii!^l Gobierno y, sobre 
nte áíán tener en estas elecciones

-No tenemos todavía información suficiente 
sobre el origen, la composición y las 
características de ese partido de que se habla. Si 
es un partido como otro cualquiera, sin buscar 
privilegios gubernamentales, sus hombres tienen 
perfecto derecho a constituirlo. Resulta esencial 
que no se empañe el carácter de árbitro 
imparcial que el Gobierno y, sobre todo, su 
presidente deben tener en estas elecciones. 
Estoy convencido de que si el presidente Suárez 
es fiel a esa alta función, los partidos 
democráticos que triunfen en las elecciones le 
respetarán grandemente, y podría seguir 
desempeñando durante el período 
constituyente una análoga función arbitral. Lo 
contrario crearía muy dolorosos problemas que 
prefiero no especificaren este instante.

IZQUIERDA 
DEMOCRATICA, HOY

-Don Joaquín ¿hablamos de Izquierda 
Democrática?

-Izquierda Democrática es totalmente fiel al 
Equipo Demócrata Cristiano del Estado 
Español, se siente profundamente vinculada a 
los demás partidos del Equipo, tanto a los de las 
nacionalidades,, como a los que integran con 
estructura regionalista la Federación Popular 
Democrática que preside don José María 
Gil-Robles, a quien estimo profundamente,y 
con cuya amistad me honro. Dentro del 
Equipo, lo que de una'manera más específica 
aportó Izquierda Democrática es su impulso 
para una nueva imagen de un movimiento 
democrático de inspiración cristiana -que no 
tiene por qué repetir mecánicamente el modelo 

de otros países-, 
cordiales con los 
todas las ideologías.

y ademas, sus relaciones 
partidos democráticos de

—¿Qué papel puede hacer aún Izquierda 
Democrática de cara a esa alianza, a la que se ha 
referido anteriormente?

—Izquierda Democrática puede ayudar, con 
vistas a las elecciones, a la amplia alianza antes 
mencionada, y, una vez en las Cortes, a la 
aprobación de una Constitución en tomo a la 
que exista un amplio consensus de las fuerzas 
democráticas.

-¿Que' significa esta presencia en Zaragoza 
de dirigentes de Izquierda Democrática 
pertenecientes a distintas regiones españolas?

-Aprovechando esta profundización del 
diálogo de Izquierda Democrática con Aragón, 
—que se ha acentuado con el acto de hoy y que 
se acentuará con el de mañana en Huesca,y más 
tarde en Teruel-, hemos querido celebrar en 
Zaragoza una sesión de la Comisión Ejecutiva 
suprema para subrayar así nuestra decidida 
voluntad de apoyo a la legítima aspiración de 
autunuiiiid de esta tuiidcHiieiital región de 
España.

-¿En qué medida influyó en usted el papa 
Juan?

—Juan XXIII está siempre en lo hondo de mi 
recuerdo; su palabra, su enseñanza, el contacto 
incluso personal que tuve un mes antes de su 
muerte a raíz de la publicación de la encíclica 
"Pacem in terris", fueron para mí un impulso 
decisivo en mi proceso de cambio interior y de 
compromiso para la transformación del orden 
social y político en nuestra patria y en el 
mundo. Yo le ofrecí luchar por ello, y pido a 
Dios me dé fuerzas para continuar en la brecha 
hasta el final.

-¿De donde saca el tiempo para tantas 
actividades, don Joaquín?

-Disminuyendo sueño o descanso. Creo que 
mi deber durante estos meses es consagrarme 
plenamente al servicio del pueblo español, 
porque las próximas elecciones,como he dicho 
en el acto de hoy; van a ser "hamietianas", es 
decir*los españoles nos jugamos en ellas tener o 
no tener democracia, y a través de ésta un 
régimen de convivencia en la libertad, en una 
creciente igualdad y en una paz auténtica.
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/I sí es Po/onia

C/3

GRATUITOS,
UlUIENOA BARATA
Y EMPLEO SEGURO

Presiones
ide EE UU, a Brasil SALARIOS MUY BAJOS

El único informe oficial
escueto de que

SUEÑO DORADO: EL AUTOMOVILbia ron opiniones sobre

Teatro ARGENSOLA
LUNES ESTRENO

SERVICIOS ASISTENCIALES

EL PRIVILEGIO DE LAS DIVISAS

de 
un 
las

a 
I a

pueden 
de una

fue el

se han producido 
consecuencia de

necesidades de energía y 
que se celebrarán 
conversaciones ma’s 
adelante".

Las conversaciones 
brasileño—estadounidenses

Brasil la capacidad 
fabricar plutonio, 
ingrediente clave en 
armas nucleares.

Carter ha declarado

SISTEMA AGRARIO

ambas partes intercam-

lujo. Cosméticos, bebidas, tabaco, 
chocolate, ropa, etc..y a quien dispone 
de la divisa "fuerte" no le pregunta 

a la hora

que 
tratará de ejercer presión 
diplomá^ca para lograr que 
los países, que no han 
firmado el tratado de no

nadie de dónde la ha sacado 
de comprar.
ALQUILERES CAROS
PARA EXTRANJEROS

Los extranjeros sólo 
alquilar viviendas a través

I. V. Colchero

H SERVICIOS

SOBRE CUESTIONES 
DE ENERGIA NUCLEAR

MADARIAGA, CONDECORADO
BERNA (Suiza).- El escritor y filósofo español Salvador de Madariaga recibe en 

la embajada de Alemania Federal en Berna la medalla por méritos distinguidos con 
la estrella de la orden del mérito de la República Federal Alemana, de manos de su 
embajador en Suiza, Dr. Juerguen Diesel. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

Pero los salarios son muy bajos y los 
artículos de mala calidad

VARSOVIA, 5.- (José V. COLCHERO).

35 millones de polecos, —Polonie tiene prácticemente la misme poblsción que 
España-, disponen, gracias al Estado, de asistencia médica gratuita, vivienda 
barata y el empleo asegurado. Esta sociedad, casi feudal antes de la guerra, con 
un paro y un analfabetismo crónicos, que alcanzaban a la mitad de la población, 
es hoy, sin duda, más prospera y más justa.

RIO DE JANEIRO, 5.— (Crónica de Bruce 
HANDLER del Washington Post—Efe, especial para 
ARAGON/expres).

Conversaciones diplomáticas de altura, entre Estados 
Unidos y Brasil sobre cuestiones de energía nuclear, 
finalizaron repentinamente en Río de Janeiro y ambas 
partes parecen haberse alejado más que nunca de un 
entendimiento.

Una representación estadounidense, dirigida por el 
vicesecretario de Estado, Warren Chestofer, regresó el jueves 
a Washington, tras un día de negociaciones.

expresada oposición de 
Carter a la extensión de la' 
tecnología nuclear en el 
tercer mundo. De acuerdo 
con un controvertido pacto 
nuclear con Alemania 
Occidental, Brasil va a 
adquirir procedimientos 
para fabricar su propio 
uranio enriquecido, para 
utilizarlo como combustible 
en los reactores que 
producen energía. Pero 
estos procedimientos, dicen 
los especialistas, darían a

No hay paro. Pero existe un 
elevad ísimo subempleo. ' Los 
ascensoristas de mi hotel, —hombres 
en edad madura, de cuyo trabajo se 
podría prescindir, pues todos sabemos 
apretar el botón del piso al que nos 
dirigimos—, ganan menos de dos mil 
zloties al mes, es decir, unas cuatro mil 
pesetas. Según datos oficiales, en la 
industria el salario medio, durante 1976 
no llegaba a los cuatro mil zloties, o 
sea, unas ocho mil pesetas. La 
habitación de mi hotel, —equiparable a 
un hotel modesto en España—, me 
cuesta 1.080 zloties al día. Los bienes 
de consumo, en general, son caros y de 
baja calidad. Un televisor en color de 
fabricación soviética, —Polonia todavía 
no los produce—,cuesta el equivalente 
a casi un año de trabajo de un obrero 
no especializado.

Mayores 18 años, exclusivamente (5 - 7 - 9 -10'45)

proliferación nuclear, lo 
hagan. Brasil no se aviene a 
tal firma.

El Gobierno estima que 
ejerce discriminación dicho 
tratado contra los países en 
trance de desarrollo.

Un portavoz del 
Gobierno brasileuo ha 
dejclarado repetidamente en 
Río de Janeiro que este país 
no permitirá la injerencia 
estadounidense en su 
política nuclear. No 
obstante, añadió que Brasil 
esta* dispuesto a discutir 
"aspectos globales" del 
problema nuclear, al parecer 
con el intento de mostrar al 
resto del mundo, que 
pretende actuar como una 
nación madura y 
responsable en cuanto al 
grado de adhesión, a la línea 
de no nuclearización y al 
desarrollo pacífico de dicha 
energía.

Dicha política no tendría 
importantes efectos en 
Brasil, debido a que este 
país, —en tiempos un 
importante receptor de la 
ayuda norteamericana—, se 
desenvuelve sin casi ayuda 
estadounidense.

Informes extraoficiales 
han declarado que la 
delegación estadounidense 
en las conversaciones de 
Brasilia propuso a Brasil que 
los EE.UU. enriquecieran el 
uranio para sus reactores, o 
al menos sometieran el 
proceso de enriquecimiento 
a algún tipo de control 
internacional. Brasil se 
muestra contrario a todos 
esos planes, basándose en 
que así dejaría las 
necesidades energética 
brasileñas básicamente 
dependientes de círculos 
exteriores.

Pero_ lo que sigue siendo el sueño 
dorado de todo proletario polaco es el 
automóvil. Se fabrica aquí desde hace 
pocos años un modelo de Fiat, el 
Fiat Poisky, algo más pequeño que 
nuestro viejo "600".

Un Fiat—Poisky vale ciento veinte 
mil zloties, (unas doscientas cincuenta 
mil pesetas), y hay que esperar cuatro 
años hasta que lo entregan. Otro 
procedimiento de pago es abonando 
una parte en divisas occidentales y otra 
en moneda nacional, (entonces cuesta 
ochocientos dólares y diez y seis mil 
zloties, es decir, unas noventa mil 
pesetas).

Comprando en divisas y al contado 
sale por mil cien dólares, unas setenta 
y siete mil pesetas, y puede uno 
disponer de él inmediatamente.

Con divisas se puede conseguir en la/ 
Polonia comunista múltiples 
privilegios. No sólo este de comprar un 
coche más barato y llevárselo puesto. 
Hay, desde luego, muchos polacos en 
el extranjero que pueden facilitar 
dólares a sus parientes, (la colonia 
polaca en USA es muy importante), y 
decenas de miles se vienen a vivir aquí; 
cuando se jubilan, porque les tira su 
patria y porque las pensiones cunden 
bastante más que en USA o la Europa 
Occidental.

No se explica, sin embargo, cómo 
puede haber aquí tanto tráfico ilegal 
de divisas, si no esta tolerado, —o 
fomentado—, por el Estado.

El cambio legal es a 33 zloties por 
un dólar, el "paralelo" está a ciento 
veinte zloties. En todo el mundo 
comunista existe mercado negro de 
divisas, pero lo de Polonia es casi una 
institución. Camareros, taxistas, 
dependientes de tiendas, etc. insisten 
para que se les pague con un billete 
extranjero, —de dólares, marcos, libras, 
francos, etc...— y se acepta la vuelta en 
zloties, por supuesto al cambio 
"paralelo”

No aconsejaría a ningún viajero 
occidental que accediera, —yo no 
accedo- , porque, aunque parezca muy 

natural por lo generalizado que está, 
constituye un delito grave.

Los polacos se "negocian" las 
divisas entre ellos, porque con moneda 
extranjera se puede comprar en unas 
tiendas especiales en las que se 
encuentra lo que no hay en las 
normales, sobre todo en artículos de 

empresa estatal que se llama Puma. Un 
compañero, —periodista occidental—, 
paga el equivalente a 54.000 pesetas 
por un piso de ochenta y cinco^metros 
cuadrados. Puma alquila también casas 
particulares, pues aquí sigue habiendo 
mas propiedad privada que en otros 
países comunistas. Hay polacos que 
alquilan una parte de su casa a través 
de Puma y el resto "bajo cuerda". Por 
este procedimiento se embolsan 
doscientos dólares al mes,(y más), sin 
que esos ingresos "ocultos" devenguen 
impuestos. Doscientos dólares al 
cambio negro, —pues quienes se meten 
en esos "negocios" no llevan sus 
divisas al Banco Nacional, eguivalen a 
24.000 zloties, es decir, mas de seis 
veces el salario medio mensual, según 
las estadísticas oficiales referidas a 
1976.

La enseñanza es gratuita pero como 
las guarderías infantiles escasean, hay 
centros privados para atender a los 
niños pequeños, mientras las madres 
trabajan. Estas guarderías privadas 
pueden costar hasta dos mil quinientos 
zloties al mes, (más de la mitad del 
salario medio). La asistencia médica es 
gratuita, pero es posible acudir al 
médico como paciente privado para 
recibir una atención especial.

En Polonia más del noventa por 
ciento de la tierra cultivada pertenece 
a campesinos, particulares. No se ha 
socializado el campo como en otros 
países comunistas. Los campesinos 
tienen, sin embargo, obligación de 
entregar sus productos al Estado, —a 
precios fijos—, que es quien los 
comercializa y distribuye. Es el único 
intermediario.

Los campesinos están descontentos, 
(porque les congelan los precios) y los 
consumidores, (porque al estar los 
precios bajos para el productor la 
calidad es mala y múltiples artículos 
no llegan a cultivarse, pues no 
compensa). El problema agrario es uno 
de los mas graves que tiene planteado 
Edward Gierek, pues si sube los 
precios, —como pretenden los 
campesinos—, protesta la población 
industrial. Es lo que sucedió en junio 
del año pasado. Se ha producido un 
fuerte antagonismo entre el campo y la 
industria que teóricamente no debería 
existir en un sistema comunista.
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La tierra TIEMBLA
en el Este El terremoto afectó a 

I Europa, Asia y América
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MADRID, 5 (Efe).— Una ola 
de movimientos sísmicos 
recorrió anoche una zona del 
planeta que abarca partes de 
Asia, de Europa y del centro y 
norte de América. A partir de las 
20 horas 20 minutos de ayer 
comenzaron a producirse los 
terremotos, que han afectado a 
los siguientes países:

En Europa: Austria, 
Yugoslavia, Italia, Rusia, Grecia, 
Suecia, Bulgaria y Rumania.

En América: Canadá, los 
Estados Unidos y Colombia; y 
en Asia, Turquía y Hong Kong.

Según las primeras 
informaciones disponibles, el 
país más afectado ha sido 
Rumania. El epicentro del 
terremoto que ha asolado a este 
país se sitúa a 170 kilómetros al 
norte de Bucarest la capital.

Todos los movimientos 
sísmicos habidos en Europa 
parecen haber sido sólo uno, el 
que ha tenido su epicentro cerca 
de Bucarest. Este terremoto ha 
afectado a Estrasburgo, Moscú, 
Atenas, Viena y Roma, además 
de Bucarest. La intensidad con 
que se ha manifestado ha sido 
diferente en cada lugar, siendo la 
media de 6,5 grados en la escala 
de Richter, que tiene un total de 
nueve; no obstante, la intensidad 
en Bucarest ha sido de 7,2. La 
duración ha oscilado en todas 
partes alrededor de los treinta 
segundos.

Por otro lado, en Bulgaria se 
sintió un temblor de tierra a las 
20 horas 25 minutos, de escasa 
intensidad y que pudiera haber 
tenido su epicentro en Albania.

El terremoto de Bucarest 
también se ha sentido en los 
Estados Unidos y Canadá. Un 
observatorio sismológico de 
California registró el 
movimiento, de una intensidad 
de siete en la escala de Richter.

En Colombia se sintió un 
temblor de tierra, cuyo 
epicentro se sitúa en la región de 
Choco, cerca de la frontera 
panameña. <

En Estambul se sintió el 
temblor de tierra a las 20 horas 
25 minutos y tuvo una duración 
de cinco segundos con una 
intensidad desconocida.

Según las últimas noticias, 
también han sido afectadas por 
el terremoto Suecia y Hong 
Kong.

En Rumania, las 
comunicaciones se hallan 
cortadas desde las 23 horas de 
ayer, y el Gobierno ha decretado 
el estado de urgencia. La radio 
transmite constantemente 
instrucciones a la población.

SEGUN "RADIO BUCAREST” 
GRANDES PERDIDAS 
HUMANAS Y MATERIALES

300 POZOS PETROLIFEROS 
DAMNIFICADOS

CEAUCESCU, 
EN BUCAREST.
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BUCAREST, 5 (Efe-Upi).- 
El presidente de Rumania, 
Nicole Ceaucescu ha emitido un 
decreto de movilización de todos 
los "funcionarios del país y 
miembros del Partido Comunista 
y que pone en estado de alerta a 
las fuerzas armadas, órganos del 
Ministerio del Interior,

La emisora rumana ha 
revelado que habían resultado 
damnificados 300 pozos de 
petróleo en el centro productor 
de Ploeisti, próximo al 
epicentro.

Entre los centros industriales 
afectados se cita una planta 
sioerúrgica, en Tirboviste, y una 
central eléctrica, en Gaesti.

Radio Rumania señala el 
condado de Oimbovita a unos 80 
kilómetros al noroeste de 
Bucarest, como muy afectado 
con pérdidas de vidas humanas e 
interrupciones en la producción 
industrial.

¡ Por el
i terremoto 
de Rumania

APLAZADA LA 
ENTREVISTA

VIENA, 5 (Efe).- El 
presidente de Rumania, Nicolae 
Ceaucescu, acompañado de su 
esposa, ha regresado esta mañana 
a Bucarest, interrumpiendo su 
programada visita a la Isla de 
Mallorca, donde iba á 
entrevistarse con el Rey de 
España, don Juan Carlos de 
Borbón.

Ceaucescu y su esposa habían 
estado realizando una gira por 
Mauritania, Senegal, Ghana, 
Costa de Marfil y Nigeria, y 
tenían previsto efectuar una 
escala en Mallorca en el viaje de 
regreso a su país, donde sería 
recibido por don Juan Carlos. La 
agencia "Agerpres” informa que 
Ceaucescu y otras autoridades 
que le acompañaron en su gira 
africana “han marchado 
directamente a las zonas de 
Bucarest más afectadas por el 
terremoto”.

BUCAREST, 
INCOMUNICADO

La agencia yugo’slava 
"Tanjug” señaló hoy que se 
tem.ía que fueran "varios 
cientos” los muertos causados 
por el terremoto, cuyo centro 
afectó a la densamente poblada 
zona de Transilvania.

Informaciones transmitidas 
por la radio oficial rumana 
mencionan destrozos y los 
esfuerzos por rescatar a los 
afectados por los mismos en 
zonas contenidas en una 
extensión de hasta 400 
kilómetros.

En centro petrolero de 
Ploeisti, el mayor de Europa 
Oriental, aparte del soviético, ha 
quedado afectado grandemente 
ppr el terremoto. La .agencia 
“Tanjug" agrega que la 
electricidad y el agua corriente 
han quedado restauradas en 
Bucarest y que la gente está 
respondiendo favorablemente a 
los llamamientos de ayuda a los 
damnificados.

TERREMOTO DE BUCAREST 
REGISTRADO EN TOLEDO

ENTRE EL REY Y CEAUCESCU
MADRID, 5 (Europa Press).— Ha quedado suspendida la entrevista 

para hoy en Palma de Mallorca entre el Rey don Juan Carlos y el 
presidente de la República de Rumania, Nicolás Ceaucescu.

La suspensión se debe al terremoto ocurrido ayer en Rumania, de 
gran violencia y que ha asolado el país. El presidente Ceaucescu ha 
aplazado por este motivo el viaje, y se encuentra realizando una visita 
las zonas más afectadas por el temblor.

Como es sabido, el rey don Juan Carlos llegó ayer a Palma de 
Mallorca, donde permanecerá el fin de semana, practicando deportes de 
vela V pesca. .

organizaciones públicas y 
unidades patrióticas de vigilancia 
para ofrecer ayuda a la 
población, víctima de un intenso 
temblor de tierra”.

Radio Bucarest ha señalado la 
existencia de "grandes pérdidas 
humanas y materiales”. Los 
sismólogos sitúan el epicentro 
del terremoto, de 7,2 puntos de 
la escala abierta de Richter, a 
unos 96 kilómetros al norte de la 
capital de Rumania.

Los efectos del seísmo se han 
notado desde Estambul a Moscú 
y es el temblor de tierra más 
intenso que azota estas naciones 
de Europa del Este desde el 10 
de noviembre de 1940, en que 
un terremoto causó daños 
importantes en toda la zona.

También se han hundido 
cierto número de casas antiguas 
en las ciudades yugoslavas de 
Negotin y Zajecar, próximas a la 
frontera rumana y búlgara.

Bucarest segía incomuniçada 
esta mañana con el resto del 
territorio rumano, informó al 
Ministerio federal alemán de 
Asuntos Exteriores su embajador 
en la capital rumana.

Richard Baiken, jefe de la 
misión alemana en Bucarest, dijo 
que los hoteles de la capital 
donde suelen alo-jarse los 
extranjeros resistieron la 
violencia del terremoto.

Muchas de las calles de 
Bucarest se hallan cortadas 3l 
iránsido y son constantes las idas 
y venidas de las ambulancias en 
otras zonas de la capital rumana.

VARIOS CENTENARES 
DE MUERTOS

TOLEDO, 5 (Cifra).- Un 
violentísimo terremoto a unos 
2.600 kilómetros de esta capital, 
con una magnitud provisional de 
7,5 en la escala de Richter, fue 
registrado anoche a las 20 horas, 
26 minutos, 52 segundos, por los 
sismógrafos del observatorio 
geofísico que el instituto 
Geográfico tiene en Toledo, 
informó a "Cifra” la dirección 
del observatorio.

EL JUEVES; CUATRO 
TERREMOTOS EN 
GRANADA.

Se teme que asciendan a 
varios centenares los muertos, 
según las informaciones parciales 
llegadas de Rumania.

Aunque todavía no se 
disponen de datos oficiales sobre 
el número de víctimas la 
gravedad de la situación es bien 
patente por el estado de 
emergencia oue se ha declarado 
en el país

En^Bucíé^ Barrios enteros, hundidos
Hablan los testigos de la catástrofe

Las pérdidas humanas y materiales son muy importantes”, ha dicho 
radio Bucarest al dar una de Jas primeras versiones sobre el violentísimo 
terremoto.

La emisora lanzó un urgente llamamiento pidiendo a los ciudadanos 
que colaboren con los servicios de salvamento, que están actuando 
incesante e incansablemente. Todas las unidades de la Cruz Roja se 
encuentran en la calle prestando servicio y dirigiendo las operaciones de 
salvamento.

Las primeras informaciones personales señalan el intenso dramatismo 
vivido por la población. Una telefonista del servicio internacional 
acababa de llegar a su apartamento en el sector central de Bucarest 
cuando "el mundo se vino abajo”.

Rodica Kossier explica que entre "un ruido ensordecedor” salió de 
su apartamento, en la séptima planta, y debido al furioso bamboleo 
causado por el seísmo cayó por la escalera. Al salir a la calle presenció 
como un número de edificios de muchas plantas se hundían como 
castillos de naipes.

"Entre las montañas de ruinas debe haber centenares de víctimas. A 
mi paso por las calles he visto entre cascotes, manos, brazos, piernas, 
cabezas. Es un espectáculo increíble” añade la telefonista. Rodica añade 
que inmediatamente se dirigió de nuevo a su servicio telefónico para 
colaborar en cuando pudiera "y creo que lo he conseguido atendiendo a 
centenares de llamadas de socorro".

bramido ensordecedor

muchos caímos por el suelo y aoenas podíamos avanzar. El ruido era 
ensordecedor, con bramidos parecidos a ios que acompañan a una 
fuerte tormenta tropical".

Barrios enteros de edificios residenciales se han hundido y las casas 
que han logrado mantenerse en pie presentan la trágica huella del 
furioso movimiento telúrico, tanto más dramático al haberse centrado 
en zonas tan densamente pobladas y edificadas.

La magnitud del terremoto ha sido tal que sus efectos se dejaron 
sentir desde Moscú, donde las casas temblaron, cayendo al suelo 
cuadros, lámparas y algún que otro mueble, hasta Roma, Nápoles^ 
Florencia y Venecia.

Noticias procedentes de Yugoslavia señalan que en las zonas 
fronterizas con Rumania muchas casas antiguas han resultado dañadas 
por el terremoto.

EN LA URSS, DAÑOS SIN VICTIMAS

Josef Strebinger, funcionario de la Embajada de Austria en Bucarest 
también, “vio horrorizado como se hundían los edificios" otros han 
quedado peligrosamente agrietados. Las calles han quedado cegadas con 
i escombros. El número de víctimas debe ser muy importante" 

añadió.
Strebinger, con la voz todavía entrecortada por la emoción vivida, 

explica que ai iniciarse el terremoto se encontraba en una recepción en 
su Embajada "cuando todo empezcí a bambolearse". Todos salimos a 
Duscar donde refugiamos pero el suelo se movía de tal manera que

MOSCU, 5 (Efe).— El fuerte terremoto que sacudió anoche los 
Balcanes, con epicentro el norte de Bucarest, capital de Rumania, 
afectó también sensiblemente —pero sin víctimas— a la vecina 
República soviética de Moldavia, en Moscú, el seísmo fue apenas 
perceptible.

Las sacudid'js del terremoto balcánico repercutieron en la capital de 
la Moldavia soviética, Kishinev, con una intensidad de siete puntos de la 
escala rusa. Hasta ocho puntos se alcanzaron en la región sur de 
Moldavia, que linda con Rumania el país más duramente castigado con 
el seísmo.

En Kishinev aparecieron grietas en los edificios, pero no hubo 
víctimas ni destrucciones. Según la información de la agencia soviética 
"Tass” en la ciudad más al sur de la República de Moldavia, Kagul, se 
derrumbaron algunas "estructuras ya ruinosas" pero tampoco hay que 
lamentar víctimas.

En Moscú la mayoría de la población apenas notó las sacudidas. En 
el momento del terremoto el corresponsal se hallaba en el restaurante 
de la fachada este del hotel "Rosiya", sector que permanece intacto, y 
nadie de la numerosa muchedumbre que se hallaba en la gran pista de 
baile se apercibió. En algunos edificios antiguos temblaron las paredes y 
tintinearon vasos, produciéndose en algún caso pánico y huidas 
precipitadas a la calle, pero no hay daños ni víctimas.

GRANADA, 5 (Logos).— El 
pasado jueves se produjeron 
cuatro terremotos que fueron 
advertidos en Granada capital 
sólo por personas muy sensibles 
y que habitaban en pisos altos, 
ya que estos movimentos 
ocurrieron a unas horas en que el 
tráfico e sintenso en cualquier 
punto: a las doce de la mañana, 
a las tres y a las cuatro de la 
tarde.

Puestos hoy al habla con la 
estación geofísica del 
Observatorio Universitario de 
Cartuja, nos confirman estos 
movimientos:

"La localización de los 
epicentros de estos sismos se 
sitúa a partir de los datos con 
que se cuenta en estos 
momentos, a unos seis 
kilómetros del observatorio; 
muy probablemente en el 
término municipal del pueblo 
granadino de Armilla y a una 
profundidad entre los cinco y 
diez kilómetros.

La intensidad con que fueron 
sentidos se estima en el grado 
tres de la escala Mercalli, 
modificada la magnitud de los 
dos primeros — los más 
importantes — fue de 2,5 y 2,4 
respectivamente, pareciendo ser 
más cercano el segundo. Las 
horas de registro en el 
observatorio fueron, 
respectivamente: el primero a las 
12 horas, 39 minutos, 54 
segundos; él segundo, a las 15 
horas; el tercero, a las 
16h.19'31”, y el cuarto a las 
16h.36’02”, todas hora local. Se 
considera que estos seísmos se 
produjeron dos segundos antes 
de ser registrados.

A pesar de su pequeña 
intensidad estos terremotos son 
de gran importancia sismológica, 
ya que es manifiesta la relación 
que guardan entre sí, aportando 
valiosos datos para un mejor 
conocimiento de nuestro 
subsuelo.

Se tienen noticias de que 
fueron registrados también por 
los observatorios de Málaga y 
Almería, aunque ya muy 
débilmente”.

(Más información 
en la página 24)
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ELECTRICAS
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.
'Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el suministro 
de energía eléctrica mañana 
domingo dfa 6, en las 
instalaciones siguientes:

De 7,30 a 11,00 horas: 
Linea La Cartuja de 10.000 
voltios, afectando a los 
transformadores de sector 
de La Cartuja y Ctra. 
Castellón Km. 5,1 y 
particulares dependientes de 
esta línea.

De 7,30 a 14,00 horas: 
Línea Martofa de 15.000 
voltios en el tramo entre 
Villarapa y Sobradiel, 
afectando a los. 
transformadores de sector y 
particulares dependientes de 
este tramo de I inea.

De 8,00 a 9,00 horas: 
Transformador de sector de 
Matadero número 26.

De 8,00 a 13,00 horas: 
Transformador de sector de 
Cno. Mosquetera, nüm. 19.

De 8,15 a 14,00 horas: 
Transformador de sector de 
Miraflores número 16.

De 9,15 a 12,00 horas: 
Transformador de sector de 
S.E.T. Ensanche.

De 12,15 a 14,00 horas: 
Transformador de sector 
núm. 2 de Giménez Soler.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 5 de marzo de 
1977.

LA DIRECCION

EXTRANJERO___________
Según idea de la “CBS”

¿Alio?, Jimmy 
Carter al aparato 
• Hoy, durante dos horas, cualquier norteame

ricano podrá telefonear al presidente
• Pero sin duda, la llamada puede agotar el tiempo, el 

dinero y la paciencia del comunicante

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.
ZONA VI

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el suministro 
de energía eléctrica mañana 
domingo, día 6, en las 
instalaciones siguientes:

De 8,00 a 14,00 horas: 
En toda la Zona Industrial y 
barrios de Valmuel y Puig 
Moreno, de esta ciudad.

tn el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con ántelación 
a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Alcañiz, 5 de marzo de 
19l77.

WASHINGTON, 5 (Crónica de Efe, por Carlos 
F. LIEBANA.) Cualquiera que resida en Los 
Estados Unidos podrá hoy durante dos horas, 
desccJgar un teléfono y, marcando un número, 
liablar directamente con eJ presidente Jimmy 
Carter.

Esto, que nunca ha ocurrido antes en la 
historia de este país ni probablemente, de ningún 
otro, será posible porque el nuevo presidente 
norteamericano es persona que no quiere 
encontrarse lejos de su pueblo.

Para un populista como Carter no aislarse 
demasiado de los sentimientos de su pueblo ha 
sido desde que accedió a la presidencia casi una 
obsesión. Carter teme el aislamiento que 
proporciona el poder y que es tanto más grande 
cuanto mayor es este último.

Una cadena de radio y televisión, la “CBS” se 
ofreció a resolver en parte el problema de Carter 
con una propuesta original: que el presidente esté 
dispuesto durante dos horas de un fin de semana 
a contestar cualquier pregunta que, por teléfono 
V mediante una llamada que pagará la cadena, le 
haga cualquier residente en eJ país con la única 
condición de que sepa expresarse en inglés, ya 
que no hay previstos intérpretes.

“ESPONTANEO, DIRECTO 
Y LIBRE”

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.

Claro que eso de que se llamará 
“directamente” al presidente es algo solamente 
teórico a la vista de la suerte que correrá mañana 
cada llamada telefónica.

El sistema de llamadas está, de hecho, 
tan controlado que a duras penas se puede 
calificar al programa de espontáneo, directo y 
libre, que es la impresiéai que se quiere dar.

Pero es que ser presidente de Estados l'nidos 
lleva inevitablemente consigo una serie de 
cautelas que impiden que el sureño de jimmy 
Carter —podrá conversar lisa y llanamente con sus 
compatriotas oyéndíJo todo el país— será 
virtualmente imposible. 1

Cualquiera que quiera hacer una pregunta 
habrá de telefonear a un número de 
teléfono especial —el mismo para todo el país- 
pero no antes deslas 19 hora española, es decir, 
una hora antes del comienzo del programa y 
pasar a través de cientos de centralistas regionales 
a uno de los 10 centros regionales.

Una congestión de llamadas telefónicas en 
cualquiera de las centralitas regionales es ya

■ ZONA I I
Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras en 
sus instalaciones, 
interrumpirá el servicio 
eléctrico mañana domingo, 
día 6, según se detalla a 
continuación:

De las 8 a las 14 horas, 
en las localidades de La 
Zaida, Velilla de Ebro, 
Alforque, Alborge y Cinco 
□ ivas.

De las 8 a las 14 horas, 
en sector “Palomar”, de 
Borja.

De las B a las 14 horas, 
en sector “Aznar”, de Riela.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
particulares que derivan de 
las líneas que suministran a 
las localidades citadas.

Ln caso de que se 
terminen los trabajos con 
anterioridad a- la hora 
prevista, se «restablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 5 de marzo de 
1977.

suficiente para que el teléfono dé la señal de estar 
comunicando.

VEINTE TELEFONOS

Si se consigue pasar del centro regional, la 
comunicación llegará a uno de los 20 teléfonos 
negro.s que estarán colocados en la habitación 
431 de un edificio gubernamental contiguo a la 
Casa Blanca.

Pero si estos 20 teléfonos están ocupados, hay 
que volver a intentar la llamada otra vez

Si se tiene la suerte de obtener una respuesta 
en estos teléfonos de la habitaciem 431 habrá que 
dar el nombre, la dirección y el número de 
teléfono desde el que se llama, y si no 
corresponde al del comunicante, el nombre y la 
dirección de quien tiene el teléfono en la guía. 
Todo esto para que los operadores puedan 
verificar que quien está llamando es quien dice 
ser y desde el teléfono desde el que dice llamar.

Habrá pues que esperar a que los operadores, 
jna vez comprobado el número de teléfono en el 
istín telefónico correspodiente, devuelvan la 
Jamada al candidato a preguntar al presidente, 
que, para entonces, habra empezado a perder sus 
esperanzas.

Si las comprobaciones son exactas y hay 
tiempo aún, el operador devolverá la llamada y, 
muy probablemente dirá al comunicante que 
espere en la línea hasta que le toque el turno de 
pasar su llamada al despacho del presidente.

Henos aquí, por fin, en el famoso despacho 
ovalado en el que Carter está sentado ante un 
micrófono con altavoces en vez de un teléfono 
normal. Con Walter Cronkite a su lado. Antes de 
pasar el comunicante es advertido de que en 
breves momentos tendrá a Carter al otro lado de 
la línea. Quiz.á para darle más emoción a la cosa.

LOS TACOS SER A.N 
CORTADOS

Cuando por fin se ponga Carter ya se estará en 
directo con él. Pues no. Incluso entonces se ha 
ideado un sistema con unos cuantos segundos de 
demora de manera que si el que llama suelta 
un taco o algo irrespetuoso, se le corta y en paz sin 
que se emita su inconveniencia al país entero.

Con estos segundos de demora se hace, pues, 
la pregunta al presidente, pero si uno aliusa del 
tiempo entonces salta Walter Cronkite a 
interrumpir con su arte profesional ejercitado 
durante años, al que abuse del tiempo y de la 
paciencia del presidente.

¿HASTA
DONDE SUBIRA 

ELOAFE?
En EE. UU. lasventas han descendido 
en un 45 por ciento

NUEVA YORK, 5 (Efe).- A punto de finalizar "La semana en 
que el café llegó a valer tres dólares, según los analistas del mercado 
de dicho producto en Nueva York la pregunta es "hasta dónde 
subirá el precio".

ENSEÑANZAS

^frieeae eatudbnte dar «la- 
líe EOB. Tef. 352S20

En una de las cadenas de supermercados de cooperativas de 
consumidores puede verse el lema, en que recuerda la famosa 
invectiva de Cicerón contra Catalina "hasta cuándo los productores 
del café abusarán de nuestro bolsillo". Hasta dónde o hasta cuándo 
son sólo dos variantes de la gran pregunta que ha planteado la 
cuadruplicación en los precios de un producto que puede ser todo lo 
agradable y estimulante que se quiera pero cuyo consumo no 
constituye una necesidad sino un hábito.

Según una encuesta entre administradores de supermercados en la 
zona de Nueva York los precios del café corriente al detalle oscilan 
actualmente entre 2,89 y 3,59 (197 y 244 pts. respectivamente) 
dólares la libra (450 gramos) y las ventas han bajado de un diez a un 
25 por ciento.

Según la última encuesta del departamento de asuntos del 
consumidor de la ciudad de Nueva York promotora del boicot a los 
altos precios del café, las ventas han descendido desde un dos por 
ciento a un 45 por ciento.
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QUIZA PROSIGA LA 
INVESTIGACION

En torno a 
los asesinatos 

de King y 
Kennedy
Controversia en ia Cámara 
de Representantes

WASHINGTON, 5 (Crónica de George 
LADNER de “The Washingtori Post—Efe” 
especial para ARAGON/expres).

Dirigentes demócratas de la Cámara de Representantes 'de 
Estados Unidos apoyaron el jueves un intento de evitar la 
investigación del asesinato del doctor Martin L. King, pero 
ofrecieron menos esperanza para la investigación relativa al 
asesinato del presidente John F. Kennedy.

El presidente de la Cámara de Representantes, Thomas ONeill 
dijo, tras mantener una reunión con miembros de la enfrentada 
comisión de asesinatos de la Cámara, que confían celebrar una 
serie de sesiones respecto al de King, antes de que las 
investigaciones sobre el caso expiren el próximo treinta y uno de 
marzo.

Las escasas posibilidades de supervivencia de las 
investigaciones, realizadas por la comisión de la Cámara, 
empeoraron aón más, cuando el presidente Henry González 
(demócrata por Tejas), presento su dimisión, a consecuencia de 
su disputa con el consejero de la comisión, Richard Sprague.

O' Neill dijo que había sido informado en la conferencia 
celebrada con los otros siete demócratas de la comisión que "son 
tres los testigos que están dispuestos a comparecer ante la 
comisión de la Cámara”, con objeto de hacer manifestaciones 
relacionadas con el asesinato del dirigente negro, Martin Luther’ 
King en Memphis, en 1968.

Dijo que no sabía hasta que punto podía ser-comprometedorg , 
su declaración, pero añadió que todo parecía indicar que "sus 
declaraciones podrían interesar al pueblo norteamericano".

El presidente se negó a declarar si estima que la Cámara 
debería votar para que continúe la investigación de la comisión 
de asesinatos a partir, de finales de mes. Al ser interpelado al 
respecto, O'Neill dijo únicamente: "bien, veremos que ocurre 
con las declaraciones de esos tres testigos".

o NeiM dijo que desconocía si James EarI Ray, que cumple 
una condena de 99 años por el asesinato de King, era uno de los 
presuntos testigos, pero otros círculos dijeron que él no era 
testigo.

Por otra parte, algunos miembros de la comisión hablaron 
sobre la posibilidad de convocar a un hermano de Ray y a otros 
dos testigos.
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Don Antonio
Galán Blairas

nivel nacional, aunque 
escuelas lo iniciaron el 
este motivo hemos 
entrevista con algunos 
comisión de prensa de

COMO ya es tradicional el diecinueve 
de marzo se abre la temporada taurina 
en nuestra ciudad con una corrida de toros 

cuyos beneficios van a parar a los centros de 
A.T.A.D.E.S. El alma de la organización es 
sin duda alguna don Antonio Galán Hidalgo.

—Llevamos diez años celebrando este 
festejo taurino -nos dice por ello queremos 
que en esta edición sea algo especial.

-¿De que'manera?
-Lidiando diez hermosos toros 

pertenecientes a la ganadería de Diego 
Romerx) de Salamanca.

Los astados tienen los nombres de 
Pocapena, Inmenso, Nervioso, Compuesto, 
Querencioso, Gordito, Cosquilloso, 
Alcareño, Cancionero y Jocinero.

-¿Son buenos ejemplares?
-Mire, yo los he visto hace unos días y la 

verdad es que van a causar sensación. Tengo 
que añadir que en prevención de que alguno 
pudiera pasarle algo se han separado otros 
más para que fueran sus sustitutos.

—¿Y quienes serán los hombres que los 
lidien?

-Puede apuntar a Fermín Murillo, Diego 
Puerta, Paco Camino, El Viti, José Fuentes, 
Angel Teruel, Paquirri, Raúl Aranda, Justo 
Benitez y el novillero Roberto Bermejo.

-¿Ha existido alguna figura que haya 
toreado todos los años?

-Es un poco difícil el contestarle. Sin 
embargo, los que más lo han hecho han sido 
Fermín Murillo y José Fuentes.

-¿Por qué este año el cartel ha salido tan 
tarde?. ¿Ha tenido la culpa la, "guerra de 
los subalternos"?

-En absoluto, lo único que ha sucedido 
es que algunos de 
América y no se 
participación.

-¿Cobran por 
desinteresadamente?

ellos aún estaban en 
podía confirmar su

torear o lo hacen

-Lo único que les pagamos son los gastos 
de desplazamiento y el hotel. Los 
subalternos si que cobran, aunque 
posteriormente entre todos ellos hacen un 
donativo importante para A.T.A.D.E.S.

-¿Hasta cuando se encargará de la 
organización del festejo?

—Siempre. Cuando yo no pueda habrá 
otras personas que ocuparán mi lugar. Aquí 
se trabaja en equipo para que todo sea un 
éxito.

-¿Tiene alguna satisfacción personal?
—Muchas, pero también hay muchos 

sinsabores, aunque se olvidan fácilmente.
-¿Ha aumentado el precio de las 

localidades?
-En relación con las del año pasado sí, 

pero el aficionado puede encontrar entradas 
desde cincuenta pesetas.

-¿Por qué esa afición a los toros?
-Yo nací en un pueblecito situado en la 

"ruta del toro" Alcalá de los Gazules y 
desde muy pequeño he vivido el ambiente 
taurino.

— ¿Cuánto pueden obtener de 
recaudación el día diecinueve de marzo?

—Si vendemos todo el papel unos tres 
millones y medio de pesetas.

Ojalá así suceda y de esta manera se 
solucionen algunos problemas que en la 
actualidad tienen planteados los deficientes 
mentales.

El Ministerio de Trabajo a los 
alumnos de la Escuela Social

SÓlDbK
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PUNTA 
de LANZA

OS alumnos de la Escuela Social de 
Zaragoza, están en huelga desde el 

pasado diecisiete de febrero. El paro es a 
no en todas las 
mismo día. Con 
mantenido- una 
miembros de la 
la Asociación de 

Estudiantes de la Escuela Social de 
Zaragoza. Naturalmente lo primero que 
les hemos preguntado ha sido el por qué 
de la huelga:

—El paro ha sido debido como a una 
postura de fuerza, como un último 
recurso en vista de la actitud del 
Ministerio de Trabajo. Hemos agotado 
todas las vías normales y legales para 
mantener entrevistas, pero el Ministerio 
ha continuado con su actitud de 
indiferencia y de desconocimiento 
voluntario de las reivindicaciones que se 
vienen planteando, de una forma 
constante, desde dos cursos atrás.

—¿Cuáles son esas reivindicaciones?
— Se pueden concretar en la

ratificación por parte del Ministerio de 
Trabajo del dictamen que emitió con 
fecha 19 de diciembre de 1975 la 
comisión asesora creada por el propio 
Ministerio con fecha 23 de julio de 1975.
Este dictamen contiene un estudio 
exhaustivo, serio y completo de las 
Escuelas Sociales de toda España y como 
conclusiones a que llega es que las doce 
Escuelas Sociales existentes deberían de 
convertirse en Escuelas Universitarias de 
Ciencias Sociolaborales. Así también las 
escuelas de Madrid y Barcelona mediante 
la implantación de un segundo ciclo, 
consistente en dos cursos más, debían de 
convertirse en facultades universitarias de 
Ciencias Sociolaborales.

—¿Qué piden más?
—Los alumnos de las escuelas sociales 

piden, o pedimos, asimismo que las 
gestiones que está realizando en la 
actualidad el Ministerio de Trabajo con el 
fin de encuadrar las enseñanzas de 
graduado social dentro de las enseñanzas 
especializadas contempladas en el artículo 
46 de la Ley General de Educación, sean 
paralizadas, ya que estas enseñanzas 
especializadas no existen actualmente en 
nuestro país, ni se conocen su nivel, 
rango, ni titulación debido a la 
ambigüedad del antes mencionado 
articulo 46.

SOLO BUENAS PALABRAS

Reivindicaciones y peticiones que 
parecen justas y que por lo tanto creemos 
que merecen una respuesta y sobre todo 
una solución. Pero además de todo esto a 
nivel nacional, los alumnos de la Escuela 
Social de Zaragoza, hacen otras 
puntualizaciones que también vamos a 
recoger por considerarlas de indudable 
interés; aunque en algunos aspectos se 
repitan conceptos ya señalados antes:

— Solamente venimos recibiendo 
buenas palabras por parte de ios altos 
cargos de los Ministerios de Trabajo y de 
Educación y Ciencia, que no 
corresponden, en absoluto, con la 
realidad de tos hechos. Es necesario e 
incluso imprescindible, porque es de 
justicia, que se dé derecho a nuestras 
escuelas el reconocimiento académico 
universitario que de hecho ya tienen. 
Asimismo pedimos una mayor atención 
presupuestaria por parte der Ministerio 
para lograr un mejor funcionamiento de 
las Escuelas que, en ningún momento, 
debe ser dificultado por la carencia de los 
suficientes medios económicos, como 
sucede en la actualidad. Porque también 
pensamos que es necesario retribuir 
convenientemente al profesorado, al que 
queremos publicamente agradecer su 
esfuerzo y sacrificio en pro de la mejor 
marcha de nuestra Escuela de Zaragoza, 
igualmente necesitamos que se mejore la 
biblioteca, los locales del centro y que se 
concedan más becas para facilitar 
estudios al alumnado.

los

LOS CONOCIMIENTOS TECNICOS 
SOCIOLABORALES

Resulta aleccionador el comprobar el 
interés de que hacen gala para resolver sus

Están dispuestos 
a continuar 
la huelga hasta 
conseguir sus 
reivindicaciones

problemas los componentes de esta 
comisión con los que hemos charlado. Por 
eso tienen muy bien detallado y 
organizado todo lo referente a sus 
reivindicaciones, a sus proyectos... Por 
eso nosotros también,dejamos oir su voz, 
con la esperanza de que no sea una voz 
que clame en el desierto de la 
incomprensión. Sigamos escuchándoles:

— En orden a perfeccionar los 
conocimientos técnicos socio-laborales 
que los futuros graduados sociales 
recibimos en la Escuela, es necesario que 
se programen y organicen todos los años 
los cursos de especialización y 
perfeccionamiento previstos 
reglamentariamente por el Ministerio. 
Especial atención merecen, creemos, los 
cursos de especialización y 
perfeccionamiento en "Seguridad e 
Higiene en el Trabajo", "Procedimiento 
Laboral", "Convenios Colectivos" y 
"Seguridad Social",^ entre otros. Es 
necesario que se amplíen legalmente, las 
salidas profesionales de los graduados 
sociales en la docencia, especialmente en 
la formación profesional de primer y 
segundo grado, así como en el área de 
conocimientos sociales del 
profesorado de Educación 
Política y de Convivencia.

— ¿Algo más?

—Pues sí, los graduados 

BUP, y como 
Cívico Social

sociales como
profesionales en materias laborales, 
creemos que es necesario que el 
Ministerio de Trabajo amplíe el acceso a 
oposiciones y concursos de méritos para 
cubrir plazas como funcionarios técnicos 
de dicho Ministerio, habida cuenta de que 
las Escuelas Sociales son centros de 
Enseñanzas dependientes del Ministerio 
de Trabajo. Es lógico que si el Ministerio 
mantiene Escuelas de graduados sociales 
para preparar técnicos en las materias de 
su competencia, les permita 
posteriormente acceder a puestos de 
trabajo vinculados a las competencias del 
Ministerio.

Los alumnos de* la Escuela Social de 
Zaragoza, como los de toda España, están 
dispuestos a continuar la huelga sino 
obtienen lo que ellos consideran justas 
peticiones. Les deseamos suerte.

José Luis ERCILLA

ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

SOLUCIONADO EL CONFLICTO 
MUNICIPAL

El conflicto del Ayuntamiento 
concluyó ayer, sobre las cuatro de la 
tarde, una vez que la asamblea de 
trabajadores, en la calle, ratificó el breve 
escrito firmado por el alcalde y los 
representantes de la asamblea en el 
Gobierno Civil: "Queda abierto el diálogo 
informativo en la Comisión de Personal 
para que en la misma y con dicho alcance 
puedan colaborar en temas que afectan al 
personal municipal quienes en cada 
momento representan a dicho personal". 
Así de sencillamente concluía una huelga 
muy singular.

HOMENAJE AL PROFESOR CARRERAS

Ayer noche se celebró en un 
restaurante de la Avenida de Navarra un 
homenaje al profesor don Juan José 
Carreras, recientemente nombrado 
catedrático de Historia Contemporánea 
de la Universidad de Santiago y hasta 
ahora profesor de la facultad de Letras 
zaragozana. Unas 150 personas celebraron 
el triunfo personal de este extraordinario 
profesor y gran persona que es 
Carreras.

J.J.

CONFLICTOS LABORALES

Los trabajadores de las factorías de la

Setenta millones 
en un salón 

de reuniones
UE los españoles todos tenemos 
que apretamos el cinturón es 

consigna del propio Gobierno. Pues 
bien, nos dicen que el I.N.I. empresa 
del Estado español que se esta tragando 
a palas los millones de los españoles en 
empresas ruinosas, acaba de gastarse la 
friolera de setenta millones de pesetas, 
setenta, incluidas dependencias anexas, 
en un salón de reuniones que va a 
inaugurarse en breve plazo.

Tan desorbitado triunfalismo, en 
una entidad estatal que casi es de. 
**Pompas Fúnebres empresariales** 
levanta tiras en la piel del hombre de la 
calle, de la pequeña empresa, del ama 
de la caj^, de los empleados y de 
todos, en-'.fin, a los que se nos están 
acabando tos agujeros del cinturón, lllllllllllll

Con moral de victoria

RETIRADA DE
TODOS LOS
TRACTORES
ESTA MAÑANA

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/expres.).- 
Esta mañana, como estaba previsto, se ha 
producido en toda la región aragonesa la 
retirada masiva y conjunta de los 
tractores que han protagonizado desde las 
carreteras la protesta agraria más 
importante de los últimos años. La Unión 
de Agricultores y Ganaderos de Araqón, a 
través de la coordinadora regional abierta 
a todos los pueblos participantes que se 
celebró ayer en la clandestinidad de un 
centro parroquial de Zaragoza, acordó 
por unanimidad la vuelta a casa de los 
agricultores, horas antes de que el 
Consejo de Ministros abordara los temas 
fundamentales de la protesta. Según 
nuestras noticias, el fin de la "guerra de 
los tractores" se ha producido 
ordenadamente, sin incidentes y con una 
alta moral de victoria por parte de jJS 
protagonistas.

madera Dula iniciaron ayer una huelga 
por entender que la empresa no respetaba 
un pacto previo sobre el número de horas 
semanales que debían trabajar. Por su 
parte, continúa la huelga de la Van Hool, 
tras decidirlo así una asamblea en la que 
únicamente dos personas votaron por la 
vuelta al trabajo, de los 700 que se hallan 
en huelga. En tas empresas de montaje de 
"La Montañanesa" se realizó una hora de 
paro en recuerdos de los sucesos de 
Vitoria de hace un año. En "Rico y 
Echevarria", la asamblea de trabajadores 
decidió dar por rotas las negociaciones del 
convenio y atenerse al "laudo".

IGLESIA EN ARAGON

Un documento trascendental ha sido 
firmado por 71 profesores de teología y 
eclesiásticos de las 6 diócesis aragonesas 
sobre el momento actual de la Iglesia en 
Aragón. Destacan la necesidad de que la 
Iglesia se ajuste a la realidad regional, a la 
realidad cultural, a las necesidades del 
pueblo y hasta a la realidad geográfica de 
nuestra región al solicitar que el ámbito 
de las 6 diócesis abarque la totalidad de 

los firmantes obisposAragón. Piden 
aragoneses comprometidos con la región
y su pueblo, con su futuro y su presente. 
Recalcan la urgencia del tema al quedar 
pronto vacantes las sedes de Zaragoza y 
Jaca.
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POLUCION EN JUSLIBOL

LOS JUBILADOS DEL AYUNTAMIENTO 
SE QUEJAN

Los jubilados del Ayuntamiento también tienen mucho 
que decir en el asunto que, en estos momentos está 
acaparando la atención de los zaragozanos. Ayer por la tarde 
nos llamó uno de los jubilados y en pocas palabras nos dio 
unas razones tan claras que no hemos podido pasarlas por 
alto. Vean: Ayer día 4 es la fecha señalada, cada mes, para 
que pasen a cobrar su retiro, pero llegó al Ayuntamiento y 
estaba cerrado. No abrían "por eso de la huelga". Tuvo que 
marcharse sin cobrar. Pero, aún hay más, porque se quejaba 
de que a los jubilados en vez de pagarles el día uno de cada 
mes les pagan el cuatro. Además, nos decía, "tendríamos que 
ser los primeros en cobrar porque somos los que menos 
cobramos ya que nos dan la mitad de la mitad de lo que 
cobran los que están en activo". Imaginen ustedes cuánto es 
la mitad de la mitad de esas quince mil pesetas que cobran 
algunos empleados del Ayuntamiento. En fin, que la mala 
suerte este vez también llegó para los jubilados ya que el día 
4 fue día de huelga. No obstante, a ver si les pagan antes 
porque con cuatro o cinco mil pesetas al mes mal las deben 
pasar. Que tomen nota también los rectores de la Casa 
Consistorial, ya que todos deben ser escuchados.

EL BANCO DE BILBAO PROMOCIONA 
ARAGON

Desde Juslibol, hace ya unos cuantos días, es imposible ver 
Zaragoza, aunque la tienes al alcance de un tiro de piedra. 
¿Qué sucede? Pues que una inmensa nube de humó 
maloliente y pegajoso, que en opinión de algunos "puede 
hasta mascarse y nubla el sol", oculta Zaragoza. El hecho nos 
lo habían comunicado por teléfono algunos vecinos y esta 
misma mañana, y en Juslibol, hemos comprobado con 
nuestros propios ojos que, efectivamente un telón de humo 
separa el barrio de la capital. Es denso y espeso y, al parecer, 
proviene de la indneración diaria de los residuos de una 
papelera llevados hasta allí en un camión. El Ayuntamiento 
de Juslibol, según nuestras noticias ha denunciado el hecho al 
de Zaragoza y a la Comisaría de Aguas, sin que hasta la fecha 
se haya puesto el remedio necesario para evitar el hecho. 
Hechas algunas indagaciones por nuestra parte hemos sabido 
que el incinerador' o "fabricante"de esta diaria polución es 
vecirto del barrio, sin localizar, que conduce el referido 
carnión y que, al parecer, tienen la orden de enterrar dichos 
residuos en un lugar lejano, pero que le viene más a mano 
descargarlos sobre el río y prenderles fuego.

Esto es cuanto sabemos del asunto. Demos tiempo al 
tiempo para saber cómo se soluciona este problema que tiene 
realmente alarmado al vecindario de Juslibol.

JIIXVAII» 
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En el salón de actos del Banco de Bilbao fueron 
entregados los premios correspondientes al concurso 
periodístico que bajo el lema "Aragón, sus problemas" 
convocó la mencionada entidad y que correspondía a la 
cuarta edición.

Asistieron al acto diversas personalidades tanto de los 
medios informativos locales como del propio Banco de 
Bilbao, a quien representó el mismo director, don Rafael 
Esparza Pastor, quien habló en primer lugar diciendo que la 
finalidad del premio es promocionar Aragón. "El interés de la 
región es el nuestro, el de todos los que vivimos aquí".

Los premios en esta edición recayeron en Angel de Uña y • 
Vil lamedia na y Rafael Fernández Qrdóñez.

Finalmente se sirvió un vino de honor a los asistentes al 
acto.

S^ún el propio director del Banco de Bilbao dijo que el 
próximo año se efectuará alguna modificación en este premio 
periodístico, esto es lo que está en el ánimo del Banco de 
Bilbao que con este premio, añadimos, vuelve a dar muestras 
de estar vivamente interesado por todo lo que signifiaue 
Aragón.

VEINTE PLATOS POR 200 PESETAS 
¡INCREIBLE!

cada día es más problemático. En una 
dice comer bien, pues... sí y no. Según

Esto de comer 
capital, lo que se 
donde vaya usted, a no ser que su esposa le prepare un buen 
menú, aunque muchos maridos "prefieren" comer lejos de su 
feudo por razones de trabajo". Si dijesen la verdad, pues 
comen fuera porque la mujer cocina de pena. Ahora' bien, 
cuando se va en plan de bar o restaurante la cosa cambia. 
Según la cartera, el hambre o las ganas de andar. Lo que hoy 
d^^fsmos decirles es que en un pueblo a unos cincuenta 
kilómetros de Zsragoza, dicen (no he tenido la suerte de ir) 
que se pueden comer hasta veinte platos, uno detrás de otro, 
y de diferente comida por el módico precio de doscientas 
pesetas. Esto que acabamos de relatarles tan rápidamente da 
mucho que pensar. Nosotros nos lo hemos creído porque los 
que lo cuentan son personas que han estado allí comiendo, 
pero lo que no nos explicamos es el negocio que les puede 
quedar a los propietarios del local en cuestión. Sí, tal como lo 
leen, por doscientas pesetas veinte platos... si se los pueden 
comer, claro, lo que ocurre es que muchos lanzan la toalla a 
la primera de cambio. No obstante si logramos más 
información de esta "panacea romana del placer 
gastronómico" no dudaremos en comunicárselo. 
Investigaremos.

RESTnuRnnTE 
1°^^ niHRinERo

LR ERTERITR 3
GARCIA SANCHEZ,8 

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Sopa marinera 
Lubina grillé 
o lubina vasca

Vino Ribairo 
Tarta helada 
Cafa y licor

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

BREVES

HALLANDOSE AL COBRO los recibos que la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria de Zaragoza gira a los 
comerciantes e industriales para obtención de sus recursos 
reglamentarios, se hace necesario recordar que los agentes 
cobradores de la corporación van previstos de los recibos 
oportunos, por lo que no debe efectuarse pago alguno sin 
obtenerse simultáneamente el correspondiente justificante 
oficial de esta corporación del abono realizado

ESE JUEGO, ¡QUE NO LLEGA!

EL HOMBRE DE LA 
CASA SIN NOMBRE

Parecía inminente la le^lización del juego. Tras la última 
reunión del Consejo de Ministros en la que se di6 luz verde a 
la eliminación de los tres artículos del Código Penal que 
prohibían el juego, los futuros propietarios de las salas de 
juego se lanzaron, en tromba,’para buscar la legalización, pero 
ésta no llega. Y según argumentan fuentes bien inforróadas, 
tardará bastante tiempo en llegar. O sea que ahora, cuando ya 
se le había cogido el tranquillo, ni "bingo" ni ruleta ni 
bacarra ni cartas ni nada de nada. Como aquél que dice: a dos 
velas.

Por esta circunstancia las solicitudes de apertura siguen 
lloviendo en los respectivos gobiernos civiles para que cuando 
llegue la aprobación definitiva, los primeros expedientes sean, 
luego... los primeros. Una especie de legalización de partidos 
políticos. El que no corre, vuela para que pueda actuar en la 
legalidad. En Zaragoza, por ejemplo, buena falta le está 
haciendo al Ayuntamiento que abran un casino, de esta 
forma, el porcentaje destinado a las haciendas locales paliaría 
un poco ese déficit tan monstruoso que arrastra la Casa 
Consistorial, en otros lugares llamada "Casa del Pueblo". Por 
lo menos no tendrían que ir a Madrid pidiendo 600 millones, 
sino... quinientos ciiwuenta. Algo es algo.

PARA GENERAL CONOCIMIENTO se hace público, 
en evitación de posibles accidentes, que en el Campo dé 
Tiro y Maniobras de San Gregorio tendrán lugar ejercicios 
de tiro con fuego real los días 7 al 14 del actual.

EL PROXIMO LUNES, día 7 de marzo, dará comienzo 
en el C.C. Anade un nuevo curso de guitarra organizado 
por este centro como entidad artístico-colaboradora del 
Ministerio de Educación y Ciencia.

Anade desea de esta forma coadyuvar la propagación 
de un instrumento musical tan español en su resurgir 
como exponente de un gusto artístico de alcance 
universal. Aquellas personas que estén interesadas pueden 
dirigirse a la secretaría del centro, Francisco Vitoria 3 
teléfono 21 9903. ' ’

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Cataluña, 11 8. Salanova.
Avda. Goya, 23. Machín.
Maestro Estremiana, 8. Trillo.
María Guerrero (La Bozada), 8. Jiménez.
Monasterio de Siresa (Las Fuentes), s/n. García G 
Pablo Sarasate (Esq. Italia), 41. Caballero.
Pignatelli, 30. Chóliz.
Vía Hispanidad (Urb. La B)mbarda, bloque 24).

Záfiro (San Antonio-Torrero), 1. Ferrández.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

Me dices como se llama ese Blas pero es que no 
caigo de qué casa del pueblo es.

I que la tengo en la punta de la lengua y no me
I sale. Ayúdame.
I —¿Es hijo de Casa el cura?
I —No, ni de Casa Siete Misas, ni de Casa 
I Morro-partido ni de Casa el Pelao
I —¿Igual es de “casa el Moñigo?
I —Que no.
I —Pues ya quedan pocas casas en el pueblo. Como 
I no sea de Casa la Engracia o de Casa la Rehuevos.
I —Que no, que no.
I —Pues será de otro pueblo y no del nuestro.
I Está bautizao en la misma pileta que yo y tu.
I —Pues, Paco, no me aclaro quien es ese Blas.
I —A ver, repasa más casas del pueblo.
I —Ya te digo que quedan pocas. Vamos a ver. Casa 
I del Entierramuertos. Casa La Tía Pantorras, casa La 
I Robamaridos, bueno, perdona, chico, que esa es tu 
I casa.

~Oye, sin ofrendar, que una madre es una madre.
—Pero gibar, si eso son motes de pueblo y a lo 

mejor la Robamaridos era tu abuela. Pero vamos a 
seguir a ver si damos con la casa de ese Blas para ver si 
caigo en quien es. ¿No será de Casa El hoyo?

—Pues tampoco, zagal.
-¿De casa Pichorretas? Bueno, perdona, que esa 

es mi casa y ahora el que se va a cabrear soy yo. ¿Casa 
Patachula?

—Tampoco.
—¿Casa la Esculabolsas? ¿Casa El Bufau? ¿Casa 

Chorrcxi? Si no es de ninguna de estas casas, ya me 
canso y que sea de la casa que Dios quiera. A lo mejor 
es del Hospicio y lo trajeron al pueblo escondido en 
una canasta de coles.

—Bueno, tu, que da lo mismo. El Blas, uno del 
pueblo, al que vamos a llamar hijo de la Casa sin 
nombre, se ha echado ai cuerpo a doña Pascualita.

— ¿A la maestra?
—A esa misma. Y van a tener un hijo.
—Pero si doña Pascualita es soltera y tiene cuarenta 

años y hace ia tira de tiempo que es maestra.
—Pues allí está la cosa. Fíjate tú que ejemplo les va 

a dar a los chicos de la escuela cuando vaya con el 
bombo a darles clase. —

—Lo raro es que el otro día vi a la maestra y no le 
note la tripa.

— Es que se pone faja.
—Eso será.
—Pero ya me dirás tu que faja va a necesitar dentro 

de tres meses.
—Tienes razón,
—Va a ser la risa de los crios y la vergüenza del 

pueblo.
—A lo mejor se casan y no pasa nada más.
—El caso es que el Tomás y la maestra ya van en. 

lenguas por todos los pueblos de la redolada.
—Ahora me jntriga más saber quien es ese Tomás. I
—Es muy crio. Tendrá unos dieciocho años.Casi le 

ha dado tiempo de ir a la escuela con la señorita I 
Paquita.

—Pues SI que le ha salido el alumno adelantao. I
—Ahora los jóvenes saben más... I
—Lo raro es que se lo hagan en el pueblo y la gente I 

ni enterarse. I
—Se lo deben de hacer en Zaragoza, porque él está I 

trabajando aquí y es muy raro que ella baje de I 
compras todos los domingos a Zaragoza, entre otras I 
razones, porque los domingos están las tiendas I 
cerradas. I

—Claro, como que a lo que baja es a otra cosa. I
—Naturalmente. A verse con el Tomás. Tanto I 

ocultarlo y a ver cónx) ahora esconde la tripa la I 
maestra. I

—Nunca se había dao en nuestro pueblo un caso I 
así. Menuda polvareda va a levantar. I

A un pueblo de la provincia de Teruel ha llegado el I 
rumor de que la maestra nacional de su escuela, de 42 I 
años, soltera, se halla en estado de buena esperanza, I 
porque un joven exalumno suyo, un tal Tomás, al I 
que nadie conoce, ha tenido algo que ver con ella, I 
siendo todo totalmente falso ya que la referida I 
maestra es, en todos los conceptos, una mujer de I 
conducta realmente ejemplar. ~~ I

Al fin se supo que todo provenía de unas I 
confidencias que le había hecho en Zaragoza un mozo I 
del pueblo, residente en nuestra ciudad, a otro del I 
mismo pueblo, que fue quien se ocupó de llevar al I 
"soplo" a la localidad de referencia. Ha sido I 
denunciado el hecho por calumnia y veremos qué I 
pasa en el juicio de faltas que se celebre. B

BRUNET
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El farolillo rojo 
podría deslumbrarnos

En La Romareda, 
Zaragoza - Málaga

SU mandatario, señor Ibáñez Narváez, abucheado por el 
público el domingo pasado. Así las cosas, examinadas 
bajo el prisma de la más elemental lógica, el conjunto de 
Milorac Pavic debe llegar a La Romareda algo así como
derrotado de antemano, pero vamos a tener muy 
presente que casi siempre las apariencias engañan, sobre 
todo en el fútbol. Sin saber a ciencia cierta el por qué, lo 
cierto es que este partido me da mucho miedo. Y ojalá 
consiga despejar de mi mente lo que puede ser una nube 
de verano.

EL MALAGA____________ __________________________ '

El Málaga lleva a La Romareda en plan de victima, 
pero dispuesto a vender muy cara su posible derrota, en 
función a la más estricta deportividad. Esta podría ser su 
formación inicial, según me informan desde "la bella" de 
Andalucía: Corral; Vara, Macías, Laguna^ Popo, 
Vilanova; Esteban, Migueli, Orozco, Aicart y 
Castrpnovo, El cuadro malacitano a tenor de los últimos 
resultados aue viene consiguiendo, se muestra fuerte en 
la defensa, discreto en el centro del campo y poco menos 
que nulo en ataque. De todas formas, yo no me cansaré 
de repetirlo, ¡Atención al Málaga!

Y EL ZARAGOZA

t
L partido de mañana tarde,
Zaragoza-Malaga, parece fácil sobre el papel, poco 

menos que resuelto en teoría. Y he aquí, precisamente, 
el peligro que encierra. No debemos olvidar, sino todo lo 
contrario, que este mismo Málaga, ya por entonces 
condenado al descenso de categoria, estuvo a punto de 
armar el taco en el Nou Camp y perdió con el Sevilla en 
el último minuto, merced a uri gol de Scotta. No se trata 
de intimidad a nadie, ni mucho menos de mostrarnos 
pesimistas; pero debemos centrarnos en la realidad, 
pensando siempre que la excesiva confianza es muy mala 
consejera, que en el fútbol no existe el enemigo 
pequeño, que el Zaragoza no puede permitirse el lujo de 
ceder puntos en casa, máxime tratándose del Málaga, y 
que vale más prevenir que curar.

LAS APARIENCIAS ENGAÑAN_________ _____________

El Málaga, en buena lógica, tiene que estar hundido 
como equipo y como club. Marcha el último con doce 
negativos, por cuyo motivo su situación deportiva es de 
completo deshaucio; está empeñado en ciento treintai 
millones de pesetas, aproximadamente v acaba de dimitir

El Real Zaragoza, cuya formación inicial no sabremos 
con seguridad hasta el último instante, como ya es 
costumbre, puede acercarse bastante al que viene 
disputando los encuentros más recientes, con la duda de 
Planas. Lucien Muller ha dicho que Javier se encuentra 
hoy al cincuenta por ciento de rendimiento y Violeta 

con el tobillo inflamado, pero se da como seguro que el 
capitán blanquillo juegue en La Romareda. Por lo 
demás... Nieves; Rico, Manolo González, India; 
Duñabeitia o García Castany, Violeta; Juanjo o Rubial, 
Pepe González, Planelles o Jordao, Arrúa y Juanjo o 
Jordao. Supongo que .habrán entenado perfectamente 
esta especie..de galimatías. Cuestión de ^tácticas, como 
dicen los entrenadores.

.MKIME OLIVA FORTUNY________ _____________

El colegiado catalán, Jaime Oliva Fortuny, será el 
encargado de dirigir un choque en el que la cátedra 
señala al Zaragoza como claro favorito. Deseo al señor 
Oliva, como también el resto de aficionados asistentes a 
La Romareda, una tarde plácida y un éxito rotundo. 
Chao...

Gloria ARIAS

Tercera División. Grupo III

DOS ENCUENTROS de 
MUCHO CONTENIDO

Mañana a I 
ganar por 

goleada u n
Constancia-Eldense 
OIímpico-Y eclano 
Vinaroz-Lérida 
R eus-Aragón 
Huesca-Mallorca 
Al Balearts-Poblense 
Ibiza-Acero 
Sabadell-T arr^ona 
Villena-Gandía 
tierona-0 n teniente

Reus-Aragón y Huesca-Mallorca

Mañana domingo se disputa 
la vigésimo-séptima jornada de 
Liga, a escala de Tercera 
División. Nuestros equipos 
representativos, Huesca y 
Deportivo Aragón, ventilarán 
encuentros de mucho 
“contenido”, considerando que 
se muevan en la zona cómoda 
del tablero y aspiran el ascenso. Y 
así tenemos, por ejemplo, que 
los pupilos de Manolo Villanova 
viajan a Reus (decimoquinto y 
con tres negativos), de donde 
pueden regresar con alguno de 
¡o puntos en litigio.

Si recordamos que hace 
wince días vencieron al líder a 
domicilio, que derrotaron al 
Atlético de Baleares contra todo 
pronóstico, debemos admitir, 
aún cuando el fútbol no es una 
ciencia exacta, afortunada
mente, que frente al Reus todo 
parece más sencillo. Esto es una 
teoría, claro está; después, en la 
práctica, a la hora de la verdad, 
a lo peor todo resulta muy 
distinto.' Esta poco más o 
menos, podría ser la formación 
aragoncsista: José Luis, 
Gimenez, Prados, Bene<lé, Plou, 
Latorre, Natalio, Pérez, 
Camacho, Viladegut y Emilio. 
Puede haber variantes, desde 
luego, pero...

[sn [H mmu

El Huesca por su parte, 
recibe al Mallorca en El Alcoraz, 
donde se impone luchar de 
campana a campana, en la 
seguridad de que los pupilos de 
Luis Costa, a pesar de subastas y 
pamplinas, van a dar mucha 
guerra. El conjunto isleño, un 
histórico que sueña con el 
retorno a Segunda División por 
la vía directa (cuarto clasificado 
y con tres positivos), tiene 
plantilla para sorprender a 
cualquier riyal y en cualquier 
terreno, como ya lo demostró 
en La Romareda, donde venció 
al Deportivo Aragón por uno a 
cero. Mezcla de juventud y 
veteran ía. los mallorquines 
son un equipo de temer.

Pero como el Huesea se 
encuentra en el buen camino, 
con dos positivos y moral <le

victoria, no será ektraño que 
consiga amarrar los dos puntos. 
Estos serán los hombres 
encargados de hacerlo, salvo 
variantes de ultima hora: 
Alonso, Ausaberri, Calvo, 
Pastor, Peralta, Sintés, Gomez, 
Ortega, Palacino, Chirri y 
Sabalete. Sin descartar como es 
lógico a Lacruz, Ferrer y 
algunos otros elementos de 
similares características. Y 
vamos ya con el resto de los 
pronósticos: Constancia-Eldense 
(X-2), Olímpico de 
j.átiva-Y eclano, ( 1 ), 
Vinaroz-Lérida (I), Atlético de 
Balearcs-Poblense ( I), 
Ibiza-Acero ( I ), Saba<lell-1 arra- 
gona (l), Vilicna-f«andia (I) y 
Gerona-Onlenh'iilc ( I ). Jornæla 
casera, de Itxla.s lu<las.

Enri(|ue PEYRONA

No creo que nadie piense seriamente en 
que el Zaragoza pueda perder mañana ni 
siquiera empatar el partido que juega con el 

Málaga. Se trata de un colista que se destacó 
como tal hace ya varias jornadas. Prueba 
evidente de que es el conjunto más flojo de 
primera división. Con decirles a ustedes que 
los clasificados inmediatamente delante de él 
que son el Celta y el Zaragoza, le llevan nada 
menos que siete puntos de diferencia. Ni aún 
con milagro no hay salvación pues para los 
malacitanos.

Pero, eso no quiere decir que no intenten 
darnos guerra. Sino por su cuenta por la ajena. 
Es natural que los equipos que corren peligro 
de descenso, real o relativo, pongan en juego 
toda clase de recursos. No es nada nuevo que 
todas las temporadas de estas fechas en 
adelante, los estimulantes indirectos esten a la 
orden del día.

Había pues que poner toda la carne en el 
asador, realizar ese esfuerzo final que a veces 
se regatea, para que los incentivos fantasmas 
que todas los años a estas alturas hacen su 
aparición no tengan mas valor que un castillo 
de naipes o. unos espectaculares juegos 
pirotécnicos.

Hay que suponer que los jugadores están 
más queTbsponsabilizados de que no deben de

fiarse ni de la camisa que llevan y amarrar 
bien los dos puntos. Si puede ser por goleada 
mejor’que mejor. Para que no haya dudas de 
que efectivamente el equipo zaragocista ha 
emprendido la ruta conveniente. Eso le 
reforzará la moral ante el próximo encuentro 
contra el Atlético de Bilbao, que todo hará 

falta.

Pero para esa confrontación ya llegará su 
día. Ahora a lo que estamos. A amarrar bien 
amarrados los dos puntos de mañana. No hay 
que fiarse de las apariencias de la debilidad de 
un enemigo aparentemente sentencia. Una 
prima incrementada masivamene puede obrar 
milagros. Y hay que esperar que sea este el 
caso del Málaga.

Por lo demás estamos seguros de que el 
público de La Romareda en general, con los 
aficionados al frente, se comportarán una vez* 
más como ya es tradicional en estos 
encuentros en que tanto nos jugamos todos. 
Su apoyo incondicional puede darse por 
descontado, juegue quien juegue, para 
nosotros saldrán al campo los jugadores que 
éstén en condiciones de obtener ese triunfo 
obligado en el que todos eremos. Repetimos, 
el publico no escatimará su esfuerzo. Ya lo 
verán. Y la nuestra está siempre en buena 
forma.

Antonio SARRIA
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NUEVA TENDENCIA

a sus
posiciones radicales de los primeros tiempos. (Foto Efe Fiel)
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URANTE la pasada década, el feminismo 
ha transformado la conciencia de millones

“ V «

nx/elQ
VELA MELERO

CALVO SOTELO 52-TEL 2nS25«233421

Ellis WILLIS 
(Servicio especial de-Efe-T.W.P.)

1. Persona que corta

1. Sensación producida 
por la temperatura. 
Alimento.— 2. Contracción 
gramatical. Capa corta del 
torero.— 3. Cabeza de

USA: Resurge 
el nioviniieoto leeiinista

Con tendencia hacia 
una militancia 

radical de izquierda

de mujeres americanas y ha conseguido un 
significativo progreso en áreas tales como la 
igualdad de oportunidad en el trabajo, el 
derecho el aborto, reforma de las leyes sobre 
violación y relaciones domésticas.

Sin embargo, el movimiento feminista ha 
tenido poco efecto sobre las estructuras básicas 
del poder económico y político en Estados 
Unidos. Recientemente tuvo que luchar contra 
una agresiva reacción que amenazaba con poner 
en peligro la ratificación de la enmienda de 
igualdad de derechos.

El movimiento feminista es, como siempre, 
una red de grupos y actividades vagamente 
conectados. Su rama más grande e influyente es 
la (Organización Nacional Liberal de Mujeres 
(ONLM). Otras organizaciones moderadas 
incluyen la Junta Política Nacional de Mujeres, 
la Coalición de Mujeres Sindicalistas, y la revista 
"Ms”.

Desde 1970 el ala radical del movimiento se 
ha visto reducida tanto en número como en 
impacto, pero existen aún grupos de feministas 
radicales y una nueva tendencia que se hace 
llamar “feminista socialista”. El movimiento 
también incluye una variedad de grupos de 
acción con cien dadora, proyectos médicos y 
legales de la mujer, imprentas y periódicos 
feministas, programas de estudios sobre la 
mujer,organizaciones de escritores, artistas y 
académicos feministas, y actividades 
individuales sin ninguna afíliciación especial.

No es una coincidencia que el aumento de 
la reacción haya coincidido con el declive del 
feminismo radical. Aunque el contingente de 
fuerzas con tareas específicas, las campañas 
legislativas y pleitos antidiscriminatorios han, 
conseguido beneficios importantes para las 
mujeres, fueron las nuevas ideas radicales, el 
dinamismo y la vehemente militancia lo que dio 
el movimiento su impulso original. Sin presicm 
de la izquierda, los moderados raramente 
aceptan riesgos o abren nuevo campo. Y es sólo 
al sentirse amenazados por las exigencias de los 
radicales cuando los legisladores y hombres de 
negocios hacen concesiones a los moderados. 
Cuando esa amenaza se percibe como débil o 

.ausente, las reformas ganadas con mucho 
trabajo se encuentran en peligro de revocaciím e 
incluso una medida tan superestable como la 
enmienda de igualdad de derechos encuentra 
problemas.

El feminismo radical ha sido, en parte, una 
víctima de las mismas condiciones políticas y 
económicas cpie han perjudicado al movimiento 
negro y a la izquierda en general. Durante la era 
Nixon-Ford, los juicios por conspiración, los 
interrogatorios de radicales, y los incidentes del 
tipo del ocurrido en la universidad de Kent y las 
detenciones en masa de manifestantes han 
actuado a modo elemento congelador en los 
disidentes. Al mismo tiempo, la política 
económica de reducción del gasto público a 
expensas de la mujer, los segmentos 
minoritarios y los desempleados han 
exacerbado el hundimiento económico. 
Acosada simultáneamente por el desempleo y la 
inflación, la gente ludia por mantenerse 
simplemente a flote, por mantener un poco de 
estabilidad. Cómo era de esperar, contra más 
insegura es la posición económica del hombre, 
más se resiste el intnisismo femenino en su 
trab^o y otros privilegios.

ADVERSAS CONDICIONES

Además de las adversas condiciones externas, 
el movimiento está pasando por un período de 
falta de liderazgo y dirección que refleja su 
problema interno más serio: prejuicios de clase 
media. El feminismo siempre ha tenido una 
atracción más amplia de lo que sugieren los 
esterotipos presentados por la prensa, las 
profesionales atractivas, ricas y las 
auemasostenes expertas en karate. Là mayoría 
de las mujeres —inckiso aquellas que no se 
identifican con el propio movimiento- se han 
visto influenciadas por las ideas feministas, y 
todas las feministas han tenido» conversaciones 
que empezaban “yo no me considero 
liberacionista, pero..., más tarde declararon su 
apmo a los objetivos feministas básicos.

El hecho de que tantas mujeres se sientan 
obligadas a negar conexión al^na con "El 
movimiento de liberación de la mujer” es una 
indicación significativa de la brecha existente 
entre un movimiento predominantenM*nte de 
clase media v la masa de muji-res de la clase 
traltaj adora.

Las primitivas feminista.s radicales abogaban 
por una revolución e<-onómica y social. Pero a 
medida que el niensaj»- feminista comenzaba a 
j»ega- atrajo a muchas mujeres qu«- eligieron 
ignorar o quitarle importancia a los problemas

La recesión económica ha incrementado las presiones discri
minatorias contra la mujer, especialmente en el terreno laboral

Una manifestación de feministas en ¡as calles de Nueva York. El movimiento parece que quiere volver

económicos. Algunas argumentaron que las 
mujeres eran biológicamente superiores a los 
hombres y que el objetivo del feminismo era 
reinstaurare! matriarcado que al parecer existió 
en tiempos prehistóricos.

Otras vieron la liberación de la mujer como 
una forma de mq orar su situación personal en 
vez de cambiar de sistema. Rechazando la idea 
fundamental feminista de que la opresión de las 
mujeres es un problema político, estas mujeres 
tenían tendencia a considerarlo un problema 
psicológico personal, para el que el feminismo 
era una suerte de terapéutica: una "mujer 
liberada” era aquellla que echaba a un lado su 
“lavado de cerebro cultural” y se negaba a 
desempeñar un papel tradicional. Cónfundieron 
la liberación de la mujer —un objetivo político 
que podía alcanzarse solamente organizándose 
para combatir el poderío masculino— con 
acciones individuales como el hecho de 
conseguir un empleo o un divorcio, rechazando 
el matrimonio y la maternidad, o 
convirtiéndose en lesbiana.

vende carne.— 2. Mezcla 
metales. Freir, tostar.— 3.
Tiene dolor.— 4. Lengua 
hablada antiguamente en 
Francia. Nombre de varón, 
símbolo del astato.— 5. 
Batracio. Ponga precio a una 
mercancía.— 6. Cogerá 
peces.— 7. Preposición 
Nombre de letra.— 8. Causo 
dolor.— 9. Nino." 
Embarcaciones.

Estas actitudes reflejan el privilegio de dase 
de las mujeres que tienen suficiente educación 
para competir por los relativamente pocos 
empleos buenos, el dinero para pagar las 
guarderías infantiles, los recursos suficientes 
para dejar a sus maridos sin arriesgarse a sufrir 
las consecuencias que mujeres más pobres 
pueden verse obligadas a pagar el lujo de 
experimentar “modo de vida diferentes” y dar 
rienda suelta a sus chauvinistas fantasías.

La mayoría de las mujeres de clase media, 
luchando al unísono con sus maridos mal 
pagados o desempleados en su esfuerzo por 
llegar a final de mes y educar a sus hijos 
decentemente, tienen una perspectiva diferente. 
Aunque todas ellas están a favor de 
matrimonios más equitativos y de una igualdad 
económica, estas mujeres no definen la 
libertación en términos de abandonar sus 
familias o cambiar su condición de ama de casa 
por la de obrera o administrativa a bajo sueldo.

Por
JUAN POCH

ganado. Personaje político del 
Mundo Antiguo.— 4. 
Navegantes. Nota musical.— 
5. Creencia en Dios. Personaje 
bíblico.- 6. Familiarmente, 
persona desvergonzada. 
Preposición.— 7. 
Demostrativo. Tierra de la 
orilla del mar.— 8. Deidad 
egipcia. Avasallo. —9. 
Demente. Asteroide número 
221.
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•Ba|\/ —•oja3!uje3 'i -h

A estas mujeres les duele la suposición snob de 
las ‘ mujeres liberadas” de que a ellas les han 
lavado el cerebro (es decir, que son estúpidas): 
estas mujeres saben que su (M-oblema no radica 
en que las hayan lavado el cerebro sino en que 
no tienen suficiente dinero, tiempo libre o 
control de sus vidas.

Parece estar claro que si el feminismo ha de 
recuperarse de su enfermedad actual habrá de 
volver a sus raíces de militancia radical y 
enfocar hacia las condiciones económicas que 
constituyen la preocupación principal de la gran 
mayoría de las mujeres. En lo que supone 
todavía sólo una tendencia espontánea y 
esporádica entre pequeños gnipos, un número 
creciente de feministas están incitando tal tipo 
de estrategia. Si sus palabras se convierten en 
hechos, una izquierda feminista resurgente 
podría descargar su primer ataque sobre la 
apatía de los años setenta.

MASCARILLAS y 
RESPIRADORES
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1 PROGRAMASGALERIA

ELECIROOOMESTICOS

ELECTRICIDAD

TODA'. MAR.AS

PRIMERA CADENA

BIFOCALES de

Ï ^.Cámara ópticos

SEGUNDA CADENA

6,30
CANTANDO SE 
HACE CAMINO

12,00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

7.15
DOCUMENTAL

3,15
CARTA DE AJUSTE 
«La Zarzuela: Pan y 
Toros», Picón 
Barbieri

12,01
LA GUAGUA 
Programa infantil

Alfonso 
MARCO

LEON XIII.17 T«l 223102

5,30
EL CIRCO DE TVE
6,30
TORNEO

ESCUELA DE... 
«La higiene»

«Stefano, el 
buceador del coral»

8,00
TELE-REVISTA

Y LEER LA 
PRENSA

Escribe: JAVIER

Joaquin Prat

Joaquin

Sancho Gracia en “Curro Jiménez

de sus

como el

Palance,

Una escena de

no

no

en

sido los suficientes, 
los planteamientos.

Eva 
los 
d e

de la 
francesa

partir de las nueve de la 
noche por la Segunda 
Cadena.

Eral con 
serán

alegre, a través 
ritmos f o I 
t radicionales.

mucho con el transcurrir 
de los años.

según do 
interesante serie

María Luisa Merlo, 
interpreta el personaje de 
“La viuda roja” en la serie 
“Mujeres insólitas”.

“Tamborcito" y la canción 
“El tambor de la alegría", a 
pesar de la problemática que 
tíene este país con la zona 
del canH.

El largometraje “Rafees 
profundas" que ocupa el 
habitual espacio “Sábado 
cine“, f.ue dirigido por 
George Stevens en 1952, Se 
trata de una película 
norteamericana del Oeste, en 
technicolor y protagonizada 
por Alan Ladd, Jean Arthur,

“Esplendor y miseria de las 
cortesanas" será emitido, a

"España hoy", “Las calles 
de San Francisco" y 
"Filmoteca TV." son los 
espacios que destacamos 
dentro de la programación 
de mañana domingo en 
UHF.

“Musiqueando”, espacio que 
sustituirá a “Toces a 4.S’\ y 
que comenzará a emitirse en 
abril.

La serie “Misterio" nos 
depara mañana domingo la 
actuación de “^cCoy", el 
impulsivo y nada ortodoxo 
detective privado, que 
protagoniza Tony Curtís. 
Después, el espacio "625 
líneas", de José Antonio 
Plaza y antes de llegar a la 
serie "Curro Jiménez", 
protagonizada por Sancho 
Gracia, podremos ver la 
retransmisión del partido de 
Liga entre el Celta y el 
Racing de Santander.

Panamá se nos muestra en 
el espacio 'Con otro 
acentro" como un pueblo

hay que olvidar que los 
planteamientos 
televisión han cambiado

“Mujeres insólitas" 

sin duda alguna. Los 
recursos parecen haber

SABIA USTED QUE.„

vista de la 
informalidad de las chicas 
españolas, que sólo aceptan 
trabajar en el programa “Un, 
dos, tres...” para su 
promoción personal. Chico 
ha decidido contratar chicas 
extranjeras, a ver si ahora 
tiene más suerte.

TU
COLOR

8U8 discos recién lanzados, Angela Carrasco vive intensamente sus 
planes para el más inmediato. No pasarán dos meses sin que ) » 
cruce el charco y se vaya a sus tierras americanas a revalidar allá j . 
los éxitos conseguidos en España: Primero como espectacular 
presentadora de Lazarov, después como actriz en ‘Jesucristo * ” 
Superstar” y, como consecuencia, como cantante, ¡No está Ï •"

2,30
AVANCE 
INFORMATIVO
2,35
GENTE DEL 
SABADO
3,00
NOTICIAS DEL 
SABADO
3,30
MARCO 
«Perdóname, papá»

4,00
LA BOLSA DE LOS 
REFRANES
4,15
SESION DE TARDE 
« El capitán
Kopenick»

8,00
CON OTRO 
ACENTO 
«Panamá»

9,00
INFORME 
SEMANAL
10,00
NOTICIAS DEL 
SABADO
10,15
INFORME 
ESPECIAL
10,40
SABADO CINE... 
ESTA NOCHE 
«Raíces profundas 
1952
12,40
ULTIMAS 
NOTICIAS
12,45
DESPEDIDA Y 
CIERRE

La Cantudo promociona 
su disco, su felicidad y su... 
figura en las playas chilenas. 
Tiene por compañero a su 
Manolo Otero, que ha ido a 
cantar en la gala de fin de 
fiesta del Eestival de Viña 
del Mar.

En ¡a primera decena de 
abril, veremos de nuei’O en 
antena a Manuel Martin 
Eerrand. Tras “Sábado, 
cine”, que no obtuvo toda la 
aceptación que se esperaba, 
hablará de la convivencia. 
Según los rumores. “Los 
ciudadanos” -que tal es el 
título provisional del 
espacio - es un programa que 
estará en la línea de los 
mejores de Martín Eerrand. 
Nos alegramos.

3.30
PRESENTACION Y 
AVANCES
3,31
MUNDO DEPORTE 
«Rugby - 
G a les-Inglaterra»

9,00
ESPLENDOR Y 
MISERIAS DE LAS 
CORTESANAS 
«Episodio II»

10,00
CONCIERTO EN 
DIRECTO 
«Obras de 
Montesinos, 
Rachmaninoff y 
García Abril»

INSOLITAS 
MUJERES Van Heflin y Jack 

entre otros.

REENCUENTRO 
CON EL MITO

Por supuersto que hay 
gustos diferentes pero 
esperábamos mucho más 
de la serie escrita por 
José L 6 pez Rubio; 
“Mujeres insólitas”. La 
serie que presenta a trece 
persortajes femeninos no 
es lo que se preveía sobre 
el papel. Insólita serie,

Abriendo el ciclo qua "Filmoteca TV" dedica, a partir de esta 
semana, a Fritz Lang, el director alemán afincado en Estados 
Unidos, se encuentra un filme que, aparte de otras excelencias, 
nos deínjelve a Marilyn en un papel secundario.

Todo está dicho de Marilyn Monroe, pero su propio mito, 
como el de James Dean, como el de tantos otros, ha servido para 
ocultar su vida... y su muerte. Marilyn Monroe, era, sobre todo, 
la rubia diosa del amor, el gran símbolo erótico de los sesenta.

Pronto se cumplirán quince años de su muerte. Fue el 5 de 
agosto de 1962. No importa si se suicidió o si su muerte fue 
accidental. Marilyn sigue viviendo como mito y cano actriz. 
Pero, ¿quién mató a Norma Jean? El último "affaire Marilyn 
habla de un intento de robo sacrilego en su sepulcro. Hace un 
par de años, la actualidad Marilyn fue la venta en publica 
almoneda, de sus recuerdos y cosas personales. Las cenizas de 
Marilyn tienen derecho a la paz.
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CARTELERA PROXIMO
■ • ESTRENO

BEATRIZ

M

West,
Robert Hundar.

PARIS.

El. SEXO

SOLDAURA MODERNA GALERIAS de ARTE

DATO. 13- 15

MARFEL

un

Vedruna.

3!

GRAWER CLUB

GALLERY 2

ASTORG'S IGUANA

SENECASTORK CLUB
1800PARSIFAL

fenomeni 
trabajand 
amigos 
estando c

-Es u 
precioso, 
es duro 
interpreta

-Sep 
divierte u

-¿Qué 
libre?

ARI/* 
otra V

-¿Te 
Angel Fac 
para una c

(.ómodo, personal y diferente.
C/.FdOncayo. CASETAS.

LIVERPOOL

GUISQUERIA
CLUB TAHITI

18).
los
Un

con

CHARLESTON
ANOS 20

de DON RAMON DEL VUXE INCLAN

(Ma-
Vlr-
Vit-

Mutt.
11’-'45.

Teléfono 211137.

ZARAGOZA

hombre que mató a Billy 
el Niño.

I arde:

EXPONE

J. DE LECEA
DEL 25 AL 13 DE MARZO

M.

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11

007.

EXPONE

Alainno».

Meurisse. Mañana matinal a 
las 11’45.

Paul Newman. Joanne
Woodward. Mañana matinal
a las 11’45.

CINES DE REESTRENO

Adam

dice: “Eso es .Séneca y 
ambiente”. LA KIPA

su

PALAFOX. 5-7-9-10’45
yores 18). 2. semana

Mañana matinal a las

PAX.

tudo, Máximo Valverde.
PALACIO DE HIELO

lor. Robert Walker. Tom 
Drake.

-- Analía Gadé, 
Conchita Velasco, José Sa
cristán.

Si busca
La

2.

Recuerde
lo.s

atracciones
LA

CANCELA DE ORO MUSICAL.

PRINCIPAL (Teatro Nacional
de Zaragoza). — Hoy y ma
ñana ¡dos últimos dias! 7’15
y 10’45. Manuel Collado pre
senta; «La casa de Bernarda
Alba>, de García Lorca, con

José Goyanes, Ismael
Merlo, Julieta Serrano, En-;
cama Paso, Paloma Lorena, 
Mercedes Sampietro y la co
laboración de Carmen Car
bonell y Asunción Sancho.
Dirección, Angel Facio. Ma
ñana ¡despedidaI (May. 18),

(May. 14 y todos públicos
acompañados). El hombre
que mató a Billy el Niño.
Peter Lee Lawrence.

ARGENSOLA. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18 y 14 acompaña
dos). ~Operación Trueno.
Sean Connery, James Bond

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El sindicalista. Lan
do Buzzanca, Renzo Mon-
tagnaní.

CERVANTES (sala especial).
5-7-9-10’46. (Mayores

semana. Queremoa
coroneles. Eastmancolor.
film de Mario Monicelli.
ügo Tognazzi, Carla Tato.
Mañana matinal a las 11’45.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Pasión. María José
Cantudo, Máximo Valverde.
Mañana matinal 11’45..

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18)..........
pañola.

Adulterio a la es~
Eastmancolor. Ja-

vier Escrivá, Elisa Ramírez.
DON QUIJOTE. - 5-7-9-10’45

(May 18). Alias «El Gita-
Eastmancolor.

Deion, Annie Glrardot. Paul

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2 semana; Fango.
Agata Lys, Rafael Arcos.
Mañana matinal 11’45: El

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18 
y 14 acompañados). Nueva
York año 2012. Yul Brynner, 
Max von Sydow.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). na------  -semana: La seducción de 
Pamela. Ann Michelle, Ju
lián Bames, Anna Quayle. 
Mañana matinal 11’45.

MOLA. — 4’45-7’15-10’30 (Ma
yores 18 años). La Jauría 
humana. Marlon ~--------- Brando, 
Jane Ponda. Technicolor.

ginidad. Eastmancolor
torio Gasman. Omella

REX- — 5-7-9-10’45 (Mayores 
18), Con el agua al cuello.
Cinemascope Technicolor.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18) El espectro de Ed
gar Alian Poe. Bastmanco-

CINES DB ARTE T ENSAYO 
ELISEOS. ~ y 10’46 (Mayores 18). 3. BgmftnR 

Joe HilL Eastmancolor. Tho
my Berggren.

PALACIO. — 4’45-7-9-11 (Ma- 
yores 18). Dos últimos días: 
¿Qué, che? Technicolor. Un 
film de Román Polanski, con 
Marcello MastroiannL

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). Capemeita y 
roja. Eastmancolor. Patxl 
Andión, Esperanza Roy.

DUX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). El gendarme en Nue
va York. Louis de Fîmes 
Genevieve Prad. Technico
lor.

GRAN VIA. — 4 - 7 y 10
yores 18). 2.» semana: La 
ciudad quemada. Eastman
color. Angela Molina, Nuria 
Elspert, Javier Elorriaga.

LATINO. — 5-7-9-11 (May. 14
menores acompañados). 

La Pantera Rosa ataca de
nuevo. Peter SeUers.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 
y 10’45 (May. 18). Las lar
gas vacaciones del 36. East- 
mancolor.

SALA 2: 4 - 7 y 10 (May. 18). 
Barry Lyndon. Technicolor.
Ryan O’Neal, Marisa Be
renson.

NORTT:. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La espuela. Javier 
Escrivá, Claudia Gravi.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (To
dos públicos). Los cuatro 
implacables.

5-7-9-10’45.
yores 18). La menor. East- 
mancolor. Bozena Dedorc- 
zyk, Mauc Gimpera.

(Ma-

5-7-6-10’45 (Todos 
públicos). El optimista. Pe
ter SeUers, Donna Mullane. 
Technicolor.

RIALTO. — 5 tarde (Todos 
publicos). Una torde en el 
circo. Hermanos Marx. 7-9 
y 10’45 (May. 18). Shampoo. 
Warren Beatty, Julie Chris
tie.

ROXY. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Fulanita y sus men
ganos. Eastmancolor. Victo
ria Vera, Manolo Gómez Bur.

SALAMANCA. 5-7-9-10’45 
(May. 18). La oculta mano 
del crimen. Jim Mitchum, 
Carem Lamm.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Marcada por los
hombres. María José Can

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje: Matinal de 11 a 1’30.
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9’30. 
Noche de 10,30 a 12’15. Ca
fetería Formigal Hielo.

CERVANTES
DONDE LA SUPERSTICION, EL SEXO Y LA FATALI 

DAD JUEGAN TODAS LAS BAZAS

CARMEN SEVILLA ^N A DILISKA«JORGË RIVERO 
SANDRA MOZAROWSKY y JOSE SACRISTAN

Producidtt pon

LUIS MENOEZ
JULIAN ESTEBAN gCHWICOtOR-PAWOWAIVWCA

(Mayores de

Director: GONZALO SUAREZ

18 años)

FELIX
MARUGAN

LAGASCA, 17 -
TELEFONOS 220150-229423

San Miguel, 5, bajo. Fren
te a Galerías Preciados.

GALERIA ITXASO

VIZCARRONDO

SALA LEONARDO

Perpetuo Socorro, 2

CADA TAfíDE.

CADA NOCHE

CANCELA PAGO’PAGO POLtNESIAN - BAR

EL PAPAGAYO" SAN JORGE

a de Fiestas, Royo, .3. 
Teléfono 2112.39. .Siempre la.s
mejores
internacionales. Y

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO/ DOCTOR CERRADA/ 30

Elegante. Selecto. Distinto 
diferencia es su ambiente . .San 

* oyola, .3. I’eléfono
2148.»6.

SALA DE JUVENTUD
Noche de .sábado. Fiesta de

matrimoniu.s

DISCOTECA

Auditorio matinal los festivos. 
Entrada gratuita. _L____  
festivos y vísperas. Nueva 
dirección por universitarios.
Caquino de las Torres, 96

A bierto

DE.SPI E.S DE .SI! BODA 
BAILE -

Reunion y juventud.

para __ ____ _____
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Tel. 25.3 |H4.

tranquilidad 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñin, 8 (detrá.s 
l'elefónica, S. Vicente Paúl) 
Tlfno. 291166.

KM CIIABLE.STON. 
hireedón y I'eléfono: 3969.52

La nueva diseolcea, abierta de b 
larde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

ambiente d i .s t i n t o .
Recientemente inaugurado:
San .1 uan de la Ouz, 28.

ritmos, diversión, 
jóvenes, C/. Madre 
I I. I'eléfono; 2 170.52.

esp«;eial-pareja.s. Noche 
discoteca-club hasta la.s .3 de la
m adrugada. (.entro ciudad.
Independencia, 19. Tél. 211804.

NUEVA - DISTINTA
ACTUAL. El mejor sonido con 
la música deU momento. Ya se mu .sica má.s o rito nul y el 

ambiente mis agradabbí. .Sevilla 
b. I'eléfono .379200.

lo.s éxitos de ayer viva
y conozca los 

lúturo.s viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

d ía se nr 
porque es 
era santit 
comparad 
Cuervo 
Gutiérre 
s an to ra 
fenomena 
me lo reí 
en el 
represen 
Bernarda 
del persor

-Los 
pinjarrajei 
una paroi 
mientras 
Ismael e 
mujer aut 
voz y el gt

-El s 
absolutan 
se pued 
leyes mo 
de cada 
profun 
pensamiei 
por la lil 
sexo, en 
dado u 
enfermiza 
una vis 
cuando e 
una cosa 
divertida.
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¿ââüâ

lasa

M
Santa IreneCuervo,

de

unQimse

cnfernííEl. SEXO ES ALEGRIA

Si el adulterio lo hace

ARIA José Goyanes está 
otra vez en Zaragoza. Un

-Es un papel dramático 
precioso, tiene mil matices y

día se me enfadó de risa 
porque escribí de ella que no 
era santita de mi devoción 
comparada con Santa Gema

-¿Te parece serio que 
Angel Facio utilice el travesti 
para una obra de Lorca?

es duro pero, bonito 
interpretar.

-Sepamos cómo 
divierte una actriz.

-¿Comprendes 
lesbianas?

-Yo me lo paso 
fenomenal leyendo un libro, 
trabajando, hablando con los 
amigos y, por supuesto, 
estando con mi hijo.

Gutiérrez Caba y demás 
santoral de actrices 
fenomenales. Cuando me ve 
me lo recuerda. Ahora está 
en el Principal para 
representar "La casa de 
Bernarda Alba" y me dice 
del personaje que representa;

—Son seres humanos 
como cualquier y merecen 
todos mis respetos. Su 
marginación por la sociedad 
no la encuentro justificada.

-¿Hasta qué punto 
influye la crítica teatral en 
un éxito?

Hablando 
de este
pais con

María José
Goyanes

planteado, si que lo haría 
para una película con un 
Saura, un Chavarri o un 
Olea. Si el guión me parece 
bueno, el desnudo lo hago. Y 
en el teatro haría lo mismo 
con una obra importante, 
pero nunca, con una 
comedíete de bulevard.

—¿Qué adulterio ves con 
mejores ojos, el de Adán, o 
el de ella?

-Los juzgo indistinta
mente. Lo que me parece 
mal no es, en sí, el hecho

olzex

-Los travestis se 
pinjarrajean la cara y hacen 
una parodia de sí mismos 
mientras que lo que hace 
Ismael es interpretar una 
mujer auténtica, sin forzarla 
voz y el gesto.

-¿Qué opinas del amor 
libre?

el varón, dicen que es 
un señor muy simpático, 
y si esto lo hace ella, 
la llaman golfa

todo. Eso es una utopía. Con 
mi trabajo soy una persona 
muy exigente. Nunca estoy 
satisfecha con lo que hago.

DE CARCELERA, NADA

-¿A qué partido político 
te apuntas?

una cosa así, me parece

-El sexo es una cosa 
absolutamente personal y no 
se puede coaccionar por 
leyes morales. El cuerpo es 
de cada uno. Yo tengo un 
profundo respeto al 
pensamiento ajeno y opto 
por la libertad personal. Al 
sexo, en este país, se le ha 
dado una importancia 
enfermiza. Se tiene de esto 
una visión traumatizante, 
cuando el sexo debiera ser 
una cosa bonita, alegre y 
divertida.

-Si es unánime, puede 
influir algo. El éxito está en 
una serie de factores que, 
puestos en un cartel, son los 
que llaman a la gente.

erótico consumado, sino el 
engaño de que va precedido. 
El engaño no me gusta. Ddio 
las condenaciones 
matrimoniales sin amor. Y lo 
que más me molesta de este 
asunto es que cuando el 
adulterio es cosa del varón, 
se diga que es un don Juan 
muy simpático y cuando la 
que engaña es ella, se 
argumente que es una golfa.

-¿Que te falta para ser 
feliz del todo?

—No se puede ser feliz del

-De 
ninguno, 
política.

momento, a 
Me falta cultura

compañíaactriz de su o 
lademencial. A lo mejor el 

denunciante tendría que 
pagar cadena perpetua si por 
cada vez que ha engañado a 
su mujer, tuviera que sufrir 
arresto de un mes.

-Y si pudieras, ¿a quién 
meterías en la cárcel?

-A nadie. No tengo 
vocación de carcelera.

-Siendo la esposa del 
productor de la obra -ahora 
llaman así a los empresarios 
de Compañía- tendrás 
muchas ventajas, claro...

-Ninguna. Cuando van 
mal las cosas se sufre y 
siempre, aunque vayan bien, 
se tiene una intranquilidad. 
Y una cosa te diré; Tengo 
muchas ganas de que me 
contrate otro.

como compartidora de 
sábana de amor?

—Pues nunca se lo he 
preguntado, oye, pero se que 
a Manolo le gusto mucho 
como actriz. Si no, 
contrataría a otra para hacer 
mis papeles. En lo otro se 
casó conmigo, pero en esto 
no se casa ni con su padre.

Esta es María José 
Goyanes. Ahora de tablas 
para afuera, ya la conocen. 
Creo que mereció la pena 
que se viniera usted conmigo 
a su camerino. ¿Verdad que
sí?

(Fntn García Luna)
ELADULTERID EN 
ELPATIBULD

-Si tuvieras un apuro 
monetario ¿te quitarías ropa 
para alguna publicación de 
tipo erótico?

-Pero 
ya serás...

-Nunca me lo he
-Y a Manolo Collado, 

¿cómo le gustas más, como

VOCABÜt..

un poco socialista

-Eso ni se pregunta.
-Si pudieras, ¿a quién 

sacarías de la cárcel?
-A los presos políticos y 

a las señoras oue están por 
eso que se llama adulterio. A 
esas que sus maridos las han 
pillado "infraganti". Su 
posible encarcelamiento por

IMIINIIIFALDAS. SI 
PANTALONES, NO

los fabricantes de pantalones téjanos para novia, mamá o chorbtta, ya les llega 
^^^la cintura al cuello, por aquéllo de que va a volver la minifalda, pues el varón 

sigue prefiriendo, el encanto del muslito al aire que la moda unisex de la chica en 
pantalonazos.

¡Qué gozada! Dicen que va a retomar la minifalda, pero en su mínima 
expresión. Aún más corta que la que luce, a cuadros, esta Monica, Observen cómo, 
hasta el bemco de piedra se pone tiemo al sostenerla. Cosa que no le sucede cuando 
una niña se posa sobre él con pantalón vaquero, ya que no distingue, claro, si es 
niño o niña quien se le pone encima.

Ya, ninguna esposa que quiera ir a la moda, se pondrá los pantalones de su 
marido. Los lapapiemas de las jovencitas volverán al ropero de sus hermanos. La 
minifalda vuelve. Con ella y con el cierzo, /qu¿ paisajes tan divinos se verán por 
/.aratioza! ¡Mueran los pantalones! i Aire para la mint falda!

RULADORA: 
Bailonga discotecal

NEGRÓFILICA: 
Aficionada a ir con 
negros.

DRACULINA: 
Murciéiaqa de noche.

DESMADRADA: 
Huérfana.

PE RDULARIA: 
Nieta de mala nota.

SALCHICHONA: 
Choriza o mechera de 
charcutería.

SALIDA: Rótulo 
que indica la puerta 
pasa ausentarse de un 
local.

SOFISTOCADA: 
Tonta usadísima.
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Ifl IGLESIA 
EH ARAGOH
CON motivo de la previsible jubilación de monseñor 

Cantero como arzobispo de Zaragoza, se ha puesto de 
manifiesto una saludable inquietud sobre las características 

personales y pastorales del que, por decisión de la Santa Sede, 
venga a regir los destinos de la diócesis cesaraugustana. Esto 
supone que el pueblo de Oios se va sensibilizando sobre su 
justa y necesaria participación en las tareas eclesiales, puesta 
tan de manifiesto por el renovador Concilio Vaticano II. Así, 
en los últimos días van circulando varios documentos en 
torno a la coyuntura sucesoria de la archidiócesis zaragozana. 
De algunos ya se hizo eco "A/E" en su momento, como hoy 
lo hacemos de otro que ha llegado a nuestra redacción, y que 
está avalado por setenta y un profesores de teología y de 
personas que imparten su docencia en diversos centros 
formativos de nuestra región.

El documento en cuestión se ocupa sobre el presente y 
futuro de la Iglesia aragonesa en seis apartados que analizan 
I a problemática ambiente, a la vez que brinda 
constructoras pistas de cara a una auténtica Iglesia de Aragón, 
con sus indiscutibles peculiaridades y necesidades dentro de 
la Iglesia nadonal y universal. Se trata, pues, de una valiosa 
aportadón, a la que no dudamos seguirán otras, dado que, 
este encomiable interés surgido o especialmente potenciado 
ahora, no debe ser flor de un día, como esperamos que no lo 
sea en otros campos de nuestra vida regional, para, 
coordinando esfuerzos y aunando voluntades, reencontrarnos 
definitivamente como región.

En los distintos documentos, de forma más o menos 
explícita, se apuntan las características del futuro pastor de 
nuestra diócesis, entre las que se vaI o r a su raíz 
aragonesa. Con todo, no ha faltado una voz autorizada por su 
competencia científica y cualidades humanas y sacerdotales, 
que/a través de ARAGON/expres^a hecho hincapié en algo 
tan importante como la participación del pueblo en la 
elección de sus pastores. Nos estamos refiriendo a las 
declaraciones de don Javier Calvo, director del Centro
Regional de Estudios Teológicos de Aragón y profesor de 
Teología Pastoral de la Universidad Pontificia de Salamanca. 
Ya anteriormente habíamos publicado un extenso trabajo
sobre ciertos aspectos de la Iglesia aragonesa, entre los que
destacábamos la necesidad de que la parte de la provincia de 
Huesca que actualmente pertenece a la jurisdicción 
eclesiástica de Lérica pase a pertenecer a algún obispado
oscense y que, asimismo, la diócesis de Jaca, tan 
profundamente aragonesa, deje de estar adscrita a la provincia 
eclesiástica de Pamplona.

Creemos que se ha emprendido un camino acertado. Lo 
que hace falta es que, ya entrenados con estos pasos iniciales, 
-balbucientes, aunque significativos—, se vaya consolidando
la participación del pueblo de Dios en las 
tareas eclesiales, a la vez que, conscientes 
de nuestra identidad aragonesa,- 
trebajemos todos por el legítimo y 
necesario engrandecimiento de Aragón. expœs ”

GUAñD/A C/V/L MUERTO AL 
. DISPARARSELE SU PISTOLA

SANTA COLOMA DE 
GRAMANET (Barcelona), 5 
(Cifra).— El guardia civil 
Rafael Gil Vera murió a

causa de las heridas que se 
produjo al disparársele la 
pistola que estaba 
limpiando.

aíxe
últimas noticias últimas noticias

ORANTES, ELIMINADO DEL 
TORNEO DE MONTERREY

MONTERREY (Méjico), 5 (Alfil).— El norteamericano Vitas 
Gerulaitis eliminó a Manuel Orantes del torneo de tenis de 
Monterrey, al vencerle en partido de cuartos de final por el 
tanteo de 6-3 y 6-2.

Orantes no realizó un buen partido y su servicio fue roto en 
cuatro ocasiones por el norteamericano, que apoyo' todo su juego 
en su potente saque.

SUBEN LAS TARIFAS TELEFDNICAS 
EN UN 11,8 POR CIENTO

MADRID, 5 (Europa Press).— La Compañía Telefónica 
Nacional de España, ha hecho público a través de su oficina de 
prensa, el siguiente comunicado:

“La modificación de tarifas telefónicas, aprobada 
oficialmente, comprende los siguientes extremos: elevación del 
paso de contador en 0,20 pesetas; aumento en 122 pesetas de las 
cuotas de abono mensuales de los no particulares y de 200 
pesetas en las cuotas de las lineas de enlace de las centralitas; de 
15 en los supletorios y extensiones, más otros reajustes en cuotas 
mensuales por abonos fijos; actualización de las cuotas de 
alquiler de tos circuitos urbanos, a razón de 100 pesetas, por SOO 
metros, o tracción, de recorrido; eliminación de la tarifa del 50 
por ciento de domingos y festivos exclusivamente en las 
conferencias manuales; elevación de la cuota de conexión y 
traslado en 1.000 pesetas; y aplicación de 300 pesetas por cada 
cambio de quipo de abonado.

Martín Descalzo replica a De la Cierva

HB Hia EBHSPIBBEIBB
EBIfíBB îmEOB

MADRID, 5 (Europa Press).— El 
diario "ABC" de hoy publica un 
artículo de José Luis Martín Descalzo 
en el que rebate lo afirmado por un 
periodista en la revista "Opinión" 
sobre una supuesta maniobra para que 
el cardenal Tarancón dejase la 
presidencia de la Conferencia 
Episcopal Española.

En la referida noticia se pretendía 
que el cardenal Tarancón "está muy 
próximo a dejar la presidencia de la 
Conferencia Episcopal Española, 
donde el centralisnx} democrático de 
la jerarquía ya le tiene buscado 
sustituto en la persona del arzobispo 
de Granada, doctor Banvent".

Ante estas afirmaciones y otras 
parecideis, Martín Descalzo señala que 
esto es disparatado por las siguientes 
razones:

"En primer lugar, porque la postura 
independentista del cardenal Tarancón 
es compartida por la practica totalidad

de la Conferencia Episcopal, como lo 
demuestra la nota del 3 de febrero, 
aprobada por unanimidad en la 
comisión permanente. Entre los 
firmantes de esta nota figuran varios 
de los obispos a quienes se acusa de 
partidarios de tales o cuales partidos".

"En segundo lugar, porque hablar 
del /'centralismo democrático de la 
jerarquía" dando a entender que esta 
se inclina hacia un determinado 
partido, es una grave desinformación, 
por decirlo suavemente".

"En tercer lugar, porque inventarse 
unas presuntas bendiciones de la 
nundatiira a determinadas corrientes 
políticas es algo que no puede hacerse 
sin pruebas serias y es evidentemente 
contrario a la realidad".

"En cuarto y principal lugar," 
porque no existe ni siquiera 
posibilidad jurídica para tal 
"defenestración". Por muchas 
conspiraciones que existieran, en la 
presidencia de la Conferencia

Episcopal no habrá cambios hasta 
febrero de 1978 en que será elegido o 
reelegido presidente. Dejemos hasta 
entonces dormir a los fantasmas".

TARANCON RECIBE 
NUMEROSAS ADHESIONES

MADRID, 5 (Europa Press).— E| 
arzobispo de Madrid y presidente déla 
Conferencia Episcopal Española, 
cardenal Vicente Enrique y Tarancón, 
está recibiendo numerosas muestras dé 
adhesión en su domicilio, según han 
manifestado a Europa Press en la 
residencia del prelado.

Los mismos medios han señalado 
que estas muestras de adhesión se 
concretan tanto en llamadas 
telefónicas como en visitas particulares 
al domicilio del cardenal.

Estas muestras de adhesión vienen 
provocadas por la noticia aparecida en 
un medio informativo según la cual 
existía una conspiración para desplazar 
al cardenal Tarancón de la 
presidencia la Conferencia Episcopal 
Española.

TERREMOTO: SECUELAS EN TOOO EL MUNDO
LA EMBAJADA BELGA, 
GRAVEMENTE DAÑADA

BRUSELAS, 5 (Efe).- La 
sede diplomática belga en 
Bucarest sufrió graves 
desperfectos como consecuencia 
del terremoto registrado el 
viernes pero no se registraron 
daños personales.

Las noticias recibidas hoy en 
el Ministerio belga de Asuntos 
Exteriores indican que la 
residencia del embajador resultó 
gravemente dañada. La 
cancillería también sufrió 
desperfectos. Ambos edificios se 
encuentran situados en el centro 
de la capital rumana. Daños 
importantes se observan también 
en las residencias del personal de 
la Embajada. Algunas casas han 
sido declaradas inhabitables.

TEMBLOR DE TIERRA 
EN JAPON

débil terremoto ha sacudido hoy 
el centro de Japón, informa la 
agencia meteorológica. No h^ 
noticias de víctimas o daños. El 
temblor, que ha registrado una 
intensidad de 2 sobre la escala 
japonesa de 7, se ha producido a 
las 7,33 (hora española), en la 
provincia de Gifu, a unos 272 
kilómetros al oeste de Tokio.

LOS MONUMENTOS ARTISTICOS 
LOS MAS DAÑADOS

TOKIO, 5 (Efe-Upi).- Un

ROMA, 5 (Efe).— Un 
portavoz del Gobierno rumano 
— citado por la radio griega — ha 
manifestado que “al menos son 
300 las personas, sólo en la 
ciudad de Bucarest, que han 
muerto a consecuencia del 
terremoto de ayer por la tarde".

Durante toda la noche, miles 
de personas estuvieron en las 
calles, lo que dificultó mucho 
más las operaciones de 
salvamento organizadas por el 
Gobierno de Rumania.

Son muchos los edificios que 
se. han hundido. La zona de 
monumentos artísticos ha sido 
una de las menos daiiadas en la 
ciudad de Bucarest. Pan, agua y 
leche han sido repartidos entre la 
población que todavía no ha 
empezado a regresar a sus casas.

AYUDA ALEMANA

BONN, 5 (Efe).— Alemania 
Federal ofreció hoy ayuda a 
Rumania en un mensaje del 
ministro germano de Asuntos 
Exteriores, Mans Dietrich 
Genscher, a su colega rumano. 
George Mascov.escu.

SOCORRO BELGA

BRUSELAS, 5 (Efe).- Para 
contribuir al movimiento de 
solidaridad internacional 
"Caritas Católica de Bélgica" 
puso hoy en marcha en este país 

* una gran campaña de ayuda a los 
siniestrados por el seísmo en 
Rumania.

HOY SE INICIAN LOS ACTOS

FUNERAL EN SANT ANDREU DE LA BARCA

BARCELONA, 5 (Europa Press).— El ministro de Obras 
Públicas, don Leopoldo Calvo Sotelo, viajó hoy a Barcelona para 
presidir un funeral en sufragio de las víctimas habidas en el 
accidente ferroviario del pasado día 28 en Sant Andreu de la 
Barca. En cuya iglesia parroquial fue ofrecida una misa de 
funeral por el cardenal arzobispo de Barcelona, monseñor 
Jubany.

Finalizada la ceremonia religiosa, el ministro, acompañado del 
gobernador civil, se dirigió al Hospital Clínico de Barcelona 
donde se encuentran Internados tres de los heridos (dos hombres 
y una mujer), con los que conversó por espacio de varios minutos 
interesándose por la evolución de su estado clínico.

Finalizada la visita el ministro de Obras Públicas emprendió 
viaje de regreso a Madrid.

VDLADURA EN PEGASO: UTILIZARON 
"GOMA-2 ESPECIAL"

HOMENAJE A
MIGUEL LABORDETA

MADRID, 5 (Europa Press).— Han sido detenidos ayer en 
Madrid Juan Fernández Moreno-Cid, de 18 años, y Cecilio 
Escalona Moreno-Cid de 18, como presuntos autores de la 
voladura de una caja fuerte, en el servicio oficial de "Pegaso” de 
la carretera de Andalucía, kilómetro 11,600 ocurrido el pasado 
día 25 de febrero.

Según han declarado, utilizaron 300 gramos de dinamita 
“Goma 2-especlal”, sustraída de una cantera en la provincia de 
Toledo. Por otro lado, en una pensión poseían ocultos 11 
cartuchos, detonadores eléctricos, mechas lentas y diversas 
herramientas.

TOM PRYCE, MUERTD EN ACCIDENTE 
EN EL GRAN PREMID DE SURAFRICA

KYLAMI (Africa del Sur), 5 (Alfil) (U gente).— El piloto 
galés Torn Pryce ha resultado..muerto cuando su vehículo, un 
Shadow Ford, se salló de la pista del circuito de Kylami, en el 
transcurso del Gran Premio de Africa del Sur de Fórmula 1.

Durante los próximos días del actual mes de marzo y los 
primeros de abril va a celebrarse un homenaje al gran poeta aragonés 
Miguel Labordeta. Correste motivo, ayer por la tarde, fue convocada 
una rueda de Prensa en la que los organizadores del homenaje, qoe 
surgió por iniciativa del Colegio de Abogados, dieron cuenta de los 
detalles y aspectos del mismo.

El primer acto o manifestación, artística tendrá lugar esta misma 
tarde en la inauguración de una'doble exposición en el Museo 
Provincial. También el lunes, a las ocho de la tarde, en el Aula 
Magna de la Facultad de Filosofía y Letras de la Uhiversidad 
disertará don Ricardo Senabre sobre "Lá'técnica poética de Miguel 
Labordeta". En el mismo sitio y a la misma hora, el martes, tendrá 
lugar un "Testimonio poético de la Peña Niké" qtle consistirá en un 
seminario de estudios con participación de los poetas contertulios. 
El miércoles, día 9, intervendrá don José Carlos Mainer bajo el tema, 
de "Cóhnpromisos y huidas de Miguel Labordeta". También tendrá 
lugar la presentación del libro editado por Alcrudo que contiene una 
serie de ensayos Iiterario-sociológicos sobre el poeta que va a ser 
homenajeado.

Por supuesto que los actos van a ser muchos más amplios V 
numerosos.

«galerías gastronómicas” 

=ELGASTRON0MO 
LA INTENDENCIA DE LOS HOGARES ZARAGOZANOS
, MARTIRES.6-TEL.212919

RESTAURANTE BODEGON TIPICO 
COCEDERO MARISCOS 
COMIDAS GUISADAS 

MANTEQUERIA
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